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        CÂMARA DOS DEPUTADOS
          COMISSÃO DE MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 TOTAL DE PROPOSIÇÕES APRECIADAS  ...............65
                              APROVADAS  ................38

                              REJEITADAS  ................27

APROVADAS
1) PROJETO DE LEI Nº 6.409/2005 -  SENADO FEDERAL - SERYS SLHESSARENKO
- Transforma a Estação Ecológica de Anavilhanas, criada pelo Decreto nº 86.061, de 2
de junho de 1981, em Parque Nacional de Anavilhanas.
RELATORA: Deputada REBECCA GARCIA
PARECER: pela aprovação
Em 18/03/08 - Aprovado por Unanimidade o Parecer.

2) PROJETO DE LEI Nº 2.138/2007 - VINICIUS CARVALHO - Dispõe sobre a
proteção das cargas do transporte ferroviário.
RELATOR: Deputado MÁRIO DE OLIVEIRA
PARECER: pela aprovação, com emenda.
Em 26/03/08 - Aprovado por Unanimidade o Parecer.

3) PROJETO DE LEI Nº 5972/2005 - SENADO FEDERAL -TEOTONIO VILELA FILHO
- Altera o art. 36 do Decreto-Lei nº 221, de 28 de fevereiro de 1967, que "dispõe sobre
a proteção e estímulos à pesca e dá outras providências".
RELATOR: Deputado SARNEY FILHO
PARECER: pela aprovação, com substitutivo.
Parecer com Complementação de Voto, Dep. Sarney Fil ho (PV-MA), pela
aprovação, com substitutivo.
Em 02/04/08- Aprovado por Unanimidade o Parecer com  Complementação de
Voto.

4) PROJETO DE LEI Nº 493/2007 - EDUARDO GOMES - Dispõe sobre a organização
e regulação do mercado de Carbono na Bolsa de Valores do Rio de Janeiro através da
geração de Redução Certificada de Emissão - RCE em projetos de Mecanismo de
Desenvolvimento Limpo - MDL.
RELATOR: Deputado ANTONIO CARLOS MENDES THAME
PARECER: pela aprovação deste, do PL 494/2007, do PL 594/2007, e do PL
1657/2007, apensados, com substitutivo.
Parecer com Complementação de Voto, Dep. Antonio Carlos Mendes Thame (PSDB-
SP), pela aprovação deste, dos PL's 494/2007, 594/2007, e 1657/2007, apensados,
com substitutivo.
Em 02/04/08 - Aprovado por Unanimidade o Parecer com Complementaç ão de
Voto, apresentaram votos em separado os Deputados I ran Barbosa, Leonardo
Monteiro e Arnaldo Jardim.
APENSADOS

5) PL 594/2007 - CARLOS SOUZA - Equipara a Redução Certificada de
Emissão (RCE) a valor mobiliário.
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Parecer com Complementação de Voto, Dep. Antonio Carlos Mendes Thame
(PSDB-SP), pela aprovação deste, dos PL's 494/2007, 594/2007, e 1657/2007,
apensados, com substitutivo.
Em 02/04/08 - Aprovado por Unanimidade o Parecer com Complementaç ão
de Voto, apresentaram votos em separado os Deputado s Iran Barbosa,
Leonardo Monteiro e Arnaldo Jardim.
6) PL 494/2007 - EDUARDO GOMES Dispõe sobre os incentivos fiscais a
serem concedidos às pessoas físicas e jurídicas que invistam em projetos de
Mecanismo de Desenvolvimento Limpo - MDL que gerem Reduções Certificadas
de Emissões - RCEs, autoriza a constituição de Fundos de Investimento em
Projetos de MDL e dá outras providências.
Parecer com Complementação de Voto, Dep. Antonio Carlos Mendes Thame
(PSDB-SP), pela aprovação deste, dos PL's 494/2007, 594/2007, e 1657/2007,
apensados, com substitutivo.
Em 02/04/08 - Aprovado por Unanimidade o Parecer com Complementaç ão
de Voto, apresentaram votos em separado os Deputado s Iran Barbosa,
Leonardo Monteiro e Arnaldo Jardim.
7) PL 1.657/2007 - ZEQUINHA MARINHO - Dispõe sobre os incentivos fiscais a
serem concedidos às pessoas físicas e jurídicas que invistam em projetos de
Mecanismo de Desenvolvimento Limpo - MDL que gerem Reduções Certificadas
de Emissões - RCEs, autoriza a constituição de Fundos de Investimento em
Projetos de MDL e dá outras providências.
Parecer com Complementação de Voto, Dep. Antonio Carlos Mendes Thame
(PSDB-SP), pela aprovação deste, dos PL's 494/2007, 594/2007, e 1657/2007,
apensados, com substitutivo.
Em 02/04/08 - Aprovado por Unanimidade o Parecer com Complementaç ão
de Voto, apresentaram votos em separado os Deputado s Iran Barbosa,
Leonardo Monteiro e Arnaldo Jardim.
8) PL-522/2007 - BETO FARO - Altera as Leis nºs 10.336, de 19 de dezembro
de 2001 e 10.636, de 30 de dezembro de 2002, com o propósito de definir a
parcela da Contribuição de Intervenção no Domínio Econômico, incidente sobre
a importação e a comercialização de petróleo e seus derivados, gás natural e
seus derivados, e álcool etílico combustível (CIDE), destinada a projetos
ambientais, e dá outras providências.
RELATOR: Deputado RICARDO TRIPOLI
PARECER: pela aprovação.
Parecer com Complementação de Voto, Dep. Ricardo Tr ipoli (PSDB-SP),
pela aprovação, com emenda.
Em 07/05/08 - Aprovado por Unanimidade o Parecer co m Complementação
de Voto.

9) PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 348/2007 - COMISSÃO DE
RELAÇÕES EXTERIORES E DE DEFESA NACIONAL - Aprova o texto consolidado da
Convenção Internacional para a Prevenção da Poluição por Navios adotada pela
Organização Marítima Internacional, em Londres, em 2 de novembro de 1973, e o seu
Protocolo de 1978, com as Emendas adotadas em 4 de dezembro de 2003 a 1º de
abril de 2004.
RELATORA: Deputada MARINA MAGESSI
PARECER: pela aprovação
Em 07/05/08 - Aprovado por Unanimidade o Parecer.
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10) PROJETO DE LEI Nº 2.243/2007 - DR. TALMIR - Altera a Lei nº 9.605, de 12 de
fevereiro de 1998, que dispõe sobre as sanções penais e administrativas derivadas de
condutas e atividades lesivas ao meio ambiente, e dá outras providências.
RELATORA: Deputada MARINA MAGGESSI
PARECER: pela aprovação, com emenda
Em 07/05/08 - Aprovado o Parecer contra os votos do s Deputados Luciano
Pizzatto e Marcelo Almeida e absteve-se de votar o Deputado Luiz Carreira.

11) PROJETO DE LEI Nº 2.027/2007 - ANTONIO CARLOS MENDES THAME - Dispõe
sobre os créditos de carbono e os certificados de redução de emissões e a titularidade
exclusiva deles em empreendimentos para geração de energia elétrica a partir de
fontes alternativas.
RELATOR: Deputado GERVÁSIO SILVA
PARECER: pela aprovação
Em 14/05/08 - Aprovado por Unanimidade o Parecer.

12) PROJETO DE LEI Nº 2.161/2007 - ANTONIO CARLOS MENDES THAME - Dispõe
sobre a "economia das florestas", instituindo o Programa de Apoio à Preservação de
Florestas - PRÓ-FLORESTA.
RELATOR: Deputado LUIZ CARREIRA.
PARECER: pela aprovação
Parecer com Complementação de Voto, Dep. Luiz Carre ira (DEM-BA), pela
aprovação, com substitutivo.
Em 14/05/08 – Aprovado por Unanimidade o Parecer, c om Complementação de
Voto.

13) PROJETO DE LEI Nº 2.316/2007 - CARLITO MERSS - Dispõe sobre a política de
incentivo ao incremento da agregação de valor aos produtos, subprodutos e serviços
da floresta, bem como diversificação industrial, desenvolvimento tecnológico e
utilização de empreendedores locais e de mão-de-obra regional.
RELATOR: Deputado WANDENKOLK GONÇALVES
PARECER: pela aprovação, com substitutivo
Em 14/05/08 - Aprovado por Unanimidade o Parecer.

14) PROJETO DE LEI Nº 2.466/2007 - ILDERLEI CORDEIRO - Dispõe sobre o valor
das multas aplicáveis a infrações ambientais em propriedades rurais.
RELATOR: Deputado LUIZ CARREIRA
PARECER: pela aprovação, com substitutivo.
Em 14/05/08 - Aprovado por Unanimidade o Parecer.

15) PROJETO DE LEI Nº 2.897/2008 - MIGUEL MARTINI - Altera a Lei nº 10.257, de
10 de julho de 2001, que "regulamenta os arts. 182 e 183 da Constituição Federal,
estabelece diretrizes gerais da política urbana e dá outras providências" (Estatuto da
Cidade), no que diz respeito à arborização urbana.
RELATOR: Deputado MARCOS MONTES
PARECER: pela aprovação.
Parecer com Complementação de Voto, Dep. Marcos Mon tes (DEM-MG), pela
aprovação, com substitutivo.
Em 27/05/08 - Aprovado o Parecer, com Substitutivo,  com Complementação de
Voto, apresentou voto em separado o Deputado Moreir a Mendes.
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16) PROJETO DE LEI Nº 436/2007 - ELCIONE BARBALHO - Torna obrigatória a
contratação de seguro contra o rompimento de barragens.
RELATOR: Deputado HOMERO PEREIRA
PARECER: pela rejeição.
Em 02/07/08 - Aprovado o Parecer contra o voto do D eputado Leonardo Monteiro,
apresentou voto em separado o Deputado Sarney Filho .

17) PROJETO DE LEI Nº 1.532/2007 - FLÁVIO BEZERRA - Dispõe sobre as
alterações dos art. 34 da Lei nº 9.605, de 1998 e do artigo 19 do Decreto nº 3.179, de
1999, e dá outras providências.
RELATOR: Deputado LUCIANO PIZZATTO
PARECER: pela aprovação, nos termos do Substitutivo aprovado na Comissão de
Agricultura, Pecuária, Abastecimento e Desenvolvimento Rural.
Em 02/07/08 - Aprovado por Unanimidade o Parecer.

18) PROJETO DE LEI Nº 3.316/2008 - REBECCA GARCIA - Altera o § 2º do art. 56 da
Lei nº 9.605, de 12 de fevereiro de 1998 ("Lei de Crimes Ambientais"), incluindo
combustível e inflamável entre os produtos ou substâncias que constituem casos de
aumento de pena do tipo penal previsto no caput do artigo.
RELATOR: Deputado MOREIRA MENDES
PARECER: pela aprovação.
Em 02/07/08 - Aprovado por Unanimidade o Parecer.

19) PROJETO DE LEI Nº 2.308/2007 - ELIENE LIMA - Acrescenta art. à Lei nº 10.753,
de 30 de outubro de 2003, que"institui a Política Nacional do Livro".
RELATORA: Deputada REBECCA GARCIA
PARECER: pela aprovação, com substitutivo.
Em 09/07/08 - Aprovado por Unanimidade o Parecer.

20) PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 1/2007 - SARNEY FILHO - Dispõe
sobre a obrigatoriedade da adoção de medidas, por parte do Congresso Nacional,
objetivando a redução das emissões dos gases responsáveis pelo efeito estufa e a
economia de energia.
RELATOR: Deputado MÁRIO DE OLIVEIRA
PARECER: pela aprovação deste, da emenda nº 1 apresentada na Comissão de Minas
e Energia, e do PDC 2/2007, apensado, com substitutivo, e pela rejeição da emenda nº
2 apresentada na Comissão de Minas e Energia.
Em 13/08/08 - Aprovado por Unanimidade o Parecer.
APENSADO

21) PDC 2/2007 - ANTONIO CARLOS MENDES THAME - Dispõe sobre a
criação de programa para neutralizar as emissões de carbono gerado pela
Câmara dos Deputados.
RELATOR: Deputado MÁRIO DE OLIVEIRA
PARECER: pela aprovação deste, da emenda nº 1 apresentada na Comissão de
Minas e Energia, e do PDC 2/2007, apensado, com substitutivo, e pela rejeição
da emenda nº 2 apresentada na Comissão de Minas e Energia.
Em 13/08/08 - Aprovado por Unanimidade o Parecer.

22) PL-3436/2008 - IVAN VALENTE - Declara como Patrimônio Histórico, Cultural e
Ambiental do Brasil o rio Ribeira de Iguape e dá outras providências.
RELATOR: Deputado PAULO TEIXEIRA
PARECER: pela aprovação
Em 08/10/08 - Aprovado por Unanimidade o Parecer.
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23) PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 373/2008 - PAES LANDIM - Autoriza o
Poder Executivo a criar a Região Integrada de Desenvolvimento do Parque Nacional
Serra da Capivara.
RELATOR: Deputado ANDRÉ DE PAUL
PARECER: pela aprovação
Em 08/10/08 - Aprovado por Unanimidade o Parecer

24) PROJETO DE LEI Nº 721/2007 - MÁRCIO FRANÇA - Altera a Lei nº 7.661, de 16
de maio de 1988, que institui o Plano Nacional de Gerenciamento Costeiro e dá outras
providências.
RELATOR: Deputado NILSON PINTO
PARECER: pela aprovação
Parecer com Complementação de Voto, Dep. Nilson Pinto (PSDB-PA), pela aprovação,
com substitutivo.
Em 15/10/08 - Aprovado o Parecer com Complementação  de Voto contra os votos
dos Deputados Leonardo Monteiro e Marcelo Almeida, apresentaram votos em
separado os Deputados Arnaldo Jardim e Marcelo Alme ida.

25) PROJETO DE LEI Nº 1.874/2007 - BRUNO ARAÚJO - Revoga o parágrafo único
do art. 67 da Lei nº 9.605, de 12 de fevereiro de 1998.
RELATOR: Deputado LEONARDO MONTEIRO
PARECER: pela rejeição deste, e do PL 1889/2007, apensado.
Parecer com Complementação de Voto, Dep. Leonardo Monteiro (PT-MG), pela
aprovação deste, com substitutivo, e pela rejeição do PL 1889/2007, apensado.
Em 15/10/08 - Aprovado por Unanimidade o Parecer co m Complementação de
Voto, apresentaram votos em separado os Deputados G ervásio Silva e Edson
Duarte.

26) PROJETO DE LEI Nº 1.448/2007 - CARLOS MELLES - Altera os limites do Parque
Nacional da Serra da Canastra, que passa a compor o mosaico de unidades de
conservação da Serra da Canastra, nos termos do art. 26 da Lei nº 9.985, de 18 de
julho de 2000.
RELATOR: Deputado FERNANDO GABEIRA
PARECER: pela aprovação, com substitutivo.
Em 29/10/08 - Aprovado por Unanimidade o Parecer.

27) PROJETO DE LEI Nº 1.517/2007 - CARLOS MELLES - Cria a Área de Proteção
Ambiental da Serra da Canastra, que passa a compor o mosaico de unidades de
conservação da Serra da Canastra, nos termos do art. 26 da Lei nº 9.985, de 18 de
julho de 2000.
RELATOR: Deputado FERNANDO GABEIRA
PARECER: pela aprovação
Em 29/10/08 – Aprovado por Unanimidade o Parecer.

28) PROJETO DE LEI Nº 1.706/2007 - RODOVALHO - Altera a Lei nº 9.608, de 18 de
fevereiro de 1998, que "dispõe sobre o serviço voluntário e dá outras providências",
para inserir a defesa e a proteção ao meio ambiente entre as atividades compatíveis
com o serviço voluntário.
RELATOR: Deputado EDSON DUARTE
PARECER: pela aprovação, com substitutivo
Em 29/10/08 - Aprovado por Unanimidade o Parecer.



14

29) PROJETO DE LEI Nº 3.003/2008 - FERNANDO GABEIRA - Veda a utilização de
carvão vegetal produzido com matéria-prima oriunda de extrativismo, e dá outras
providências.
RELATOR: Deputado ARNALDO JARDIM
PARECER: pela aprovação, com substitutivo
Em 19/11/08 - Aprovado por Unanimidade o Parecer.

30) PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 796/2008 - COMISSÃO DA
AMAZÔNIA, INTEGRAÇÃO NACIONAL E DE DESENVOLVIMENTO REGIONAL -
Autoriza a União a ceder ao Estado de Rondônia, a título de utilização gratuita, o
imóvel rural de sua propriedade denominado Gleba Rio Preto.
RELATOR: Deputado MOREIRA MENDES
PARECER: pela aprovação
Em 19/11/08 - Aprovado por Unanimidade o Parecer.

31) PROJETO DE LEI Nº 2.457/07 - WANDENKOLK GONÇALVES - que "altera a Lei
nº 11.284, de 2 de março de 2006, dispondo sobre o repasse de recursos advindos das
concessões a Estados e Municípios".
RELATOR: Deputado ANTONIO CARLOS MENDES THAME.
PARECER: pela aprovação.
Em 26/11/08 – Aprovado por Unanimidade o Parecer.

32) PROJETO DE LEI Nº 3.626/08 - FELIPE BORNIER - que "altera a Lei nº 9.605, de
12 de fevereiro de 1998, no que diz respeito à proteção aos animais silvestres
apreendidos".
RELATOR: Deputado LEONARDO MONTEIRO.
PARECER: pela aprovação.
Em 26/11/08 – Aprovado por Unanimidade o Parecer.

33) PROJETO DE LEI Nº 954/07 – VALDIR COLATTO - que "dispõe sobre a
obrigatoriedade de inspeção da água de lastro nos navios que utilizem os portos
nacionais". (Apensado: PL 2017/2007)
RELATORA: Deputada MARINA MAGGESSI.
PARECER: pela aprovação deste, e do PL 2017/2007, apensado, com substitutivo.
Em 03/12/08 – Aprovado por Unanimidade o Parecer.

34) PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 253/07 - THELMA DE OLIVEIRA - que
"altera os arts. 11 e 25 da Lei Complementar nº 101, de 4 de maio de 2000".
(Apensado: PLP 305/2008)
RELATOR: Deputado RICARDO TRIPOLI.
PARECER: pela aprovação deste, e do PLP 305/2008, apensado, com substitutivo.
Em 10/12/08 – Aprovado por Unanimidade o Parecer.
APENSADO

35) PLP 305/2008 – RODRIGO ROLLEMBERT – que - Altera dispositivos da Lei
Complementar nº 101, de 04 de maio de 2000, que "Estabelece normas de
finanças públicas voltadas para responsabilidade na gestão fiscal e dá outras
providências".
RELATOR: Deputado RICARDO TRIPOLI.
PARECER: pela aprovação deste, e do PLP 305/2008, apensado, com
substitutivo.
Em 10/12/08 – Aprovado por Unanimidade o Parecer.
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36) PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 1.053/08 - COMISSÃO DE
RELAÇÕES EXTERIORES E DE DEFESA NACIONAL – que - Aprova o texto da
Convenção Internacional para Controle e Gerenciamento da Água de Lastro e
Sedimentos de Navios.
RELATORA: Deputada MARINA MAGESSI
PARECER: pela aprovação.
Em 17/12/08 – Aprovado por Unanimidade o Parecer.

37) PROJETO DE LEI Nº 1.634/07 - JOÃO DADO - que "altera as Leis nºs 5.197, de
03 de janeiro de 1967, e 9.605, de 12 de fevereiro de 1998, e estabelece medidas de
proteção às abelhas e à flora a elas relacionada". RELATOR: Deputado ANTÔNIO
ROBERTO.
PARECER: pela aprovação, com emenda.
Em 17/12/08 – Aprovado por Unanimidade o Parecer.

38) PROJETO DE LEI Nº 6.479/06 - ZEQUINHA MARINHO - que "Altera os limites do
Parque Nacional da Serra do Pardo"
RELATOR: Deputado WANDENKOLK GONÇALVES.
PARECER: pela aprovação, com substitutivo.
Em 17/12/08 – Aprovado o Parecer contra os votos do s Deputados Antônio
Roberto e Paulo Teixeira.
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REJEITADAS

1) PROJETO DE LEI Nº 2.178/2007 - WELLINGTON FAGUNDES - Insere dispositivo
na Lei nº 9.985, de 18 de julho de 2000, relativo à visitação pública em parques
nacionais.
RELATOR: Deputado EDSON DUARTE
PARECER: pela rejeição
Rejeitada em 26/03/08.

2) PROJETO DE LEI Nº 1.765/2003 - MANINHA - Estabelece normas para
recolhimento e reembolso de embalagens e dá outras providências
RELATOR: Deputado JORGE KHOURY
PARECER: pela rejeição
Rejeitada em 02/04/08.

3) PROJETO DE LEI Nº 1.105/2007 - ALEXANDRE SILVEIRA - Regulamenta a
Profissão de Técnico de Meio Ambiente.
RELATOR: Deputado GERMANO BONOW
PARECER: pela rejeição deste, e do PL 1431/2007, apensado.
Rejeitada em 07/05/08.
APENSADO

4) PL 1.431/2007 - WILLIAM WOO - Cria o Conselho Brasileiro de Ambientalismo
(COBAM) e regula o exercício da profissão de Ambientalista.
RELATOR: Deputado GERMANO BONOW
PARECER: pela rejeição deste, e do PL 1431/2007, apensado.
Rejeitada em 07/05/08.

5) PROJETO DE LEI Nº 1.918/2007 - MARCELO ORTIZ - Dispõe sobre o plantio de
essências florestais exóticas.
RELATOR: Deputado GERVÁSIO SILVA
PARECER: pela rejeição
Rejeitada em 07/05/08.

6) PROJETO DE LEI Nº 2.153/2007 - VANDER LOUBET - Institui a Certidão Negativa
de Débito Ambiental - CNDA.
RELATOR: Deputado RICARDO TRIPOLI
PARECER pela aprovação deste, das Emendas apresentadas na Comissão nºs 1/07 e
2/07, com emenda.
Rejeitado o parecer do Deputado Ricardo Tripoli. Aprovado o parecer do Deputado
Moreira Mendes, pela rejeição.
Rejeitada em 27/05/08.

7) PROJETO DE LEI Nº 1.592/1999 - ENIO BACCI - Institui a substituição gradual do
papel branqueado a cloro pelo tipo não clorado nos órgãos da administração pública
direta ou indireta do Governo Federal e dá outras providências.
RELATORA: Deputada REBECCA GARCIA
PARECER: pela rejeição deste, das emendas apresentadas na Comissão de Defesa
do Consumidor nºs 1/2003, 2/2003 e 3/2003, das emendas apresentadas na Comissão
de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável nºs 4/2004, 5/2004 e 6/2004, e do
PL 1634/1999, apensado.
Rejeitada em 04/06/08.
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APENSADO
8) PL 1.634/1999 - FERNANDO MARRONI - Dispõe sobre a utilização de papel
não-branqueado a cloro e seus derivados no âmbito da administração pública
federal direta, indireta, autárquica e fundacional e dá outras providências.
RELATORA: Deputada REBECCA GARCIA
PARECER: pela rejeição deste, das emendas apresentadas na Comissão de
Defesa do Consumidor nºs 1/2003, 2/2003 e 3/2003, das emendas
apresentadas na Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
nºs 4/2004, 5/2004 e 6/2004, e do PL 1634/1999, apensado.
Rejeitada em 04/06/08.

9) PROJETO DE LEI Nº 7.685/2006 - ANTÔNIO CARLOS BIFFI - Altera dispositivos
da Lei nº 5.197, de 03 de janeiro de 1967.
RELATOR: Deputado LEONARDO MONTEIRO
PARECER: pela rejeição
Rejeitada em 04/06/08.

10) PROJETO DE LEI Nº 7.649/2006 - SENADO FEDERAL-MARCELO CRIVELLA -
Altera a Lei nº 10.257, de 10 de julho de 2001, que regulamenta os arts. 182 e 183 da
Constituição Federal, estabelece diretrizes gerais da política urbana e dá outras
providências.
RELATOR: Deputado AUGUSTO CARVALHO
PARECER: pela rejeição
Rejeitada em 18/06/08.

11) PROJETO DE LEI Nº 3.048/2008 - SANDES JÚNIOR - Altera o Decreto-Lei nº
221, 28 de fevereiro de 1967, que dispõe sobre a proteção e estímulos à pesca e dá
outras providências.
RELATOR: Deputado MARCOS MONTES
PARECER: pela rejeição
Rejeitada em 18/06/08

12) PROJETO DE LEI Nº 436/2007 - ELCIONE BARBALHO - Torna obrigatória a
contratação de seguro contra o rompimento de barragens.
RELATOR: Deputado HOMERO PEREIRA
PARECER: pela rejeição
Rejeitada em 02/07/08, contra o voto do Deputado Leonardo Monteiro. O Deputado
Sarney Filho apresentou voto em separado.

13) PROJETO DE LEI Nº 7.265/2002 - LINCOLN PORTELA - Altera a Lei nº 10.257,
de 10 de julho de 2001, excluindo os templos religiosos da exigência de estudo de
impacto de vizinhança.
RELATOR: Deputado SARNEY FILHO
PARECER: pela rejeição deste, do PL 1905/2003, do PL 2865/2004, do PL 5901/2005,
e do PL 6253/2005, apensados.
Rejeitada em 09/07/08.
APENSADOS

14) PL 1.905/2003 - SILAS CÂMARA - Altera a Lei nº 10.257, de 10 de julho de
2001, excluindo os templos religiosos da exigência de Estudo de Impacto de
Vizinhança - EIV.
RELATOR: Deputado SARNEY FILHO
PARECER: pela rejeição deste, do PL 1905/2003, do PL 2865/2004, do PL
5901/2005, e do PL 6253/2005, apensados.
Rejeitada em 09/07/08.
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15) PL 2.865/2004 - COSTA FERREIRA - Altera a Lei nº 10.257, de 2001, denominada
Estatuto da Cidade, dispensando a interveniência da comunidade no licenciamento de
templos religiosos.
RELATOR: Deputado SARNEY FILHO
PARECER: pela rejeição deste, do PL 1905/2003, do PL 2865/2004, do PL 5901/2005,
e do PL 6253/2005, apensados.
Rejeitada em 09/07/08.

16) PL 5.901/2005 - ALMIR MOURA - Altera a Lei nº 10.257, de 10 de julho de 2001,
que regulamenta os arts. 182 e 183 da Constituição, para assegurar a liberdade de
culto e de associação.
RELATOR: Deputado SARNEY FILHO
PARECER: pela rejeição deste, do PL 1905/2003, do PL 2865/2004, do PL 5901/2005,
e do PL 6253/2005, apensados.
Rejeitada em 09/07/08.

17) PL 6.253/2005- OLIVEIRA - Dá nova redação ao artigo 36, da Lei nº 10.257, de
2001- Estatuto da Cidade.
RELATOR: Deputado SARNEY FILHO
PARECER: pela rejeição deste, do PL 1905/2003, do PL 2865/2004, do PL 5901/2005,
e do PL 6253/2005, apensados.
Rejeitada em 09/07/08.

18) PROJETO DE LEI Nº 2.087/2007 - ELIENE LIMA - Acresce inciso ao art. 44 e dá
nova redação ao art. 44-C, ambos da Lei nº 4.771, de 15 de setembro de 1965 e dá
outras providências.
RELATOR: Deputado JORGE KHOURY
PARECER: pela rejeição
Rejeitada em 15/07/08

19) PROJETO DE LEI Nº 1.800/2007 - CARLOS BEZERRA - Fixa limites máximos de
emissão de poluentes por veículos automotores de transporte público de passageiros,
e dá outras providências.
RELATOR: Deputado ANTONIO ROBERTO
PARECER: pela rejeição
Rejeitada em 03/09/08.

20 PROJETO DE LEI Nº 2.800/2008 - SILAS CÂMARA - Altera a Lei nº 9.605, de 12
de fevereiro de 1998.
RELATOR: Deputado NILSON PINTO
PARECER: pela rejeição.
Rejeitada em 03/09/08.

21) PROJETO DE LEI Nº 295/2007 - GERALDO PUDIM - Cria o Fundo de
Emergência, com os recursos que especifica,para atendimento aos Estados e
Municípios atingidos por desastres climáticos.
RELATOR: Deputado MARCOS MONTES
PARECER: pela rejeição.
Rejeitada em 15/10/08.
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22) PROJETO DE LEI Nº 2.108/2007 - VALTENIR PEREIRA - Acrescenta o § 5º ao
artigo 27 da Lei nº 9.985, de 18 de julho de 2000, que "regulamenta o artigo 225, § 1º,
incisos I, II, III e VII da Constituição Federal, que trata do o Sistema Nacional de
Unidades de Conservação da Natureza e dá outras providências".
RELATOR: Deputado SARNEY FILHO
PARECER: pela rejeição
Rejeitada em 15/10/08.

23) PROJETO DE LEI Nº 3.038/2008 - SANDES JÚNIOR - Dispõe sobre a conversão
de valores oriundos de multas ambientais em transferências de bens ou prestação de
serviços.
RELATOR: Deputado LEONARDO MONTEIRO
PARECER: pela rejeição
Rejeitada em 15/10/08.

24) PROJETO DE LEI Nº 1.889/2007 (Apensado ao PL 1.874/2007) – ANTONIO
CARLOS MENDES THAME - Altera a redação do art. 67 da Lei nº 9.605, de 12 de
fevereiro de 1998.
RELATOR: Deputado LEONARDO MONTEIRO
PARECER: pela rejeição deste, e do PL 1889/2007, apensado.
Parecer com Complementação de Voto, Dep. Leonardo Monteiro (PT-MG), pela
aprovação deste, com substitutivo, e pela rejeição do PL 1889/2007, apensado.
Rejeitada em 15/10/08

25) PROJETO DE LEI Nº 1.697/2007 - OTAVIO LEITE - Autoriza a transferência da
área que compreende ao entorno do monumento do Cristo Redentor, no Rio de
Janeiro, para o Município do Rio de Janeiro.
RELATORA: Deputada MARINA MAGGESSI
PARECER: pela rejeição
Rejeitada em 05/11/08, contra o voto do Deputado Gervásio Silva.

26) PROJETO DE LEI Nº 2.262/2007 - CARLOS WILLIAN - Altera a Lei nº 11.105, de
24 de março de 2005, para proibir a clonagem de animais.
RELATOR: Deputado MOREIRA MENDES
PARECER: pela rejeição.
Rejeitada em 19/11/08.

27) PROJETO DE LEI Nº 3.583/2008 - JOSÉ PAULO TÓFFANO - que "institui
Contribuição de Intervenção no Domínio Econômico incidente sobre a importação e a
fabricação de automóveis (CIDE Automóvel) e dá outras providências".
RELATOR: Deputado GERVÁSIO SILVA.
PARECER: pela rejeição.
Rejeitada em 10/12/08.
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N° / AUTOR(ES) / EMENTA ANDAMENTO

52/2007
PAULO TEIXEIRA (PT/SP)
Requer a realização de seminário conjunto
para discutir conservação e uso múltiplo da
água."

10/04/2007 – Apresentação do requerimento.
11/04/2007 – Aprovado.
Em 27, 28 e 29/05/2008, realizado o Seminário Conservação, Uso Múltiplo e Reuso da Água

e Saneamento Básico, de acordo com a seguinte programação:

27 de maio de 2008, 18h – Abertura
• Leodegar da Cunha Tiscoski, Secretário Nacional de Saneamento Ambiental do

Ministério das Cidades, representando o Ministro Márcio Fortes
• Deputado André de Paula, Presidente da Comissão de Meio Ambiente e

Desenvolvimento Sustentável
• Deputado Paulo Teixeira, autor de requerimento e Presidente da Subcomissão

Especial para tratar dos Assuntos Relativos às Fontes Renováveis de Energia e Uso
Múltiplo da Água da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável

• Deputado Arnaldo Jardim, autor de requerimento e membro da Subcomissão
Especial para tratar dos Assuntos Relativos às Fontes Renováveis de Energia e Uso
Múltiplo da Água da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável

• Fernando Luiz Beckman Pereira, Conselheiro do Confea – Conselho Federal de
Engenharia, Arquitetura e Agronomia

• Ricardo Pina, Coordenador do Programa de Conservação e Reuso de Água em
Edificações do Comitê de Meio Ambiente do Sinduscon-SP – Sindicato da Indústria
da Construção Civil de São Paulo

PAINEL 1
28 de maio de 2008 (quarta-feira), às 9h
Tema: Conservação e Reuso da Água nas Construções Sustentáveis
Presidente: Deputado PAULO TEIXEIRA (PT-SP), autor de requerimento e Presidente da
Subcomissão Especial para tratar dos Assuntos Relativos às Fontes Renováveis de Energia
e Uso Múltiplo da Água da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
Mesa 1
Expositores:

• UMBERTO LUIZ TEIXEIRA, Diretor de Desenvolvimento e Cooperação Técnica do
Ministério das Cidades

• LUIZ AUGUSTO BRONZATTO, Gerente de Projeto do Departamento de Recursos
Hídricos e Ambiente Urbano do Ministério do Meio Ambiente

• ANTONIO FÉLIX DOMINGUES, Coordenador-Geral das Assessorias da ANA –
Agência Nacional de Águas

• MARA LUISA ALVIM MOTTA, Gerente Operacional da Gerência Nacional de Meio
Ambiente da Caixa Econômica Federal

Horário: 10h10
Mesa 2
Expositores:

• VALMIR ANTUNES DA SILVA, Conselheiro do Confea – Conselho Federal de
Engenharia, Arquitetura e Agronomia

• MANOEL LUCAS FILHO, Diretor do Centro de Tecnologia da UFRN – Universidade
Federal do Rio Grande do Norte

• RICARDO PINA, Coordenador do Programa de Conservação e Reuso de Água em
Edificações do Comitê de Meio Ambiente do Sinduscon-SP – Sindicato da Indústria
da Construção Civil de São Paulo

• ORESTES MARRACINI GONÇALVES, do Conselho de Administração do CBCS –
Conselho Brasileiro de Construção Sustentável

• LUIZ RAFAEL PALMIER, Presidente da ABCMAC – Associação Brasileira de
Captação e Manejo de Água da Chuva

Debates: 11h30
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N° / AUTOR(ES) / EMENTA ANDAMENTO

52/2007
PAULO TEIXEIRA (PT/SP)
Requer a realização de seminário conjunto
para discutir conservação e uso múltiplo da
água"

CONTINUAÇÃO:

PAINEL 2
28 de maio de 2008 (quarta-feira), às 14h
Tema: Política Governamental de Conservação e Uso Múltiplo da Água
Presidente: Deputado IRAN BARBOSA, autor de requerimento e Presidente da Subcomissão
Especial Destinada a Acompanhar Questões Relacionadas ao Rio São Francisco da
Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
Expositores:
Subtema 1 (Uso e Conservação do Solo e Recursos Hídricos):
• SÁVIO JOSÉ BARROS DE MENDONÇA, Diretor do Departamento de Sistemas de
Produção e Sustentabilidade do Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento
• MAURÍCIO CARVALHO DE OLIVEIRA, Chefe da Divisão de Agricultura Conservacionista
do Departamento de Sistema de Produção e Sustentabilidade do Ministério da Agricultura,
Pecuária e Abastecimento
Subtema 2 (Plano Nacional de Recursos Hídricos e sua Interface com a Conservação de
Água e seu Uso Múltiplo para o Setor Industrial):
• LUIZ AUGUSTO BRONZATTO, Gerente de Projeto da Secretaria de Recursos Hídricos e
Ambiente Urbano do Ministério do Meio Ambiente
• GISELA DAMM FORATTINI Assessora do Diretor-Presidente da ANA – Agência Nacional
de Águas
Subtema 3 (Programas de Irrigação e Conservação do Solo):
• DEMÉTRIOS CHRISTÓFIDIS, Assessor da Secretaria de Infra-estrutura Hídrica do
Ministério da Integração Nacional
Subtema 4 (Uso Múltiplo da Água e Setor Elétrico):
• GILBERTO HOLLAUER, Assessor Especial da Secretaria de Planejamento e
Desenvolvimento Energético do Ministério de Minas e Energia

Horário: 15h15
Debatedores:
• LINCOLN CORREA CURADO, Conselheiro da CNA – Confederação da Agricultura e
Pecuária do Brasil no Conselho Nacional de Recursos Hídricos
• ANÍCIA PIO, Especialista em Recursos Hídricos da CNI – Confederação Nacional da
Indústria
• DÉCIO MICHELLES, da Abrage – Associação Brasileira das Empresas Geradoras de
Energia Elétrica
• JOSIVALDO DE OLIVEIRA, Coordenador do MAB – Movimento de Atingidos por
Barragens

PAINEL 3
29 de maio de 2008 (quinta-feira), às 9h
Tema: Diagnóstico da Situação do Saneamento Básico no Brasil e Avaliação sobre a
Implementação da Lei 11.445/2007 (Lei do Saneamento)
Presidente: Deputado ARNALDO JARDIM (PPS-SP), autor de requerimento e membro da
Subcomissão Especial para tratar dos Assuntos Relativos às Fontes Renováveis de Energia
e Uso Múltiplo da Água da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
Apresentação Preliminar: SÉRGIO GONÇALVES, Diretor de Articulação Institucional do
Ministério das Cidades
Horário: 9h20
Expositores:
• ANNA VIRGINIA MACHADO, Assessora da Presidência da Abes – Associação Brasileira
de Engenharia Sanitária e Ambiental
• STÊNIO SALES JACOB, Diretor-Presidente da Aesbe – Associação das Empresas de
Saneamento Básico Estaduais
• NEWTON DE LIMA AZEVEDO, Vice-Presidente da ABDIB – Associação Brasileira da
Infra-estrutura e Indústrias de Base
• JOSÉ ROBERTO BENASCONI, Presidente do Sinaenco – Sindicato de Arquitetura e da
Engenharia
Debates: 11h40min
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52/2007
PAULO TEIXEIRA (PT/SP)
Requer a realização de seminário conjunto
para discutir conservação e uso múltiplo da
água"

CONTINUAÇÃO:

PAINEL 4
29 de maio de 2008 (quinta-feira), às 14h
Tema: Fontes de Financiamento e Análise de Casos
Presidente: Deputado ARNALDO JARDIM (PPS-SP), autor de requerimento e membro da
Subcomissão Especial para tratar dos Assuntos Relativos às Fontes Renováveis de Energia
e Uso Múltiplo da Água da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
Apresentação Preliminar:
• ADAILTON FERREIRA TRINDADE, Gerente Nacional de Produtos de Financiamentos
para Saneamento e Infra-estrutura da Caixa Econômica Federal
• ARIAN BECHARA FERREIRA, Gerente do Departamento de Saneamento Ambiental do
BNDES – Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social
Debatedor: YVES BESSE, Diretor-Presidente da ABCON – Associação Brasileira das
Concessionárias Privadas de Serviços Públicos de Água e Esgoto

Horário: 14h30
Subtema: Análise de Casos
Expositores:
Experiência Municipal:
• LEOCÁDIO ALVES PEREIRA, Engenheiro do Demae – Departamento Municipal de Água
e Esgoto de Uberlândia-MG
Experiência de Concessão Privada:
• SANDRO STROIEK, Diretor de Operações da empresa Águas de Limeira, de Limeira-SP
Experiência Estadual:
• HUMBERTO CIDADE SEMEGHINI, Diretor de Sistemas Regionais da Sabesp –
Companhia de Saneamento Básico do Estado de São Paulo
Debates: 15h30
Encerramento: 16h

72/2007
PAULO TEIXEIRA (PT/SP)
Requer a realização de reunião de audiência
pública para debater os dez anos da Lei das
Águas.

15/05/2007 – Apresentação do requerimento.
24/05/2007 –- Aprovado, com adendo para que o evento seja realizado com a

participação da Comissão do Senado Federal.
Obs.: o Deputado Iran Barbosa subscreveu o requerimento.
27 a 29/05/2008 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes expositores:
• LUCIANO ZICA, Secretário de Recursos Hídricos e Ambiente Urbano do Ministério

do Meio Ambiente, representando a Ministra Marina Silva
• JOÃO BOSCO SENRA, Diretor do Departamento de Recursos Hídricos do

Ministério do Meio Ambiente
• CLÁUDIO ANTÔNIO DI MAURO, Chefe da Assessoria Parlamentar da ANA,

Agência Nacional de Águas, representando o Presidente do órgão, Sr. José
Machado

• LUPÉRCIO ZIROLDO ANTÔNIO, Coordenador-Geral do FNCBH - Fórum
VER REQUERIMENTOS 52/2007, 155/2008, 156/2008 e 163/2008.

119/2007
FERNANDO GABEIRA (PV/RJ)
Requer a realização de reunião de audiência
pública para discussão sobre o desmatamento
no Estado do Mato Grosso do Sul e
concessão do licenciamento para instalação
das usinas siderúrgicas nos Municípios de
Corumbá (MMX), Campo Grande
(SIDERUNA), Ribas do Rio Pardo
(VETORIAL) e Aquidauanana, que consomem
mais de 3 mil toneladas de árvores, na forma
de carvão, diariamente, causando uma rápida
destruição das matas nativas do Cerrado e
Pantanal.

13/09/2007 – Apresentação do requerimento.
19/09/2007 – Aprovado.
Obs.: o Deputado Givaldo Carimbão subscreveu o requerimento.
12/06/2008 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes expositores:
• ROBERTO RICARDO MACHADO GONÇALVES, Superintendente de Meio

Ambiente e Recursos Hídricos da Secretaria de Estado de Meio, das Cidades, do
Planejamento, da Ciência e Tecnologia do Mato Grosso do Sul

• CARLOS FABIANO R. CARDOSO, Coordenador de Monitoramento e Controle da
Diretoria de Biodiversidade do Ibama, Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos
Recursos Naturais Renováveis, representando o Presidente, Roberto Messias
Franco

• IGNÁCIO AUGUSTO DE MATTOS SANTOS, Analista Ambiental do Ibama no Mato
Grosso do Sul

• ANDRÉ CARVALHO, Pesquisador do Centro de Estudos da Sustentabilidade da
FGV/SP- Fundação Getúlio Vargas / São Paulo

• DEBORA FERNANDES CALHEIROS, Pesquisadora da EMBRAPA Pantanal/MS
• SÔNIA CORINA HESS, professora da UFMS – Universidade Federal de Mato

Grosso do Sul
• SÉRGIO POLLINI – Vice-Presidente do Sindicav – Sindicato da Indústria de

Produção de Carvão Vegetal do Estado do Mato Grosso do Sul

121/2007
LEONARDO MONTEIRO (PT-MG)
Requer a realização de reunião de audiência
pública com o propósito de colher informações
sobre a compensação por serviços ambientais
e a viabilidade de sua aplicação.

26/09/2007 – Apresentação do requerimento.
03/10/2007 – Aprovado.
VER REQUERIMENTO N.º 172/2008,
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122/2007
PAULO TEIXEIRA (PT/SP)
Requer a realização de reunião de audiência
pública para debater aspectos da política
industrial relativos à produção de energia de
fontes renováveis.

28/09/2007 – Apresentação do requerimento.
03/10/2007 – Aprovado.
Obs.: o Deputado Juvenil Alves subscreveu o requerimento.
03/06/2008 – Realizado o evento, com a presença do Sr. REGINALDO BRAGA

ARCURI, Presidente da Agência Brasileira de Desenvolvimento Industrial,
representando o Ministro de Estado do Desenvolvimento, Indústria e Comércio
Exterior, Miguel Jorge.

125/2007
AUGUSTO CARVALHO (PPS/DF)
Propõe a realização de reunião de audiência
pública a fim de tratar dos modais de
transporte terrestre na Amazônia, bem como
dos impactos ambientais decorrentes da
pavimentação da BR-163 na região de
influência da rodovia.

28/09/2007 – Apresentação do requerimento
10/10/2007 – Aprovado
Obs.: o Deputado Nilson Pinto  subscreveu o Requerimento
17/04/2008 – Realizado o evento, com a presença dos Senhores FERNANDA VIANA DE

CARVALHO, Assessora Técnica da Secretaria-Executiva do Ministério do Meio
Ambiente, representando a Ministra Marina Silva; LUIZ ANTÔNIO PAGOT, Diretor-
Geral do DNIT - Departamento Nacional de Infra-Estrutura de Transportes,
representando o Sr. Alfredo Nascimento, Ministro de Estado dos Transportes;
ROBERTO MESSIAS, Diretor de Licenciamento Ambiental do Ibama - Instituto
Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis; MÁRIO JOSÉ GISI,
Subprocurador-Geral da República; PAULO MOUTINHO, Coordenador de Pesquisas
do Ipam - Instituto de Pesquisa Ambiental da Amazônia; MARCOS MARIANI,
Presidente da Preserve Amazônia.
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144/2007
NILSON PINTO (PSDB-PA)
Requer a realização de Seminário Regional
do Ano Internacional do Planeta Terra para a
América do Sul, nos dias 23 e 24 de abril de
2008, em conjunto com as Comissões de
Ciência e Tecnologia e de Minas e Energia
desta Casa e com Comissão Mista Especial
de Mudanças Climáticas do Congresso
Nacional.

26/11/2007 – Apresentação do requerimento.
28/11/2007 – Aprovado.
23 e 24/04/2008 – Realizado o evento pelos seguintes órgãos:

COMISSÃO DE MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL, COMISSÃO DE CIÊNCIA E
TECNOLOGIA, COMUNICAÇÃO E INFORMÁTICA, COMISSÃO DE MINAS E ENERGIA, COMISSÃO
MISTA ESPECIAL DE MUDANÇAS CLIMÁTICAS DO CONGRESSO NACIONAL, UNESCO -
ORGANIZAÇÃO DAS NAÇÕES UNIDAS PARA A EDUCAÇÃO, A CIÊNCIA E A CULTURA, IUGS -
UNIÃO INTERNACIONAL DAS CIÊNCIAS GEOLÓGICAS, MCT - MINISTÉRIO DA CIÊNCIA E
TECNOLOGIA, COMITÊ NACIONAL PARA O ANO INTERNACIONAL DO PLANETA TERRA.

23/4/2008

9h30 – Mesa de Abertura:
• Sérgio Rezende, Ministro de Estado da Ciência e Tecnologia
• Telma Krug, Secretária de Mudanças Climáticas e Qualidade Ambiental do Ministério

do Meio Ambiente, representando a Ministra Marina Silva
• Márcio Zimmermann, Secretário-Executivo do Ministério de Minas e Energia,

representando o Ministro Edison Lobão
• Deputado André de Paula, Presidente da Comissão de Meio Ambiente e

Desenvolvimento Sustentável
• Deputado Luiz Carreira, representante da Comissão Mista Especial de Mudanças

Climáticas do Congresso Nacional
• Deputado Walter Pinheiro, Presidente da Comissão de Ciência e Tecnologia,

Comunicação e Informática
• Deputado Vander Loubet, Segundo-Vice–Presidente da Comissão de Minas e

Energia
• Deputado Nilson Pinto, proponente do evento na Comissão de Meio Ambiente e

Desenvolvimento Sustentável
• Hadil Fontes Da Rocha Vianna, Diretor do DCT – Departamento de Temas

Científicos e Tecnológicos do Ministério das Relações Exteriores, representando o
Ministro Celso Amorim

• Vincent Defourny, representante da Unesco no Brasil – Organização das Nações
Unidas para Educação, Ciência e Cultura

• Diógenes de Almeida Campos, Presidente do Comitê Nacional do Ano Internacional
do Planeta Terra

PAINEL 1 - 10h
Tema: O Tic Tac do Clima no Planeta Terra
Presidente: representante da Comissão Mista Especial de Mudanças Climáticas do
Congresso Nacional
Moderador: Deputado LUIZ CARREIRA (DEM-BA), membro da Comissão de Meio
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
Expositores:
• Dr. CARLOS NOBRE, do Inpe - Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais
• Dr. MARCELO SOLARI, do Serviço de Geologia e Mineralogia do Chile
Debates: 15min

PAINEL 2 - 11h
Tema: Geosfera - O Lar em que Vivemos
Presidente: Deputado ROGÉRIO MARINHO (PSB-RN), Primeiro-Vice-Presidente da
Comissão de Educação e Cultura
Moderador: Deputado ANGELO VANHONI (PT-PR), membro titular da Comissão de
Educação e Cultura
Expositores:
• Prof. Dr. COLOMBO CELSO GAETA TASSINARI, Diretor do Instituto de

Geociências da USP - Universidade de São Paulo
• Dr. JOSÉ MACHARÉ ORDOÑEZ, do Instituto de Geologia, Mineralogia y Metalurgia

da República do Peru
Debates: 15min
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144/2007
NILSON PINTO (PSDB-PA)
Requer a realização de Seminário Regional
do Ano Internacional do Planeta Terra para a
América do Sul, nos dias 23 e 24 de abril de
2008, em conjunto com as Comissões de
Ciência e Tecnologia e de Minas e Energia
desta Casa e com Comissão Mista Especial
de Mudanças Climáticas do Congresso
Nacional.

CONTINUAÇÃO :

PAINEL 3 - 12h
Tema: Megacidades - O Futuro das Grandes Metrópoles: Sustentabilidade ou
Descentralização?
Presidente: Deputada ANGELA AMIN (PP-SC), Presidente da Comissão de
Desenvolvimento Urbano
Moderador: Deputado FILIPE PEREIRA, Primeiro-Vice-Presidente da Comissão de
Desenvolvimento Urbano
Expositores:
• Profª. Dra. THEREZA CHRISTINA C. DOS SANTOS, do Centro Tecnológico da UFF -
Universidade Federal Fluminense (RJ)
• Prof. Dr. JAIME URRUTIA FUCUGAUCHI, Universidade Nacional do México
Debates: 15min

PAINEL 4 - 14h30
Tema: Oceanos - Origem da Vida, Responsabilidade do Homem
Presidente: Deputado MARCONDES GADELHA (PSB-PB), Presidente da Comissão de
Relações Exteriores e de Defesa Nacional
Moderador: Deputado MARCONDES GADELHA (PSB-PB), Presidente da Comissão de
Relações Exteriores e de Defesa Nacional
Expositores:
• Capitão-de-Mar-e-Guerra CARLOS FREDERICO S. SERAFIM, da SECIRM - Secretaria

da Comissão Interministerial sobre os Recursos do Mar
• Prof. Dr. JEFFERSON CARDÍA SIMÕES, do Instituto de Geociências da Universidade

Federal do Rio Grande do Sul
Debates: 15min

PAINEL 5 - 15h30
Tema: Solos - A Nossa Dependência, a Nossa Sobrevivência
Presidente: Deputado PAULO PIAU (PMDB-MG), Segundo-Vice-Presidente da Comissão de
Agricultura, Pecuária Abastecimento e Desenvolvimento Rural
Moderador: Deputado LUCIANO PIZZATTO (DEM-PR), membro titular da Comissão de Meio
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
Expositores:
• Dr. AVÍLIO ANTONIO FRANCO, da Finep - Empresa Brasileira de Pesquisas

Agropecuárias; Financiadora de Estudos e Projetos
• Dr. SEGUNDO URQUIAGA, do Centro Nacional de Pesquisas Agrobiológicas, Embrapa
Debates: 15min

PAINEL 6 - 16h30
Tema: Terra e Vida - Passageiros do Planeta Terra
Presidente: Deputado RATINHO JÚNIOR (PSC-PR), membro titular da Comissão de Ciência e
Tecnologia, Comunicação e Informática
Moderador: Deputado JÚLIO SEMEGHINI (PSDB-SP), membro titular da Comissão de
Ciência e Tecnologia, Comunicação e Informática
Expositor:
• Dr. DIÓGENES DE ALMEIDA CAMPOS, Diretor do Museu da Terra, DNPM
Debates: 15min

PAINEL 7 - 17h30
Tema: Recursos Minerais e Energia - Em Busca de Soluções para o Futuro
Presidente: Deputado FERNANDO FERRO (PT-PE), membro titular da Comissão de Minas e
Energia
Moderadora: Deputada BEL MESQUITA (PMDB-PA), titular da Comissão de Minas e Energia
Expositor:
• Dr. JOSÉ MENDO MIZAEL DE SOUZA, Presidente do Ceamin - Centro de Estudos
Avançados para a Mineração e da J. Mendo Consultoria
Debates: 15min



26

N° / AUTOR(ES) / EMENTA ANDAMENTO

144/2007
NILSON PINTO (PSDB-PA)
Requer a realização de Seminário Regional
do Ano Internacional do Planeta Terra para a
América do Sul, nos dias 23 e 24 de abril de
2008, em conjunto com as Comissões de
Ciência e Tecnologia e de Minas e Energia
desta Casa e com Comissão Mista Especial
de Mudanças Climáticas do Congresso
Nacional.

24/4/2008

PAINEL 8 - 9h
Tema: Água - Direito de Todos, Desafio para Todos
Presidente: LUIZ FERNANDO SCHETTINO, Subsecretário de Coordenação das Unidades
de Pesquisa do Ministério da Ciência e Teconologia
Moderador: Deputado RODRIGO ROLLEMBERG (PSB-DF), membro titular da Comissão de
Ciência e Tecnologia, Comunicação e Informática
Expositores:
• Dr. CARLOS DE SOUZA SIMANKE, Consultor independente, especialista em água
subterrânea
• Dr.ª ENID GAMBOA, da Comissão Nacional do Ano do Planeta Terra da Costa Rica
Debates: 15min

PAINEL 9 - 10h
Tema: Geologia Médica - Os Minerais em Nossa Saúde
Presidente: Deputado JOFRAN FREJAT (PR-DF), Presidente da Comissão de Seguridade
Social e Família
Moderador: Deputado ROBERTO BRITTO (PP-BA), membro titular da Comissão de
Seguridade Social e Família
Expositores:
• Prof. BERNARDINO RIBEIRO DE FIGUEIREDO, do Instituto de Geociências da Unicamp
- Universidade de Campinas (SP)
• Dr. MANUEL ITURRALDE-VINENT, da Comissão Nacional Cubana do Ano Internacional
do Planeta Terra
Debates: 15min

PAINEL 10 - 11h
Tema: Desastres Naturais - Minimizando os Riscos, Maximizando a Segurança
Presidente: Deputado ANDRÉ DE PAULA (DEM-PE), Presidente da Comissão de Meio
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
Moderador: Deputado LUCIANO PIZZATTO (DEM-PR), membro titular da Comissão de Meio
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
Expositores:
• Dr. AGOSTINHO TADASHI OGURA, do Instituto de Pesquisas Tecnológicas de São
Paulo
• Dr. MANUEL ITURRALDE-VINENT, da Comissão Nacional Cubana do Ano Internacional
do Planeta Terra
Debates: 15min

CONFERÊNCIA DE ENCERRAMENTO - 12h
Tema: Ciências da Terra para a Sociedade
Presidente: Senador RENATO CASAGRANDE (PSB-ES), Líder do PSB - Partido Socialista
Brasileiro e Presidente da Subcomissão de Mudanças Climáticas do Senado Federal
Conferencista: Dr. CARLOS OITÍ BERBERT, Conselheiro Sênior para o AIPT e
Representante do Board do IYPE
Mesa de Encerramento:
• CÉLIO DA CUNHA, representante da Unesco no Brasil
• Diogenes de Almeida Campos, Presidente do Comitê Nacional do  Ano Internacional do
Planeta Terra

151
FERNANDO GABEIRA (PV-RJ)
Requer a realização de reunião de audiência
pública para discussão sobre aumento dos
índices de desmatamento da Floresta
Amazônica e as ações  que o Governo irá
adotar para combatê-lo.

OBS.: Aglutinado aos Requerimentos 152 e
153/2008

05/03/2008 – Apresentação do requerimento.
12/03/2008 – Aprovado, com adendo para incluir a Contag e a Ministra Dilma Rousseff.
Observações: foram aglutinados os Requerimentos n.º 152 e 153, de 2008, por
tratarem do mesmo tema.
09/04/2008 – Realizado o evento pela Comissão da Amazônia, Integração Nacional e
de Desenvolvimento Regional, em conjunto com as Comissões de Meio Ambiente e
Desenvolvimento Sustentável e de Agricultura, Pecuária, Abastecimento e
Desenvolvimento Rural, com a participação dos seguintes expositores:
• MARINA SILVA, Ministra de Estado do Meio Ambiente
• REINHOLD STEPHANES, Ministro de Estado da Agricultura, Pecuária e
Abastecimento
• JOÃO PAULO CAPOBIANCO, Secretário-Executivo do Ministério do Meio Ambiente
• GILBERTO CÂMARA NETO, Diretor do INPE – Instituto Nacional de Pesquisas
Espaciais
• FERNANDA ROCHA PACHECO, Delegada da Divisão de Combate e Repressão
Crimes Ambientais da Polícia Federal
• RAIMUNDO LIMA, Diretor de Programas do INCRA – Instituto de Colonização e
Reforma Agrária
• CARLOS FERNANDES XAVIER, Presidente da CNA e Comissão Nacional para
Assuntos da Amazônia Legal da Confederação da Confederação da Agricultura e
Pecuária do Brasil
• PAULO DE TARSO CARALO, Secretário de Política Agrária e Meio Ambiente da
CONTAG – Confederação Nacional dos Trabalhadores na Agricultura
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152
ANTÔNIO CARLOS MENDES THAME
(PSDB/SP)
Requer a realização de reunião de audiência
pública para debater o recrudescimento do
desmatamento na Região Amazônica e a
ocorrência de crimes ambientais conexos.

OBS.: Aglutinado aos Requerimentos 151 e
153/2008

05/03/2008 – Apresentação do requerimento.
12/03/2008 – Aprovado, com adendo para incluir a Contag e a Ministra Dilma Rousseff.
Observações: foram aglutinados os Requerimentos n.º 151 e 153, de 2008, por
tratarem do mesmo tema.
09/04/2008 – Realizado o evento pela Comissão da Amazônia, Integração Nacional e
de Desenvolvimento Regional, em conjunto com as Comissões de Meio Ambiente e
Desenvolvimento Sustentável e de Agricultura, Pecuária, Abastecimento e
Desenvolvimento Rural, com a participação dos seguintes expositores:
• MARINA SILVA, Ministra de Estado do Meio Ambiente
• REINHOLD STEPHANES, Ministro de Estado da Agricultura, Pecuária e
Abastecimento
• JOÃO PAULO CAPOBIANCO, Secretário-Executivo do Ministério do Meio Ambiente
• GILBERTO CÂMARA NETO, Diretor do Inpe -Instituto Nacional de Pesquisas
Espaciais
• FERNANDA ROCHA PACHECO, Delegada da Divisão de Combate e Repressão
Crimes Ambientais da Polícia Federal
• RAIMUNDO LIMA, Diretor de Programas do Incra - Instituto de Colonização e
Reforma Agrária
• CARLOS FERNANDES XAVIER, Presidente da CNA - Comissão Nacional para
Assuntos da Amazônia Legal da Confederação da Agricultura e Pecuária do Brasil
• PAULO DE TARSO CARALO, Secretário de Política Agrária e Meio Ambiente da
CONTAG - Confederação

153
WANDENKOLK GONÇALVES
(PSDB-PA)
Requer a realização de reunião de audiência
pública, conjunta com as Comissões de Meio
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, de
Agricultura, Pecuária, Abastecimento e
Desenvolvimento Rural e da Amazônia,
Integração Nacional e de Desenvolvimento
Regional para debater a grave crise existente
na Região Amazônica, em virtude da
divulgação do alto índice de desmatamento
ocorrido em 36 municípios dos Estados do
Amazonas, Pará, Rondônia e Mato Grosso.

OBS.: Aglutinado aos Requerimentos 151 e
152/2008

05/03/2008 – Apresentação do requerimento.
12/03/2008 – Aprovado, com adendo para incluir a Contag e a Ministra Dilma Rousseff.
Obs.: foram aglutinados os Requerimentos n.º 151 e 152, de 2008, por tratarem do
mesmo tema.
09/04/2008 – Realizado o evento pela Comissão da Amazônia, Integração Nacional e
de Desenvolvimento Regional, em conjunto com as Comissões de Meio Ambiente e
Desenvolvimento Sustentável e de Agricultura, Pecuária, Abastecimento e
Desenvolvimento Rural, com a participação dos seguintes expositores:
• MARINA SILVA, Ministra de Estado do Meio Ambiente
• REINHOLD STEPHANES, Ministro de Estado da Agricultura, Pecuária e
Abastecimento
• JOÃO PAULO CAPOBIANCO, Secretário-Executivo do Ministério do Meio Ambiente
• GILBERTO CÂMARA NETO, Diretor do INPE -Instituto Nacional de Pesquisas
Espaciais
• FERNANDA ROCHA PACHECO, Delegada da Divisão de Combate e Repressão
Crimes Ambientais da Polícia Federal
• RAIMUNDO LIMA, Diretor de Programas do INCRA - Instituto de Colonização e
Reforma Agrária
• CARLOS FERNANDES XAVIER, Presidente da CNA e - Comissão Nacional para
Assuntos da Amazônia Legal da Confederação da Agricultura e Pecuária do Brasil
• PAULO DE TARSO CARALO, Secretário de Política Agrária e Meio Ambiente da
CONTAG - Confederação

154
LUCIANO PIZZATTO (DEM-PR)
Requer a realização de reunião de audiência
pública para avaliar o desempenho e
execução do sistema de proteção da
Amazônia (SIPAM) como instrumento de
gestão e fiscalização dos recursos naturais
desta, com o desempenho dos investimentos
realizados no SIPAM.

05/03/2008 – Apresentação do requerimento.
12/03/2008 – Aprovado.
01/04/2008 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes expositores:
• ANDRÉ RODOLFO DE LIMA, Diretor do Departamento de Articulação de Ações da
Amazônia, da  Secretaria Executiva do Ministério do Meio Ambiente, representando o
Senhor João Paulo Capobianco, Secretário Executivo
• BRIGADEIRO-DO-AR CARLOS VUYK DE AQUINO, representando o Tenente-
Brigadeiro-do-Ar Juniti Saito, Comandante da Aeronáutica
• FLAVIO MONTIEL, Diretor de Proteção Ambiental do IBAMA - Instituto Brasileiro do
Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis, representando o Senhor Bazileu
Alves Margarido Neto, Presidente do Ibama
• LUIZ CARLOS DE MIRANDA JOEL, Diretor do SFB - Serviço Florestal Brasileiro,
representando o Senhor Tasso Azevedo, Diretor-Geral  do órgão
• JOHANESS ECK, Coordenador do Plano de Combate ao Desmatamento - Ação de
Governo, da Casa Civil da Presidência da República
• MARCELO DE CARVALHO LOPES, Diretor-Geral do Censipam - Centro Gestor e
Operacional do Sistema de Proteção da Amazônia

155
IRAN BARBOSA (PT-SE)
Requer a realização de seminário em
comemoração à Semana da Água 2008.

OBS.: aglutinado ao Requerimento n.º
156/2008

07/03/2008 – Apresentação do requerimento.
12/03/2008 – Aprovado,
Observações aglutinado ao Requerimento n.º 156/2008.
26/03/2008 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes expositores:
• LUCIANO ZICA, Secretário de Recursos Hídricos e Ambiente Urbano do Ministério
do Meio Ambiente, representando a Ministra Marina Silva
• JOÃO BOSCO SENRA, Diretor do Departamento de Recursos Hídricos do
Ministério do Meio Ambiente
• CLÁUDIO ANTÔNIO DI MAURO, Chefe da Assessoria Parlamentar da ANA -
Agência Nacional de Águas, representando o Presidente do órgão, Sr. José Machado
• LUPÉRCIO ZIROLDO ANTÔNIO, Coordenador-Geral do FNCBH - Fórum Nacional
de Comitês de Bacias Hidrográficas
VER REQUERIMENTOS 52/2007, 72/2007, 156/2008 e 163/2008.
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156
JORGE KHOURY (PT-BA)
Requer a realização de reunião de audiência
pública em comemoração à Semana da Água.

OBS.: aglutinado ao Requerimento n.º
155/2008

13/03/2008 – Apresentação do requerimento.
13/03/2008 – Aprovado (extrapauta), com adendo para aglutinar ao Requerimento n.º
155/2008, e inclusão dos seguintes expositores:
Observações aglutinado ao Requerimento n.º 156/2008.
26/03/2008 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes expositores:
• LUCIANO ZICA, Secretário de Recursos Hídricos e Ambiente Urbano do Ministério
do Meio Ambiente, representando a Ministra Marina Silva
• JOÃO BOSCO SENRA, Diretor do Departamento de Recursos Hídricos do
Ministério do Meio Ambiente
• CLÁUDIO ANTÔNIO DI MAURO, Chefe da Assessoria Parlamentar da ANA -
Agência Nacional de Águas, representando o Presidente do órgão, Sr. José Machado
• LUPÉRCIO ZIROLDO ANTÔNIO, Coordenador-Geral do FNCBH - Fórum Nacional
de Comitês de Bacias Hidrográficas
VER REQUERIMENTOS 52/2007, 72/2007, 155/2008 e 163/2008.

157
JORGE KHOURY (PT-BA) e outros
Requer a inclusão do Requerimento n.º
156/08 na Ordem do Dia da reunião realizada
no dia 13/03/2008.

13/03/2008 – Apresentação do requerimento.
13/03/2008 – Aprovado. O Requerimento nº 156/2008 foi apreciado extrapauta.
Verificar item acima.

158
ANDRÉ DE PAULA (DEM-PE)
Propõe que a Comissão de Meio Ambiente e
Desenvolvimento Sustentável apoie o evento
FÓRUM DE ARQUITETURA E
CONSTRUÇÃO SUSTENTÁVEL NA
ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA, que será
realizado pelos órgãos competentes da
administração da Casa.

13/03/2008 – Apresentação do requerimento.
18/03/2008 - Aprovado.
25/06/2008- Evento realizado, com a participação dos seguintes expositores:
• VALÉRIA D’AMICO, Coordenadora do Programa de Licitações Sustentáveis da Secretaria

de Gestão Pública do Estado de São Paulo;
• LUCIANA BETIOL, pesquisadora do Centro de Estudos em Sustentabilidade da Fundação

Getúlio Vargas;
• RENÉ RODRIGUES, representante da Gerência de Projeto e Suprimento da

Implementação de Empreendimentos para o Cenpes (IECP), da Petrobrás; e
• MARIA CHRISTINA XAVIER, representante da Gerência de Projeto e Suprimento da

Implementação de Empreendimentos para o Cenpes (IECP), da Petrobrás.
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159
ANDRÉ DE PAULA (DEM-PE)
Requer que a Comissão de Meio Ambiente e
Desenvolvimento Sustentável apoie evento
sobre o tema "GOVERNANÇA E
SUSTENTABILIDADE, a ser promovido pelo
Conselho Empresarial Brasileiro para o
Desenvolvimento Sustentável - CEBDS, na
Câmara dos Deputados," no próximo dia 5 de
junho, dia em que se comemora o Dia
Internacional do Meio Ambiente.

13/03/2008 – Apresentação do requerimento.
18/03/2008 – Aprovado.
05/06/2008 – Realizado o Seminário Governança e Sustentabilidade, com o apoio do
CEBDS - - Conselho Empresarial Brasileiro para o Desenvolvimento Sustentável, de
acordo com a seguinte programação:

ABERTURA
5 de junho de 2008, às 9h
MESA
• Deputado ARLINDO CHINAGLIA, Presidente da Câmara dos Deputados
• HAMILTON PEREIRA DA SILVA, Secretário de Articulação Institucional e Cidadania

Ambiental do Ministério do Meio Ambiente, representando o Ministro Carlos Minc
• Deputado ANDRÉ DE PAULA, Presidente da Comissão de Meio Ambiente e

Desenvolvimento Sustentável
• Deputado SARNEY FILHO, Coordenador da Frente Parlamentar Ambientalista
• FERNANDO ALMEIDA, Presidente-Executivo do CEBDS – Conselho Empresarial

Brasileiro para o Desenvolvimento Sustentável
• MÁRIO CÉSAR MANTOVANI, Diretor de Mobilização da Fundação SOS Mata Atlântica

PAINEL 1 – 10h30
Tema: GOVERNANÇA PARA A SUSTENTABILIDADE
Presidente: Deputado LUIZ CARREIRA, ex-Presidente da Comissão de Meio Ambiente e
Desenvolvimento Sustentável (gestão 2006)
Moderador: GUTO ABRANCHES, Jornalista da Globo News

Expositores:
CRISTINA MONTENEGRO, Coordenadora do Escritório do PNUMA – Programa das Nações
Unidas para o Meio Ambiente no Brasil
• JOE SELLWOOD, Gerente da ONG AccountAbility
• LÉLIO LAURETTI, Sócio-Fundador do IBCG – Instituto Brasileiro de Governança e

Presidente da Comissão de Ética do IBRI – Instituto Brasileiro de Relações com
Investidores

• JEAN RODRIGUES BENEVIDES, Gerente Nacional de Meio Ambiente da Caixa
Econômica Federal

Debates: 20 minutos (perguntas por escrito)

PAINEL 2 – 14h
Tema: GOVERNANÇA E SUSTENTABILIDADE NOS DIVERSOS SETORES: BOAS
PRÁTICAS
Presidente: Deputado MARCELO ALMEIDA, Membro Titular da Comissão de Meio Ambiente
e Desenvolvimento Sustentável
Moderador: Deputado MARCELO ALMEIDA, Membro Titular da Comissão de Meio Ambiente
e Desenvolvimento Sustentável

Expositores:
CÁSSIA REGINA O. M. BOTELHO, Chefe da Assessoria de Projetos Especiais da Diretoria-
Geral da Câmara dos Deputados
• NILO SÉRGIO DE MELO DINIZ, Diretor do Conselho Nacional do Meio Ambiente do

Ministério do Meio Ambiente
• RUI GOERCK, Vice-Presidente da Basf
• RAIMUNDO SOARES, Professor e Pesquisador da Fundação Dom Cabral
Intervalo/café: 20 minutos

Expositores:
• CLAÚDIO WEBER ABRAMO, Diretor-Executivo da ONG Transparência Brasil
• SÉRGIO FREITAS DE ALMEIDA, Secretário-Geral de Administração do TCU – Tribunal

de Contas da União
• ANTONIO SÉRGIO OLIVEIRA SANTANA, Gerente-Executivo da Gerência de

Desenvolvimento de Sistemas de Gestão da Petrobras
• DONALD SAWYER, Professor Doutor do Centro de Desenvolvimento Sustentável da

UnB – Universidade de Brasília
• NIVALDO DA COSTA PEREIRA, Supervisor da Estância Ecológica Sesc-Pantanal
Debates: 20 minutos (perguntas por escrito)
Encerramento
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160
LUCIANO PIZZATTO (DEM-PR)
Requer a realização de reunião de audiência
pública com o objetivo de colher dados e
informações técnicas utilizadas pelo Ministério
do Meio Ambiente sobre a Mata Atlântica em
desacordo com as fontes citadas.

14/03/2008 – Apresentação do requerimento.
18/03/2008 - Aprovado, com adendo do Deputado Luciano Pizzatto, para incluir a
Ministra Marina Silva, e do Deputado Leonardo Monteiro, para  incluir o Ibama e o
Instituto Chico Mendes, contra o voto do Deputado Marcelo Almeida.
08/07/2008 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes expositores:
• JOÃO DE DEUS MEDEIROS, Diretor do Departamento de Áreas Protegidas do
Ministério do Meio Ambiente
• ANDREA VULCANIS, Procuradora-Chefe do Ibama - Instituto Brasileiro do Meio
Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis
• DOUGLAS FANCHIN TAQUES FONSECA, Presidente do CDesponta - Conselho
de Desenvolvimento Econômico e Social de Ponta Grossa/PR
• CARLOS ROBERTO SANQUETTA, Engenheiro Florestal da UFPR - Universidade
Federal do Paraná
• JOÃO BATISTA FERNANDES, Presidente da JB Carbon S/A, responsável pelo
Projeto Energia Verde, no Estado do Piauí
• ELOY FENKER, Pesquisador da UFRGS - Universidade Federal do Rio Grande do
Sul e da Universidade do Vale do Rio dos Sinos

161
ANTONIO CARLOS MENDES THAME
(PSDB/SP) E CHICO ALENCAR
(PSOL-RJ)
Requer a realização de reunião de audiência
pública, em conjunto com a Comissão da
Amazônia, Integração Nacional e de
Desenvolvimento Regional, para a
apresentação do relatório, elaborado pelo
Greenpeace, sobre o desmatamento na
Amazônia, intitulado "O Leão Acordou: uma
análise do Plano de Ação para a Prevenção e
Controle do Desmatamento na Amazônia
Legal”.

18/03/2008 – Apresentação do requerimento.
18/03/2008 – Aprovado
15/04/2008 – Evento realizado com a participação dos seguintes expositores:
• MARCELO MARQUESINI, Representante do Greenpeace Brasil e redator do

relatório
• JOHANESS ECK, Subchefe Adjunto da Subchefia de Análise e Acompanhamento

de Políticas Públicas Governamentais da Casa Civil da Presidência da República
• ANDRÉ RODOLFO DE LIMA, Diretor de Políticas de Controle do Desmatamento

do Ministério do Meio Ambiente, representante do Ministério no GPTI – Grupo
Permanente de Trabalho Interministerial para a Redução dos Índices de
Desmatamento na Amazônia Legal.

162
ANTÔNIO ROBERTO (PV-MG)
Requer o encaminhamento, ao Presidente do
Ibama - Instituto Brasileiro do Meio Ambiente
e dos Recursos Naturais Renováveis, de
documento/estudo referente à Criação de
Animais Silvestres para fins Comerciais,
elaborado por um Grupo de Pesquisadores,
Criadores, Biólogos e Veterinários.

18/03/2008 – Apresentação do requerimento.
18/03/2008 – Retirado de pauta de ofício.
02/04/2008 - Aprovado.
Em 16/04/2008 – Enviado o OFTP nº 33/08 ao Presidente do IBAMA para verificar a
possibilidade de incluir na lista de espécies que poderão ser criadas como animais de
estimação as espécies constantes do documento/estudo.

163
ARNALDO JARDIM (PPS-SP)
Propõe a realização de seminário para que
seja discutida a situação do saneamento
básico no Brasil, bem como as ações
governamentais adotadas para que seja
garantida a universalização deste serviço.

18/03/2008 – Apresentação do requerimento.
26/03/2008 – Aprovado, com adendo do deputado Leonardo Monteiro para incluir o
Procon, ANA, ACEMAI - Associação Nacional dos Serviços Municipais de Saneamento,
AESB - Associação das Empresas de Saneamento Básico dos Estados, Ministro do
STJ e o Gestor Ambiental Titan de Lima.
Obs.: verificar a possibilidade de aglutinar com o Seminário da Água, já aprovado na
Comissão.
VER REQUERIMENTOS 52/2007, 72/2007, 155/2008 e156/2008.

164
REBECCA GARCIA (PP-AM)
Solicita que seja ratificado o Grupo de
Trabalho, aprovado na Sessão Legislativa de
2007, destinado a discutir os efeitos do
amianto sobre a saúde e o meio ambiente e
apresentação de propostas.

19/03/2008 – Apresentação do requerimento.
26/03/2008 - Aprovado.
Obs.: o Deputado Luciano Pizzatto subscreveu o requerimento.
O Grupo de Trabalho foi constituídos pelos seguintes Deputados:

• Edson Duarte (PV-BA), Relator
• Rebecca Garcia (PP-AM), Coordenadora
• Antonio Carlos Mendes Thame
• Givaldo Carimbão
• Jorge Khoury

OBS.: Ver capítulo “Grupos de Trabalhos Constituído s” neste
Relatório

165
EDSON DUARTE (PV-BA)
Requer a revisão do despacho inicial aposto
ao Projeto de Lei n.º 1697/2007, que "autoriza
a transferência da área que compreende ao
entorno do Monumento do Cristo Redentor, no
Rio de Janeiro, para o Município do Rio de
Janeiro", para incluir a Comissão de Meio
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
para apreciação do mérito da matéria.

19/03/2008 – Apresentação do requerimento.
Em 26/03/2008 – Enviado à Mesa Diretora da Câmara. Recebeu o nº 2453/2008.
Em 09/04/2008 – Recebido o Of. Nº 429/08-SGM/P da Presidência da Casa
comunicando o deferimento do pedido. O Projeto de Lei nº 1697/2007 será apreciado
também por esta Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável



31

N° / AUTOR(ES) / EMENTA ANDAMENTO

166
LEONARDO MONTEIRO (PT-MG) e
outros
Requer a realização de reunião de audiência
pública para discussão do Projeto de Lei n.º
1.517, de 2007, que cria a Área de Proteção
Ambiental da Serra da Canastra, que passa a
compor o mosaico de unidades de
conservação da Serra da Canastra, nos
termos do art. 26 da Lei nº 9.985, de 18 de
julho de 2000.

26/03/2008 – Apresentação do requerimento.
26/03/2008 - Aprovado.

OBS.: O evento não foi realizado, em virtude de reunião com o Grupo de Trabalho
Interministerial criado no âmbito do Executivo para discutir a matéria.  Após algumas
reuniões desse Grupo com os autores do Projeto de Lei nº 1.517/2007 e do Projeto de
Lei nº 1448/2007 e o Deputado Leonardo Monteiro, as matérias foram apreciadas nesta
Comissão no dia 29/10/2008, fruto de acordo..

167
REBECCA GARCIA (PP-AM) e outros
Requer a realização de reunião de audiência
pública para discutir o Projeto de Lei n.º
2.308/2007, que “Obriga o editor a utilizar pelo
menos 30% (trinta por cento) de papel
reciclado em suas publicações”.

26/03/2008 – Apresentação do requerimento.
26/03/2008 - Aprovado.
03/04/2008 – Realizado o evento com a participação dos seguintes expositores:
• EDSON MARUNO, Coordenador-Substituto dos Programas do Livro do Fundo
Nacional de Desenvolvimento da Educação, representando o Sr. FERNANDO
HADDAD, Ministro de Estado da Educação
• FREDERICO WICKERT, Diretor da Abrelivros – Associação Brasileira de Editores
de Livros, representando o Diretor-Presidente, Sr. JORGE YUNES
• ROBINSON CANNAVAL, Coordenador do Grupo Técnico de Meio Ambiente da
Bracelpa - Associação Brasileira de Celulose e Papel
• MURILLO PELLIZZON, Coordenador do Grupo Técnico de Sustentabilidade da
Bracelpa - Associação Brasileira de Celulose e Papel

168
RICARDO TRIPOLI (PSDB-SP) e
outros
Requer a realização de audiência pública para
discussão do Projeto de Lei N.º 6.424, de
2005, sob a perspectiva dos serviços
ambientais prestados pelas reservas
florestais, em especial aquelas situadas na
Amazônia Legal.

26/03/2008 – Apresentação do requerimento.
02/04/2008 – Aprovado, com adendos do Deputado  Luiz Carreira, para incluir o Sr.
Assuero Doca Veranez, Presidente da Comissão Nacional de Meio Ambiente da CNA -
Confederação Nacional da Agricultura; do Deputado Moreira Mendes, para incluir os
Srs. Luiz Henrique Chaves Daldegan, Secretário de Meio Ambiente do Estado de Mato
Grosso, e Xico Graziano, Secretário de Meio Ambiente do Estado de São Paulo; e do
Deputado Sarney Filho, para incluir o Sr. Sérgio Leitão, Diretor  do Greenpeace.
08/05/2008 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes expositores:
• ANTONIO HERMAN DE VASCONCELLOS E BENJAMIN, Ministro do Superior
Tribunal de Justiça
• SALATIEL ALVES DE ARAÚJO, Secretário em exercício da Secretaria de Meio
Ambiente do Estado de Mato Grosso
• FLÁVIO GANDARA, Professor da USP/ESALQ – Universidade de São Paulo/Escola
Superior de Agricultura "Luiz de Queiroz"
• ASSUERO DOCA VERONEZ, Presidente da Comissão Nacional do Meio Ambiente
da CNA - Confederação da Agricultura e Pecuária do Brasil
• SÉRGIO LEITÃO, Diretor do Greenpeace

169
SARNEY FILHO (PV-MA)
Requer a revisão do despacho inicial aposto
no Projeto de Lei n.º 7265, de 2002, de autoria
do Deputado Lincon Portela, que “Visa excluir
os templos religiosos da exigência de estudo
de impacto de vizinhança”, para incluir a
Comissão de Meio Ambiente e
Desenvolvimento Sustentável na apreciação
do mérito da matéria.

29/03/2008 – Apresentação do requerimento.
Em 03/04/2008 – Enviado à Mesa Diretora da Câmara. Recebeu o nº 2517/2008.
Em 09/04/2008 – Recebido o Of. Nº 445/08-SGM/P da Presidência da Casa
comunicando o deferimento do pedido. O Proejto de Lei nº 7265/2002 será apreciado
também por esta Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável

170
JORGE KHOURY (DEM-BA)
Requer o aditamento ao Requerimento n.º
119/2007, que dispõe sobre "a realização de
audiência pública a fim de discutir o
desmatamento no Estado do Mato Grosso e
concessão do licenciamento para instalação
das usinas siderúrgicas nos municípios
Corumbá (MMX). Campo Grande (Sideruna),
Ribas do Rio Pardo (Vetorial) e
Aquidauanana, que consomem mais de 3 mil
toneladas de árvores, na forma de carvão,
diamante, diariamente, causando uma rápida
destruição das matas nativas do Cerrado e
Pantanal".

02/04/2008 – Apresentação do requerimento.
16/04/2008 – Aprovado.
VER REQUERIMENTO N.º 119/2007.
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171
ARNALDO JARDIM (PPS-SP)
Requer a realização de seminário para
discussão do Inventário de Resíduos Sólidos
e a Logística Reversa, instrumentos da
Política Nacional de Resíduos Sólidos,
propostos pelo Projeto de Lei n.º 1991/2007,
em tramitação nesta Casa.

08/04/2008 – Apresentação do requerimento.
16/04/2008 – Aprovado, com adendos do Deputado Leonardo Monteiro, para incluir um
representante da CNI, o Sr. Titan de Lima e representantes de alguns Estados, e do
Deputado Antonio Carlos Mendes Thame, para incluir a Fiesp.

172
JORGE KHOURY (DEM-BA)
Propõe a realização de Seminário destinado à
discussão de PSA no Brasil, objetivando
colher subsídios para a elaboração de parecer
ao Projeto de Lei n.º 792/2007 e de seus
apensados.

16/04/2008 – Apresentação do requerimento.
07/05/2008 – Aprovado.
10/07/2008 – Realizado o Seminário sobre PSA – Pagamento por Serviços Ambientais,
de acordo com a seguinte programação:

ABERTURA – 9h
MESA
• Deputado ANDRÉ DE PAULA (DEM-PE), Presidente da Comissão de Meio Ambiente e

Desenvolvimento Sustentável
• ZABELLA MÔNICA VIEIRA TEIXEIRA, Secretária-Executiva do Ministério do Meio

Ambiente, representando o Ministro Carlos Minc
• Deputado JORGE KHOURY (DEM-BA), requerente do evento e Segundo-Vice-

Presidente da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
• Deputado LEONARDO MONTEIRO (PT-MG), requerente do evento e membro da

Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
• Deputado SARNEY FILHO, Coordenador da Frente Parlamentar Ambientalista
• Deputado ANSELMO DE JESUS (PT-RO) autor do Projeto de Lei n.º 792, de 2007

PAINEL 1 – 9h35
• Presidente: Deputado JORGE KHOURY (DEM-BA), requerente do evento e Segundo-

Vice-Presidente da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
• Tema: PSA: Introdução ao Tema e Aspectos Legais
• Expositores:
• ALESSANDRA DA COSTA LUNAS, Secretária de Políticas Sociais da Contag –

Confederação Nacional dos Trabalhadores na Agricultura
• SAMANTA PINEDA, Advogada, Especialista em Direito Socioambiental
• ERIKA BECHARA, Advogada do Escritório Szazi Bechara Advogados

Debates: 10 min (perguntas por escrito)

PAINEL 2 – 10h30
Tema: O PSA no Brasil: Visão Governamental
Presidente: Deputado ANTONIO PALOCCI (PT-SP), ex-Ministro da Fazenda e membro da
Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
Expositores:
• EGON KRAKHECKE, Secretário de Extrativismo e Desenvolvimento Rural do Ministério

do Meio Ambiente
• TASSO REZENDE DE AZEVEDO, Diretor do Serviço Florestal Brasileiro do Ministério

do Meio Ambiente
• DEVANIR GARCIA DOS SANTOS, Gerente de Conservação de Águas e Solos da ANA

– Agência Nacional de Águas

Debates:10 min (perguntas por escrito)

PAINEL 3 – 11h25
Tema:O PSA no Brasil: Visão das ONGs – Organizações Não Governamentais
Presidente: Deputado MOREIRA MENDES (PPS-RO), membro da Comissão de Meio
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
Expositores:
• ALEXANDRE PRADO, Gerente de Economia e Conservação da CI – Conservação

Internacional no Brasil
• SÉRGIO LEITÃO, Diretor de Políticas Públicas do Greenpeace Brasil
• MARCOS AMEND, Diretor Técnico da Conservação Estratégica

Debates:10 minutos (perguntas por escrito)

Almoço: 12h30 às 14h
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172
JORGE KHOURY (DEM-BA)
Propõe a realização de Seminário destinado à
discussão de PSA no Brasil, objetivando
colher subsídios para a elaboração de parecer
ao Projeto de Lei n.º 792/2007 e de seus
apensados.

CONTINUAÇÃO:

PAINEL 4 – 14h
Tema: Mercado de Bens e Serviços Ambientais no Brasil
Presidente: Deputado ANSELMO DE JESUS (PT-RO), autor do Projeto de Lei n.º 792, de
2007
Subtema 1: Dificuldades e Oportunidades
Expositores:
• SORAYA SAAVEDRA ROSAR, Gerente-Executivo de Negociações Internacionais da CNI
– Confederação Nacional da Indústria
• RODRIGO JUSTUS DE BRITO, Assessor Técnico da CNA – Confederação da
Agricultura e Pecuária do Brasil

Debates: 10 minutos (perguntas por escrito)

14h45
Subtema 2: Instrumentos Econômicos e Financiamento dos Mecanismos
Expositores:
• PETER HERMAN MAY, Professor do Curso de Pós-Graduação em Desenvolvimento,

Agricultura e Sociedade da UFRRJ – Universidade Federal Rural do Rio de Janeiro
• LUCIANO MATOS, Pesquisador da Embrapa Meio Ambiente
• PAULO MOUTINHO, Coordenador de Pesquisas do Ipam – Instituto de Pesquisa

Ambiental da Amazônia

Debates: 10 minutos (perguntas por escrito)

PAINEL 5 – 15h55
Tema: O PSA no Brasil
Presidente: Deputado JORGE KHOURY (DEM-BA), requerente do evento e Segundo-Vice-
Presidente da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
Subtema 1: Expectativas
Expositores:
• MARCELO IVAN PANTOJA CREÃO, Secretário de Meio Ambiente do Estado do

Amapá e Vice-Presidente Regional Norte da Abema – Associação Brasileira de
Entidades Estaduais de Meio Ambiente

• CLARISMINO LUIZ PEREIRA JÚNIOR, Presidente Nacional da Anamma – Associação
Nacional de Órgãos Municipais de Meio Ambiente

• JOÃO BATISTA TEZZA NETO, Diretor Técnico Científico da FAS – Fundação
Amazonas Sustentável

• WILSON LOUREIRO, Engenheiro Agrônomo do Instituto Ambiental do Paraná

Debates: 10 minutos (perguntas por escrito)

17h05
Subtema 2: Experiências
Expositores:
• LEANDRO MACHADO, Diretor de Relações Governamentais da Natura Cosméticos

S.A.
• MARIA DE LOURDES NUNES, Diretora-Executiva da Fundação O Boticário de

Proteção à Natureza
• FRANÇOIS LEGLEYE, Diretor-Vice-Presidente do Banco BNP Paribas Brasil S/A
• ANA CRISTINA FIALHO DE BARROS, Representante Nacional da TNC – The Nature

Conservancy no Brasil

Debates: 10 minutos (perguntas por escrito)

Encerramento: 18h15

173
LEONARDO MONTEIRO (PT-MG) e
outros
Propõe apoio institucional da Comissão Meio
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
para a realização do II Seminário de
Desenvolvimento Sustentável da Bacia do
Alto Tocantins.

17/04/2008 – Apresentação do requerimento.
17/05/2008 – Aprovado.
Obs.: o Deputado Marcos Montes subscreveu o requerimento.
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174
LEONARDO MONTEIRO (PT)
Requer a realização de audiência pública
neste Colegiado sugerindo que sejam
convidadas a Senhora Marina Silva Ministra
de Estado do Meio Ambiente, a Senhora
Clarice Santos Soares, Presidente do Instituto
Chico Mendes e de representantes da
CONTAG/MG, FETAEMG, da Comissão Pró
Defesa da Mata Escura e do Grupo de
Trabalho Constituído da Comunidade para a
Reserva Biológica da Mata Escura, para
discutir questões relativas à reserva.

17/04/2008 – Apresentação do requerimento.
17/05/2008 – Aprovado, com adendo para correção do nome do Presidente do Instituto
Chico Mendes, Sr. João Paulo Capobianco.
18/12/208 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes expositores:
• RÔMULO MELLO, Presidente do Instituto Chico Mendes de Conservação da

Biodiversidade, representando o Ministro de Estado do Meio Ambiente, Sr. Carlos
Minc;

• JURACI MOREIRA SOUTO, Secretário de Finanças e Administração da Contag-
MG – Confederação Nacional dos Trabalhadores na Agricultura no Estado de
Minas Gerais, representando a Comissão Pró-Defesa da Mata Escura e o Grupo
de Trabalho da Comunidade para a Reserva Biológica da Mata Escura;

• EDUARDO NASCIMENTO, Assessor de Meio Ambiente da Fetaemg – Federação
dos Trabalhadores da Agricultura do Estado de Minas Gerais, representando o
Presidente Vilson Luís da Silva; e

• VALDETE SIRQUEIRA DOS SANTOS, Presidente do Sindicato dos Trabalhadores
Rurais de Jequitinhonha-MG.

175
ANTÔNIO CARLOS MENDES THAME
(PSDB-SP)
Requer a realização de seminário para
debater e avaliar o posicionamento oficial
brasileiro diante das recriminações feitas em
foros internacionais aos biocombustíveis
brasileiros (etanol e biodiesel).

17/04/2008 – Apresentação do requerimento.
17/05/2008 – Aprovado.
Obs.: os Deputados Arnaldo Jardim, Jorge Khoury, André de Paula e Edson Duarte
subscreveram o requerimento.

176
REBECCA GARCIA (PP-AM)
Requer a realização de audiência pública para
discutir assuntos referentes ao avanço do
tráfico de drogas em tribos da fronteira."

23/04/2008 – Apresentação do requerimento.

OBS. Arquivado pela Autora

177
SARNEY FILHO (PV-MA)
Propõe a participação da Comissão de Meio
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável no
VIII Encontro Verde das Américas.

29/04/2008 – Apresentação do requerimento.
17/05/2008 – Aprovado.

OBS.: A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável participou do
evento, tendo como representante o Deputado Ricardo Tripoli.

178
SARNEY FILHO (PV-MA)
Requer a realização de audiência pública,
com a presença do governador do Estado de
Mato Grosso, Sr. Blairo Maggi, para prestar
esclarecimentos a respeito de suas
declarações sobre o desmatamento no país.

29/04/2008 – Apresentação do requerimento.
17/05/2008 – Aprovado e aglutinado ao Requerimento n.º 180/2008.
19/06/2008 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes expositores:
• LAIRO MAGGI, Governador do Estado do Mato Grosso
• IVO NARCISO CASSOL, Governador do Estado de Rondônia

 VER REQUERIMENTO N.º 180/2008

179
REBECCA GARCIA (PP-AM)
Requer a realização de reunião de audiência
pública para discutir as queimadas com maior
ameaça à floresta amazônica.

30/04/2008 – Apresentação do requerimento.
17/05/2008 – Aprovado
Obs.: retirado pela autora.

180
HOMERO PEREIRA (PR-MT) e outros
Propõe a realização de Audiência Pública com
a presença do Governador Blairo Maggi para
debater a escassez de alimentos e seus
impactos no meio ambiente.

07/05/2008 – Apresentação do requerimento.
17/05/2008 – Aprovado (extrapauta) e aglutinado ao Requerimento n.º 178/2008.

VER REQUERIMENTO N.º 178/2008

181
MOREIRA MENDES (PPS-RO)
Requer a inclusão de convidado na audiência
pública proposta pelo Requerimento n.º
178/2008, do Deputado Sarney Filho,
aprovado por esta Comissão.

13/05/2008 – Apresentação do requerimento.
17/05/2008 – Aprovado (extrapauta).
19/06/2008 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes expositores:
• LAIRO MAGGI, Governador do Estado do Mato Grosso
• IVO NARCISO CASSOL, Governador do Estado de Rondônia

VER REQUERIMENTOS N.º 178 e 178/2008
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182
NLSON PINTO (PSDB-PA)
Requer a realização de reunião de audiência
pública, conjunta com a Comissão da
Amazônia, Integração Nacional e de
Desenvolvimento Regional, com a presença
do Ministro de Assuntos Estratégicos,
Mangabeira Unger, para discutir o Plano
Amazônia Sustentável (PAS) no âmbito do
Programa de Aceleração do Crescimento
(PAC)

13/05/2008 – Apresentação do requerimento.
17/05/2008 – Aprovado (extrapauta).
21/05/2008 – Realizado o evento, em conjunto com A Comissão da Amazônia,
Integração Nacional e de Desenvolvimento Regional, com a participação do Sr. Roberto
Mangabeira Unger, Ministro de Estado Extraordinário de Assuntos Estratégicos da
Presidência da República.
Obs.: em face de o assunto não ter sido esgotado no evento, os Presidentes das duas
Comissões anuíram por realizar nova reunião de audiência pública acerca do tema.
11/06/2008 – Realizado o evento, em conjunto com A Comissão da Amazônia,
Integração Nacional e de Desenvolvimento Regional, com a participação do Sr. Roberto
Mangabeira Unger, Ministro de Estado Extraordinário de Assuntos Estratégicos da
Presidência da República

183
ANDRÉ DE PAULA (PFL-PE)
Requer que a Comissão de Meio Ambiente e
Desenvolvimento Sustentável realize
seminário com o objetivo de fortalecer o
reconhecimento sobre os valores ecológicos,
econômicos, sociais e culturais dos recifes de
coral, bem como sobre as ameaças a esses
ambientes e as ações efetivas de
conservação e uso sustentável local, regional
e global, em virtude da proclamação do ano
de 2008 como o Ano Internacional dos
Recifes de Coral.

15/05/2008 – Apresentação do requerimento.
21/05/2008 – Aprovado.

184
ANDRÉ DE PAULA (PFL-PE)
Requer a realização de reunião de audiência
pública para debate acerca do Plano Nacional
sobre Mudança do Clima, ora em elaboração
pelo Poder Executivo.

20/05/2008 – Apresentação do requerimento.
21/05/2008 – Aprovado.

185
FERNANDO FERRO (PT-PE) e outros
Solicita à Comissão de Meio Ambiente e
Desenvolvimento Sustentável enviar pedido
de informações ao Ministro de Estado da
Saúde a respeito de relatório sobre uso de
agrotóxicos no Brasil.

21/05/2008 – Apresentação do requerimento.
27/05/2008 – Aprovado.
03/06/2008 – Encaminhado ao Ministério da Saúde o OF-TP n.º 78, pelo qual solicita
prestar as informações pertinentes.

OBS. Até o momento (dia 17/12/2008) o Ministro não encaminhou as informações
solicitadas

186
MARINA MAGGESSI (PPS-RJ)
Requer a realização de reunião de audiência
pública para debater a situação de
degradação ambiental da Floresta da Tijuca,
no Estado do Rio de Janeiro.

28/05/2008 – Apresentação do requerimento.
04/06/2008 - Aprovado, com adendo de se incluir, também, um representante do
Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade
05/08/2008 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes expositores:
• JÚLIO GONCHOROSKI, Diretor de Unidades de Proteção Integral do ICMBIO –

Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade;
• Reverendo Cônego LUIZ ANTÔNIO PEREIRA LOPES, Vigário episcopal do

Vicariato Leopoldina, na Arquidiocese do Rio de Janeiro;
• ROGÉRIO ROCCO Ex-Superintendente do Ibama-RJ;
• RICARDO CALMON, Chefe do Parque Nacional da Tijuca; e
• MÁRCIA HIROTA, Diretora de Gestão do Conhecimento da Fundação SOS Mata

Atlântica.

187
EDSON DUARTE (PV-BA)
Requer a realização de reunião de audiência
pública, com a presença  do Ministro de
Estado do Meio Ambiente, Sr. Carlos Minc,
com o objetivo de explanar sobre a agenda
ambiental do Governo Federal.

28/05/2008 – Apresentação do requerimento.
04/06/2008 - Aprovado, com o adendo de que seja aglutinado ao Requerimento n.º
189/2008.
Obs.: Os Deputados Gervásio Silva e Homero Pereira subscreveram o requerimento.
16/07/2008 – Realizado o evento, em conjunto com a Comissão de Agricultura,
Pecuária, Abastecimento e Desenvolvimento Rural, com a presença do Sr. Carlos Minc,
Ministro de Estado do Meio Ambiente.

VER REQUERIMENTO N.º 189/2008

188
REBECCA GARCIA (PP-AM)
Requer a realização de reunião de audiência
pública para discussão sobre o papel do
Exército em reservas da Amazônia.

29/05/2008 – Apresentação do requerimento.
04/06/2008 – Aprovado.
Obs.: retirado pela autora.
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189
PAULO TEIXEIRA (PT-SP)
Requer a realização de reunião de audiência
pública, com a presença do Ministro de
Estado do Meio Ambiente, Sr. Carlos Minc,
para exposição do plano de trabalho de sua
Pasta.

29/05/2008 – Apresentação do requerimento.
04/06/2008 - Aprovado, com o adendo de que seja aglutinado ao 187/2008.
Obs.: os Deputados Gervásio Silva e Homero Pereira subscreveram o requerimento.
16/07/2008 – Realizado o evento, em conjunto com a Comissão de Agricultura,
Pecuária, Abastecimento e Desenvolvimento Rural, com a presença do Sr. Carlos Minc,
Ministro de Estado do Meio Ambiente.

VER REQUERIMENTO N.º 187/2008

190
SARNEY FILHO (PV-MA)
Requer o envio de pedido de informações ao
Poder Executivo, referente aos municípios
que integram o bioma Amazônia.

09/06/2008 – Apresentação do requerimento.
18/06/2008 – Aprovado, com adendo do Deputado Luciano Pizzatto para incluir o item
7, renumerando-se os demais, como uma das questões do requerimento de
informações, nos seguintes termos: "No bioma Amazônia, qual é a área atribuída aos
ecossistemas definida como 'floresta amazônica?".

03/07/2008 – Encaminhado à Primeira-Secretaria da Câmara dos Deputados o
Requerimento de Informações n.º 3.070, de 2008.

13/08/2008 – Recebido da Primeira-Secretaria da Câmara dos Deputados o Ofício n.º
2065, pelo qual encaminha cópia do Ofício n.º 306/2008MP, de 8/8/2008, do Ministério
do Planejamento, Orçamento e Gestão, em resposta ao Requerimento n.º 190/2008,
cuja cópia da documentação foi encaminhada ao autor da proposição.

191
PAULO TEIXEIRA (PT-SP)
Requer a realização de reunião de audiência
pública, com a participação da Comissão de
Meio Ambiente, Defesa do Consumidor e
Fiscalização e Controle do Senado Federal,
com o objetivo de discutir a viabilização da
energia eólica no Brasil.

25/06/2008 – Apresentação do requerimento.
02/07/2008 – Aprovado.

192
SARNEY FILHO (PV-MA)
Requer que esta Comissão aprove a Moção
de Protesto ao Projeto de Decreto Legislativo
nº 13, de 2008, de autoria da Senadora Kátia
Abreu, que propõe sustar as principais
medidas de combate ao desmatamento na
Amazônia, fixadas no Decreto nº 6.321, de 21
de dezembro de 2007, do Governo Federal.

25/06/2008 – Apresentação do requerimento.
02/07/2008 – Retirado de pauta de ofício.
09/07/2008 – Aprovado, contra o voto do Deputado Gervásio Silva.

193
PAULO TEIXEIRA (PT-SP)
Requer a ratificação da constituição da
subcomissão para tratar dos assuntos
relativos às fontes renováveis de energia,
conservação e reuso de água.

26/06/2008 – Apresentação do requerimento.
02/07/2008 – Aprovado.

OBS.: Aguarda a indicação de novos membros e a desi gnação de relator .

194
RICARDO TRIPOLI (PSDB-SP)
Requer a realização de reunião de audiência
pública com a finalidade de colher
esclarecimentos sobre a alteração do projeto
vencedor da licitação do AHE Jirau, no Estado
de Rondônia.

01/07/2008 – Apresentação do requerimento.
02/07/2008 – Aprovado.

195
EDSON DUARTE (PV-BA)
Requer que, no âmbito da Comissão, seja
instituída premiação às Prefeituras que se
destacarem na implantação de administrações
públicas ambientalmente sustentáveis.

03/07/2008 – Apresentação do requerimento.
09/07/2008 – Aprovado

OBS.  Elaborado o Anteprojeto de Resolução, aprovado na Reunião Deliberativa
Ordinária do dia 15/10/2008. Foi enviado à Mesa da Casa para apreciação e
providências inerentes.  O PRC recebeu o nº 139/2008. Aguarda parecer do Deputado
Nárcio Rodrigues.

196
EDSON DUARTE (PV-BA)
Requer que seja encaminhada ao Ministro de
Estado do Meio Ambiente, Sr. Carlos Minc,
sugestão para que o Ministério elabore
cartilha ou manual orientando os candidatos a
prefeito e vereador sobre ações no município
relativas ao desenvolvimento sustentável.

03/07/2008 – Apresentação do requerimento.
02/07/2008 – Aprovado.
15/07/2008 – Encaminhado ao Ministério do Meio Ambiente o Ofício n.º 94, pelo qual
solicita a adoção das providências cabíveis.

197
JORGE KHOURY (DEM-BA)
Requer a retirada das emendas n.º 08 e n.º 09
do Substitutivo ao Projeto de Lei n.º 266, de
2007.

03/07/2008 – Apresentação do requerimento.

OBS.: Deferida a retirada das emendas pelo Presidente da Comissão, Deputado André
de Paula.
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198
REBECCA GARCIA (PP-AM)
Requer a realização de reunião de audiência
pública para discussão da falta de estrutura e
organização do Instituto Chico Mendes.

09/07/2008 – Apresentação do requerimento.
09/07/2008 – Aprovado
Aprovado, com o adendo de que seja incluído representante da Associação de
Moradores.
Obs.: apensado ao Requerimento n.º 148/2007

199
LUCIANO PIZZATTO (DEM-PR)
Requer o envio de indicação ao Poder
Executivo para sugerir a adoção, por parte de
todos os Ministérios, do Mapa dos Biomas
Brasileiros, elaborado pelo Instituto Brasileiro
de Geografia e Estatística (IBGE), em parceria
com o Ministério do Meio Ambiente.

09/07/2008 – Apresentação do requerimento.
15/07/2008 – Aprovado.
Obs.: o Deputado Paulo Teixeira subscreveu o Requerimento.
Em 6/8/2008 – Enviado à Mesa da Casa. Foi cadastrada por INC nº 3161/08
Em 21/08/2008 – A Primeira Secretaria da Casa remeteu à Ministra-Chefe da Casa Civl
para as providências inerentes.

200
EDSON DUARTE (PV-BA)
Requer que seja encaminhada à Ministra-
Chefe da Casa Civil, Sr.ª Dilma Rousseff,
solicitação para que a Comitê de
Desenvolvimento do Programa Nuclear
Brasileiro, coordenado pela Casa Civil,
convide a Afen - Associação dos Fiscais de
Radioproteção e Segurança Nuclear para
participar das reuniões do referido Comitê.

10/07/2008 – Apresentação do requerimento.
15/07/2008 – Aprovado.
Obs.: o Deputado Jorge khoury subscreveu o Requerimento.
04/08/2008 – Encaminhado à Casa Civil da Presidência da República o OF-TP n.º 110,
pelo qual solicita a adoção das providências cabíveis.

201
JORGE KHOURY (DEM-BA)
Requer a realização de reunião de audiência
pública, com a Presidência e a Gerência
Nacional de Meio Ambiente da Caixa
Econômica Federal, através da sua
Presidência e da Gerência Nacional de Meio
Ambiente, para exposição dos programas do
órgão.

13/08/2008 –Apresentação do requerimento.
13/08/2008 – Aprovado.

202
REBECCA GARCIA (PP-AM)
Requer a realização de reunião de audiência
pública com a presença do Ministro do Meio
Ambiente, Carlos Minc, do Presidente do
Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos
Recursos Naturais Renováveis (Ibama),
Roberto Messias Franco, do Diretor Geral da
Precious Woods, Sr. Christian Marzari, e de
um representante da Madeireira Gethal
Amazonas, para debater o destino das
madeiras apreendidas no Amazonas.

20/08/2008 – Apresentação do requerimento.
03/09/2008 – Aprovado.
Obs.: os Deputados Nilson Pinto e Ricardo Tripoli subscreveram o requerimento.
Obs.: apensado ao Requerimento n.º 207/2008
11/11/2008 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes expositores:
• Representante do Ministério do Meio Ambiente – MMA
• LUCIANO DE MENEZES EVARISTO, Diretor Substituto de Proteção Ambiental e

Coordenador-Geral de Fiscalização do IBAMA
• CAIO PORTO FERREIRA, Delegado de Polícia Federal – DPF
• MARCELO MARCHESINI, Especialista do Greenpeace
• PAULO BARRETO, do Instituto do Homem e Meio Ambiente da Amazônia –

IMAZON
• CHRISTIAN MARZARI, Diretor-Geral da Precious Woods;
• CÉSAR VICTOR DO ESPÍRITO SANTO, Superintendente Executivo da FUNATURA

- Fundação Pró-Natureza

203
REBECCA GARCIA (PP-AM)
Requer a realização de reunião de audiência
pública para tratar do uso da energia nuclear
no Brasil.

20/08/2008 – Apresentação do requerimento.
03/09/2008 – Aprovado.

204
MOREIRA MENDES (PPS-RO)
Requer a realização de reunião de audiência
pública para discussão acerca da real
possibilidade de ocupação econômica do
territorial nacional, em vista da legislação
ambiental e da legislação indigenista vigentes
no País.

03/09/2008 – Apresentação do requerimento.
08/10/2008 – Aprovado, com adendo do Deputado Sarney Filho para incluir no rol dos
expositores um representante do WWF Brasil.

18/11/2008 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes expositores:
• EVARISTO EDUARDO DE MIRANDA, Pesquisador da Embrapa – Empresa

Brasileira de Pesquisa Agropecuária e Chefe-Geral da Embrapa Monitoramento por
Satélite

• ANDRÉ LIMA, Assessor Jurídico do Ipam – Instituto de Pesquisas Ambientais da
Amazônia
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205
PAULO TEIXEIRA (PT-SP)
Requer a realização de reunião de audiência
pública, conjunta das Comissões de Meio
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável e
de Minas e Energia, com a finalidade de
discutir o adiamento da implantação do
Programa de Controle de Emissão de
Veículos (Proconv) de 2009 para 2012.

03/09/2008 – Apresentação do requerimento.
08/10/2008 – Aprovado, com adendo para transformar a convocação em convite e,
ainda, para se apensado ao Requerimento nº 206/2008.
27/11/2008 – Realizado o evento com a participação dos seguintes expositores:
• SUZANA KAHN, Secretária de Mudanças Climáticas e Qualidade Ambiental do

MMA, representando o Ministro Carlos Minc
• WALDYR GALLO, Assessor da Diretoria-Geral da ANP - Agência Nacional do
Petróleo, representando o Diretor-Geral Haroldo Lima,
• FREDERICO GUILHERME DA COSTA KREMER, Gerente de Soluções Comerciais
da Área de Abastecimento da Petrobras - Petróleo Brasileiro S/A, representando o
Presidente Sérgio Gabrielli de Azevedo
• MARCO ANTONIO SALTINI e CARLOS EDUARDO LEMOS, Vice-Diretores da
Anfavea - Associação Nacional dos Fabricantes de Veículos Automotores, representando
o Presidente JACKSON SCHNEIDER
• ANA CRISTINA BANDEIRA LINS, Procuradora da República em São Paulo
• ODED GRAJEW, Integrante do Movimento Nossa São Paulo

206
RICARDO TRIPOLI (PSDB-SP)
Requer a realização de reunião de audiência
pública, conjunta das Comissões de Meio
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável e
de Minas e Energia, com o objetivo de colher
esclarecimentos sobre o acordo que
estabelece novo cronograma para redução do
teor máximo de enxofre presente no diesel
nacional, prevista na Resolução 315/2002, do
Conama - Conselho Nacional do Meio
Ambiente.

05/09/2008 – Apresentação do requerimento.
08/10/2008 – Aprovado, por unanimidade, com adendo para ser apensado ao

Requerimento n.º 205/2008.
27/11/2008 – Realizado o evento com a participação dos seguintes expositores:
• SUZANA KAHN, Secretária de Mudanças Climáticas e Qualidade Ambiental do

MMA, representando o Ministro Carlos Minc
• WALDYR GALLO, Assessor da Diretoria-Geral da ANP - Agência Nacional do
Petróleo, representando o Diretor-Geral Haroldo Lima,
• FREDERICO GUILHERME DA COSTA KREMER, Gerente de Soluções Comerciais
da Área de Abastecimento da Petrobras - Petróleo Brasileiro S/A, representando o
Presidente Sérgio Gabrielli de Azevedo
• MARCO ANTONIO SALTINI e CARLOS EDUARDO LEMOS, Vice-Diretores da
Anfavea - Associação Nacional dos Fabricantes de Veículos Automotores, representando
o Presidente JACKSON SCHNEIDER
• ANA CRISTINA BANDEIRA LINS, Procuradora da República em São Paulo

• ODED GRAJEW, Integrante do Movimento Nossa São Paulo

207
REBECCA GARCIA (PP-AM)
Requer a realização de reunião de audiência
pública para debater alteração na Lei de
Crimes Ambientais, relativa à desatinação de
madeira apreendida.

09/10/2008 – Apresentação do requerimento.
15/10/2008 – Aprovado.
Obs.: os Deputados Sarney Filho e Ricardo Tripoli subscreveram o Requerimento.
Obs.: apensado ao Requerimento n.º 202/2008.
11/11/2008 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes expositores:
• Representante do Ministério do Meio Ambiente – MMA
• LUCIANO DE MENEZES EVARISTO, Diretor Substituto de Proteção Ambiental e

Coordenador-Geral de Fiscalização do IBAMA
• CAIO PORTO FERREIRA, Delegado de Polícia Federal – DPF
• MARCELO MARCHESINI, Especialista do Greenpeace
• PAULO BARRETO, do Instituto do Homem e Meio Ambiente da Amazônia –

IMAZON
• CHRISTIAN MARZARI, Diretor-Geral da Precious Woods;

• CÉSAR VICTOR DO ESPÍRITO SANTO, Superintendente Executivo da FUNATURA
- Fundação Pró-Natureza

208
JORGE KHOURY (DEM-BA)
Requer a realização de reunião de audiência
pública destinada  à discussão de PSA no
Brasil, objetivando colher subsídios para a
elaboração do meu parecer ao Projeto de Lei
n.º 792/2007 e de seus apensados.

13/10/2008 – Apresentação do requerimento.
15/10/2008 – Aprovado. (Extrapauta)
Obs.: os Deputados Givaldo Carimbão, Edson Duarte, Nilson Pinto, Leonardo Monteiro,

Antonio Carlos Mendes Thame, Marcelo Almeida, André de Paula, Sarney Filho e
Moacir Micheletto subscreveram o Requerimento.

OBS.  A Reunião de Audiência Pública foi agenda para o dia 04/12/2008, porém foi
cancelada.

209
ANTONIO CARLOS MENDES THAME
Requer a realização de reunião de audiência
pública para debate do Projeto de Lei n.º
3.820, de 2008 - do Poder Executivo - que
altera os arts. 6º. e 5º. da Lei n.º 9.478, de 6
de agosto de 1997, que dispõe sobre a
política energética nacional, as atividades
relativas  ao monopólio do petróleo, institui o
Conselho Nacional de Política Energética e a
Agência Nacional do Petróleo, e cria o Fundo
Nacional sobre Mudança do Clima - FNMC.

17/10/2008 – Apresentação do requerimento.
29/10/2008 - Aprovado com adendo do Deputado Leonardo Monteiro, incluindo o
Ministro do Meio Ambiente, Carlos Minc e o Presidente do BNDES.
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210
ANTÔNIO CARLOS MENDES THAME
(PSDB-SP), SARNEY FILHO (PV-MA) e
outros
Requer a realização de reunião de audiência
pública para ouvir especialistas e pesquisadores
em química de produtos naturais e
biodiversidade, que forneçam subsídios ao
exame e discussão do Projeto de Lei n.º 4.961,
de 2005.

29/10/2008 – Apresentação do requerimento.
29/10/2008 – Aprovado. (Extrapauta).
Obs.: os Deputados Leonardo Monteiro, Germano Bonow, Iran Barbosa, Jorge Khoury,
Marina Magessi, Ricardo Tripoli, Luiz Carreira, André de Paula e Silvinho Peccioli.

211
LEONARDO MONTEIRO (PT-MG) e
outros
Requer, nos termos do artigo 52, § 5º, do
Regimento Interno, a inclusão e votação
imediata dos Projetos de Lei n.º 1.448/2007 e
n.º1.517/2007 na ordem do dia da reunião
ordinária da Comissão.

29/10/2008 – Apresentação do requerimento.
29/10/2008 – Aprovado. (Extrapauta).
 OBS.: Os  projetos foram apreciados.

212
REBECCA GARCIA (PP-AM)
Requer a realização de reunião de audiência
pública para tratar da Portaria n.º 1851/2006, do
Ministério da Saúde, que aprova procedimentos
e critérios para envio de listagem de
trabalhadores expostos e expostos à época ao
asbesto/amianto nas atividades de extração,
industrialização, utilização, manipulação,
comercialização, transporte e destinação final de
resíduos, bem como aos produtos e
equipamentos que o contenham.

29/10/2008 – Apresentação do requerimento.
05/11/2008 – Aprovado, por unanimidade, com adendos dos seguintes parlamentares:
1) Deputado Marcos Montes para incluir no rol de expositores os Senhores Mário Terra
Filho, Professor da Faculdade de Medicina da USP – Universidade de São Paulo;
Adilson Conceição Santana, Diretor da Comissão Nacional dos Trabalhadores do
Amianto; Milton Nascimento, Médico Ocupacional; e Mauro Chaben, Advogado;
2) Deputado Edson Duarte para incluir o Professor Renê Neto.
Obs.: os Deputados Marcos Montes e Edson Duarte subscreveram o requerimento.

213
REBECCA GARCIA (PP-AM)
Requer a realização de reunião de audiência
pública com o objetivo de discutir o Mercado de
Créditos de Carbono no Brasil.

31/10/2008 – Apresentação do requerimento.
05/11/2008 – Aprovado.

214
JORGE KHOURY (DEM-BA)
Requer a realização de reunião de audiência
pública com o fim de esclarecer o incêndio no
Parque Nacional da Chapada Diamantina, na
Bahia.

18/11/2008 – Apresentação do requerimento.
19/11/2008 – Aprovado.
04/12/2008 – Realizado o evento, com a participação dos seguintes expositores:
• RÔMULO JOSÉ FERNANDES BARRETO MELLO, Presidente do ICMBIO –

Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade, representando o
Ministro de Estado do Meio Ambiente, Carlos Minc;

• Coronel MARCOS ANTONIO MOREIRA DOS SANTOS , Diretor do Departamento
de Minimização de Desastres da Secretaria Nacional de Defesa Civil do Ministério
da Integração Nacional, representando o Secretário Roberto Costa Guimarães;

• JOSÉ JORGE URPIA LIMA, Assessor da Superintendência de Políticas Florestais,
Conservação e Biodiversidade da Secretaria de Estado do Meio Ambiente da Bahia,
representando o Secretário Juliano Sousa Matos;

• CHRISTIAN BERLINCK, Chefe do Parque Nacional da Chapada Diamantina;
• ADROALDO VASCONCELOS JÚNIOR; Presidente da Rede Via Condutor Chapada

Diamantina (Palmeiras-BA);e
• ROGÉRIO MUCUGÊ MIRANDA, Coordenador-Executivo do Gambá – Grupo

Ambienalista da Bahia (Salvador-BA).

215
EDSON DUARTE (PV-BA)
Requer que a Comissão encaminhe ao
Governador da Bahia,  os documentos
entregues ao representante da Comissão de
Meio Ambiente da Câmara dos Deputados,
durante audiência pública realizada em Caitité,
Bahia, no dia 07/11/2008, contendo as
reivindicações das comunidades rurais. situadas
no entorno da usina da INB em Caetité: Riacho
da Vaca, Fazenda Gameleira e Barreiro de
Maniaçu, Bahia.

18/11/2008 – Apresentação do requerimento.
18/11/2008 – Apresentação do requerimento.
19/11/2008 – Aprovado.
25/11/2008 – Encaminhado OFTP nº 151/08, ao Governador do Estado da Bahia,
encaminhando documentos e solicitando informações sobre as ações do Governo da
Bahia em relação à contaminação por radioisótopos na região de Caetité.
01/12/2008 – Recebido ofício nº 4734/2008/SCG do Governo do Estado da Bahia,
informando que o pleito foi encaminhado à Secretaria de Meio Ambiente. No mesmo dia
foi encaminhado cópia do ofício ao autor do requerimento.
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216
EDSON DUARTE (PV-BA)
Requer que a Comissão encaminhe
requerimento de informações ao Exmo. Sr.
Ministro da Ciência e Tecnologia, Sérgio
Resende, sobre "seguro para danos nucleares"
da mineração e usina de beneficiamento de
Caetité, Bahia."

18/11/2008 – Apresentação do requerimento.
19/11/2008 – Aprovado.
04/11/2008 – Encaminhado OFTP nº 152/08, ao Ministro de Estado da Ciência e
Tecnologia, Sérgio Machado Rezende, solicitando informações a respeito da exploração
de urânio em Caetité/BA.

217
EDSON DUARTE (PV-BA)
Requer que a Comissão encaminhe
requerimento de informações ao Exmo. Sr.
Ministro da Ciência e Tecnologia, Sérgio
Resende, sobre licença provisória da mineração
e usina de beneficiamento de Caetité, Bahia.

18/11/2008 – Apresentação do requerimento.
19/11/2008 – Aprovado.
04/11/2008 – Encaminhado OFTP nº 152/08, ao Ministro de Estado da Ciência e
Tecnologia, Sérgio Machado Rezende, solicitando informações a respeito da exploração
de urânio em Caetité/BA.

218
EDSON DUARTE (PV-BA)
Requer que a Comissão encaminhe
requerimento de informações aos
Excelentíssimos Senhores Ministros da Saúde,
da Ciência e Tecnologia e do Meio Ambiente,
solicitando parecer e informações sobre
providências que estão adotando diante da
contaminação por radioisótopos, na região de
Caetité, Bahia.

18/11/2008 – Apresentação do requerimento.
19/11/2008 – Aprovado.
04/11/2008 – Encaminhado OFTP nº 152/08, ao Ministro de Estado da Ciência e
Tecnologia, Sérgio Machado Rezende, solicitando informações a respeito da exploração
de urânio em Caetité/BA.

219
EDSON DUARTE (PV-BA)
Requer que a Comissão encaminhe
requerimento de informações ao Governador da
Bahia, Exmo. Sr Jaques Wagner, sobre
providências que estão sendo tomadas pelo
Governo diante da contaminação por
radioisótopos na região de Caetité, Bahia.

18/11/2008 – Apresentação do requerimento.
19/11/2008 – Aprovado.
25/11/2008 – Encaminhado OFTP nº 151/08, ao Governador do Estado da Bahia,
encaminhando documentos e solicitando informações sobre as ações do Governo da
Bahia em relação à contaminação por radioisótopos na região de Caetité.
01/12/2008 – Recebido ofício nº 4734/2008/SCG do Governo do Estado da Bahia,
informando que o pleito foi encaminhado à Secretaria de Meio Ambiente. No mesmo dia
foi encaminhado cópia do ofício ao autor do requerimento.

220
EDSON DUARTE (PV-BA)
Requer que a Comissão encaminhe
requerimento de informações à Exma. Sra.
Ministra da Casa Civil, Dilma Roussef, e ao
Exmo. Sr. Ministro do Trabalho e Emprego,
Carlos Lupi, indagando sobre os motivos para o
ministério não ter ainda regulamentado o Artigo
12 da Convenção 115 da OIT.

18/11/2008 – Apresentação do requerimento.
19/11/2008 – Aprovado.
25/11/2008 – Encaminhado OFTP nº 150/08, ao Ministro de Estado do Trabalho e
Emprego, Carlos Lupi, solicitando informações sobre os motivos da não regulamentação
do Art. 12 da Convenção 115 da OIT. E OFTP 149/08, à Ministra-Chefe da Casa Civil,
Dilma Vana Rousseff, com a mesma solicitação.

221
FERNANDO GABEIRA (PV-RJ)
Requer a realização de audiência pública para
discutir a vigilância, prevenção e o combate da
dengue no município do Rio de Janeiro, assim
como, sua proliferação no Estado e nas demais
Unidades da Federação, visando oferecer
respostas rápidas à crise em âmbito local,
estadual e nacional.

20/11/2008 – Apresentação do requerimento
26/11/2008 – Aprovado.
17/12/2008 – Realizado o evento em conjunto com a Comissão de Fiscalização

Financeira e Controle, com a participação dos seguintes expositores:
• JOSÉ GOMES TEMPORÃO, Ministro de Estado da Saúde;
• VALMIR CAMPELO, Ministro do Tribunal de Contas da União;
• LUÍS CARLOS REBLIM, Secretário Municipal de Saúde de Vitória;
• GIOVANINI COELHO, Coordenador do Programa Nacional de Controle da Dengue;
• CLODOALDO NOVAES, Coordenador da Secretaria Estadual de Saúde do Rio de

Janeiro; e
• ÁLVARO EDUARDO EIRAS, Professor do Departamento de Parasitologia da

Universidade Federal de Minas Gerais.

222
BETO FARO ((PT/PA)
Requer a realização de reunião de audiência
pública, conjunta com a Comissão de Legislação
Participativa, para discutir a questão das
reavaliações de agrotóxicos.

25/11/2008 – Apresentação do requerimento.
26/11/2008 – Aprovado.

223
PAULO TEIXEIRA (PT/SP)
Propõe a realização de audiência pública para
discutir sobre energia renovável com a Ministra
das Mudanças Climáticas e da Água, da
Austrália.

26/11/2008 – Apresentação do requerimento.
03/12/2008 – Aprovado.
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N° / AUTOR(ES) / EMENTA ANDAMENTO

224
REBECCA GARCIA
Solicita Audiência Pública com a presença do
Ministro do Meio Ambiente, Sr. Carlos Minc, do
Pesquisador da Gordon and Betty Moore
Foundation Sr. Daniel Nepstad, do Secretário
de Estado de Extensão Agro-florestal e
Produção Familiar do Estado do Acre, Sr. Nilton
Luiz Cosson Mota, do Diretor do Instituto
Nacional de Pesquisa da Amazônia, Sr.
Adalberto Luis Val, do Diretor Executivo da
Fundação Amazônia Sustentável, Sr. Virgílio
Vianna e da Secretária Estadual de Meio
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável do
Estado do Amazonas, Sra. Nadia Cristina
d''Avila Ferreira para discutir a adoção de
incentivos financeiros aos proprietários rurais
pela conservação e manutenção da floresta em
pé na região amazônica.

02/12/2008 – Apresentação do requerimento.
10/12/2008 – Aprovado.

225
GERVÁSIO SILVA
Requer a criação de Subcomissão Especial,
com o objetivo de acompanhar as
conseqüências ambientais e sociais nas cidades
do Estado de Santa Catarina atingidas por
enchentes e deslizamentos.

03/12/2008 – Apresentação do requerimento.
03/12/2008 – Aprovado.
Obs.: O Deputado Ricardo Tripoli subscreveu o Requerimento. Adendo alterando de
Subcomissão para Grupo de Trabalho.

226
ANDRÉ DE PAULA
Requer o envio de Indicação ao Poder
Executivo, relativa a atuação supletiva do Ibama
no Estado de Tocantins".

17/12/2008 – Apresentação do requerimento.
17/12/2008 – Aprovado.
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Avaliação do desempenho e execução do sistema de pr oteção da Amazônia (SIPAM) como instrumento de
gestão e fiscalização dos recursos naturais desta, com o desempenho dos investimentos realizados no SIPA M.
1º de abril

ANDRÉ RODOLFO DE LIMA, Diretor do Departamento de
Articulação de Ações da Amazônia, da  Secretaria Executiva do
Ministério do Meio Ambiente; BRIGADEIRO-DO-AR CARLOS
VUYK DE AQUINO, representando o Tenente-Brigadeiro-do-Ar
Juniti Saito, Comandante da Aeronáutica; FLAVIO MONTIEL,
Diretor de Proteção Ambiental do IBAMA - Instituto Brasileiro do
Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis; LUIZ
CARLOS DE MIRANDA JOEL, Diretor do SFB – Serviço
Florestal Brasileiro; JOHANESS ECK, Coordenador do Plano de
Combate ao Desmatamento - Ação de Governo, da Casa Civil
da Presidência da República; MARCELO DE CARVALHO
LOPES, Diretor-Geral do Censipam - Centro Gestor e
Operacional do Sistema de Proteção da Amazônia.

Johaness Eck, André Rodolfo de Lima, Dep. Luciano Pizzatto, Brigadeiro-
do-Ar Carlos Vuyk de Aquino, Luiz Carlos de Miranda Joel e Marcelo de
Carvalho Lopes

Discussão sobre o Projeto de Lei nº 2.308/07, que “O briga o editor a utilizar pelo menos 30% (trinta po r cento) de
papel reciclado em suas publicações”.
3 de abril

EDSON MARUNO, Coordenador-Substituto dos Programas do
Livro do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação;
FREDERICO WICKERT, Diretor da Abrelivros – Associação
Brasileira de Editores de Livros; ROBINSON CANNAVAL,
Coordenador do Grupo Técnico de Meio Ambiente da Bracelpa -
Associação Brasileira de Celulose e Papel; MURILLO
PELLIZZON, Coordenador do Grupo Técnico de
Sustentabilidade da Bracelpa - Associação Brasileira de
Celulose e Papel.

Murilo Pellizzon, Robinson Cannavel, Dep. Rebecca Garcia e Frederico
Wickert
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Discussão sobre aumento dos índices de desmatamento  da Floresta Amazônica e as ações que o Governo irá
adotar para combatê-lo.
09 de abril

Evento realizado pela Comissão da Amazônia, Integração
Nacional e de Desenvolvimento Regional, em conjunto com a
Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável e
de Agricultura, Pecuária, Abastecimento e Desenvolvimento
Rural

Ministra Marina Silva, Dep. André de Paula e Ministro Reinhold Stephanes

Apresentação do relatório, elaborado pelo Greenpeace, sobre o desmatamento na Amazônia, intit ulado "O
Leão Acordou: uma análise do Plano de Ação para a Pre venção e Controle do Desmatamento na Amazônia
Legal”.
15 de abril

MARCELO MARQUESINI, Representante do Greenpeace Brasil
e redator do relatório;
JOHANESS ECK, Subchefe Adjunto da Subchefia de Análise e
Acompanhamento de Políticas Públicas Governamentais da
Casa Civil da Presidência da República;
ANDRÉ RODOLFO DE LIMA, Diretor de Políticas de Controle do
Desmatamento do Ministério do Meio Ambiente, representante do
Ministério no GPTI – Grupo Permanente de Trabalho
Interministerial para a Redução dos Índices de Desmatamento na
Amazônia Legal..

André de Lima, Johaness Eck, Dep. André de Paula, Dep. Sérgio
Petecão e Marcelo Marquesini
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Discussão sobre os modais de transporte terrestre n a Amazônia e impactos ambientais decorrentes da
pavimentação da BR-163.
17 de abril

FERNANDA VIANA DE CARVALHO, Assessora Técnica da
Secretaria-Executiva do Ministério do Meio Ambiente,
representando a Ministra Marina Silva; LUIZ ANTÔNIO
PAGOT, Diretor-Geral do DNIT - Departamento Nacional de
Infra-Estrutura de Transportes, representando o Sr. Alfredo
Nascimento, Ministro de Estado dos Transportes; ROBERTO
MESSIAS, Diretor de Licenciamento Ambiental do Ibama -
Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais
Renováveis; MÁRIO JOSÉ GISI, Subprocurador-Geral da
República; PAULO MOUTINHO, Coordenador de Pesquisas
do Ipam - Instituto de Pesquisa Ambiental da Amazônia;
MARCOS MARIANI, Presidente da Preserve Amazônia.

Luiz Antônio Pagot, Fernanda Viana de Carvalho e Dep. Augusto Carvalho

Seminário Regional do Ano Internacional do Planeta Te rra para a América do Sul em conjunto com as
Comissões de Ciência e Tecnologia e de Minas e Energ ia e com a Comissão Mista Especial de Mudanças
Climáticas do Congresso Nacional
23 e 24 de abril

Mesa de Abertura do Seminário
MAIORES DETALHES VER REQUERIMENTO N.º
144/2007

Dep. Nilson Pinto, requerente; Dep. Paulo Roberto, Márcio Zimmermann,
Ministro Sérgio Rezende e Dep. André de Paula, Presidente
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Discussão do Projeto de Lei N.º 6.424, de 2005, sob a perspectiva dos serviços ambientais prestados pel as
reservas florestais, em especial aquelas situadas n a Amazônia Legal.
08 de maio

ANTONIO HERMAN DE VASCONCELLOS E BENJAMIN,
Ministro do Superior Tribunal de Justiça; SALATIEL ALVES DE
ARAÚJO, Secretário em exercício da Secretaria de Meio
Ambiente do Estado de Mato Grosso; FLÁVIO GANDARA,
Professor da USP/ESALQ – Universidade de São Paulo/Escola
Superior de Agricultura "Luiz de Queiroz"; ASSUERO DOCA
VERONEZ, Presidente da Comissão Nacional do Meio Ambiente
da CNA - Confederação da Agricultura e Pecuária do Brasil;
SÉRGIO LEITÃO, Diretor do Greenpeace

Sérgio Leitão, Antonio Herman, Dep. Ricardo Tripoli, Salatiel Alves de
Araújo, Assuero Doca Veronez

Discussão sobre o Plano Amazônia sustentável (PAS) no âmbito do Programa de Aceleração do Crescimento
(PAC)
21 de maio

Evento realizado em conjunto com a Comissão da Amazônia,
Integração Nacional e de Desenvolvimento Regional, com a
participação do Ministro de Estado Extraordinário de Assuntos
Estratégicos da Presidência da República, ROBERTO
MANGABEIRA UNGER

Roberto Mangabeira Unger, Dep. Janete Capiberibe e Dep. Nilson Pinto
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Seminário Conservação, uso Múltiplo e Reuso da Água e Saneamento Básico
27 a 29 de maio

Mesa de Abertura do Seminário
MAIORES DETALHES VER REQUERIMENTO N.º 52/2007

Dep. Paulo Teixeira, requerente; Dep. André de Paula, Presidente e
Leodegar da Cunha Tiscoski, Secretário Nacional de Saneamento
Ambiental do Ministério das Cidades.

Debate acerca dos aspectos da política industrial r elativos à produção de energia de fontes renováveis .
3 de junho

SR. REGINALDO BRAGA ARCURI, Presidente da Agência
Brasileira de Desenvolvimento Industrial, representando o
Ministro de Estado do Desenvolvimento, Indústria e Comércio
Exterior, MIGUEL JORGE

Reginaldo Braga Arcuri e Dep. Paulo Teixeira
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Seminário Governança e Sustentabilidade com o apoio do Conselho Empresarial Brasileiro para o
Desenvolvimento Sustentável
5 de junho

MAIORES DETALHES VER REQUERIMENTO N.º 159/2008

Dep. Sarney Filho, Dep. André de Paula e Fernando Almeida

Concessão de licenciamento para instalação de usina s siderúrgicas e desmatamento no Estado do Mato
Grosso do Sul
12 de junho

ROBERTO RICARDO MACHADO GONÇALVES,
Superintendente de Meio Ambiente e Recursos Hídricos da
Secretaria de Estado de Meio, das Cidades, do
Planejamento, da Ciência e Tecnologia do Mato Grosso do
Sul;
CARLOS FABIANO R. CARDOSO, Coordenador de
Monitoramento e Controle da Diretoria de Biodiversidade do
Ibama, Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos
Naturais Renováveis, representando o Presidente, Roberto
Messias Franco;
IGNÁCIO AUGUSTO DE MATTOS SANTOS, Analista
Ambiental do Ibama no Mato Grosso do Sul; ANDRÉ
CARVALHO, Pesquisador do Centro de Estudos da
Sustentabilidade da FGV/SP- Fundação Getúlio Vargas /
São Paulo;
DEBORA FERNANDES CALHEIROS, Pesquisadora da
EMBRAPA Pantanal/MS
SÔNIA CORINA HESS, professora da UFMS – Universidade
Federal de Mato Grosso do Sul; SÉRGIO POLLINI – Vice-
Presidente do Sindicav – Sindicato da Indústria de Produção
de Carvão Vegetal do Estado do Mato Grosso do Sul

Sônia Corina Hess, Carlos Fabiano, Dep. Fernando Gabeira, Roberto
Ricardo Machado Gonçalves e Débora Fernandes Calheiros.
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Esclarecimentos do governador do Estado de Mato Gross o sobre o desmatamento no país.
19 de junho

BLAIRO MAGGI, Governador do Estado do Mato Grosso
Deputado ANDRÉ DE PAULA, Presidente da CMADS
IVO NARCISO CASSOL, Governador do Estado de Rondônia

Blairo Maggi, Dep. André de Paula, Governador Ivo Cassol

1º Fórum de Arquitetura e Construção Sustentável na Administração Pública.
Evento realizado em conjunto com o Instituto dos Arq uitetos do Brasil do Distrito Federal – IAB/DF e pe lo
Departamento Técnico da Câmara dos Deputados, Núcle o de Gestão Ambiental ( Ecocâmara) e a Comissão de
Desenvolvimento Urbano.
25 de junho

VALÉRIA D’AMICO, Coordenadora do Programa de Licitações
Sustentáveis da Secretaria de Gestão Pública do Estado de
São Paulo;
LUCIANA BETIOL, pesquisadora do Centro de Estudos em
Sustentabilidade da Fundação Getúlio Vargas;
RENÉ RODRIGUES, representante da Gerência de Projeto e
Suprimento da Implementação de Empreendimentos para o
Cenpes (IECP), da Petrobrás; e
MARIA CHRISTINA XAVIER, representante da Gerência de
Projeto e Suprimento da Implementação de Empreendimentos
para o Cenpes (IECP), da Petrobrás.

Valéria D’Amico
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Audiência Pública com o objetivo de colher dados e informações técnicas utilizadas pelo Ministério
do Meio Ambiente sobre a Mata Atlântica em desacord o com as fontes citadas.
8 de julho

JOÃO DE DEUS MEDEIROS, Diretor do Departamento de
Áreas Protegidas do Ministério do Meio Ambiente;
ANDREA VULCANIS, Procuradora-Chefe do Ibama;
DOUGLAS FANCHIN TAQUES FONSECA, Presidente do
CDesponta - Conselho de Desenvolvimento Econômico e
Social de Ponta Grossa/PR;
CARLOS ROBERTO SANQUETTA, Engenheiro Florestal da
UFPR - Universidade Federal do Paraná;
JOÃO BATISTA FERNANDES, Presidente da JB Carbon
S/A;
ELOY FENKER, Pesquisador da UFRGS - Universidade
Federal do Rio Grande do Sul e da Universidade do Vale do
Rio dos Sinos

Eloy Fenker, Dep. Luciano Pizzatto e Carlos Roberto Sanquetta

Seminário sobre PSA – Pagamento por Serviços Ambien tais
10 de julho

Mesa de Abertura do Seminário
MAIORES DETALHES VER REQUERIMENTO N.º
172/2008

Érika Bechara, Dep. Jorge Khoury - requerente e Dep. Sarney Filho,
Alessandra da Costa Lunas.
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Discussão sobre a agenda ambiental do Governo Feder al, evento realizado em conjunto com a Comissão de
Agricultura, Pecuária, Abastecimento e Desenvolvimen to Rural
16 de julho

Audiência pública conjunta com a Comissão de Agricultura,
Pecuária, Abastecimento e Desenvolvimento Rural, com a
presença do Sr. CARLOS MINC, Ministro de Estado do Meio
Ambiente

Ministro Carlos Minc, Dep. André de Paula, Dep. Sarney Filho

Debate sobre a situação de degradação ambiental da Floresta da Tijuca, no Estado do Rio de Janeiro
5 de agosto

JÚLIO GONCHOROSKI, Diretor de Unidades de Proteção
Integral do ICMBIO – Instituto Chico Mendes de Conservação
da Biodiversidade;
Reverendo Cônego LUIZ ANTÔNIO PEREIRA LOPES, Vigário
episcopal do Vicariato Leopoldina, na Arquidiocese do Rio de
Janeiro;
ROGÉRIO ROCCO Ex-Superintendente do Ibama-RJ;
RICARDO CALMON, Chefe do Parque Nacional da Tijuca; e
MÁRCIA HIROTA, Diretora de Gestão do Conhecimento da
Fundação SOS Mata Atlântica.

Júlio Gonchoroski, Márcia Hirota, Reverendo Cônego Luiz Antônio Pereira
Lopes, Dep. Marina Magessi e Ricardo Calmon
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Debate sobre a destinação das madeiras apreendidas na Amazônia e discussão sobre eventual alteração da
legislação de referência
11 de novembro

LUCIANO DE MENEZES EVARISTO, Diretor Substituto de
Proteção Ambiental e Coordenador-Geral de Fiscalização do
IBAMA;
CAIO PORTO FERREIRA, Delegado de Polícia Federal – DPF;
MARCELO MARCHESINI, Especialista do Greenpeace;
PAULO BARRETO, do Instituto do Homem e Meio Ambiente da
Amazônia – IMAZON;
CHRISTIAN MARZARI, Diretor-Geral da Precious Woods;
CÉSAR VICTOR DO ESPÍRITO SANTO, Superintendente
Executivo da FUNATURA - Fundação Pró-Natureza.

Dep. Rebecca Garcia, Guilherme Estrada Rodrigues, Luciano de Menezes
Evaristo e César Vitor do Espírito Santo.

Debate sobre o novo cronograma de redução do teor m áximo de enxofre presente no diesel nacional.
27 de novembro

Carlos Eduardo Lemos, Marco Antonio Saltini, Suzana Kahn, Dep. Ricardo Tripoli,
Frederico Guilherme da Costa Kremer, Ana Cristina Bandeira Lins, Oded Grajew e
Waldyr Gallo.

Audiência Pública requerida pelos Deputados Ricardo Tripoli
e Paulo Teixeira e presidida por ambos.

SUZANA KAHN, Secretária de Mudanças Climáticas e
Qualidade Ambiental do MMA, representando o Ministro
Carlos Minc;
WALDYR GALLO, Assessor da Diretoria-Geral da ANP -
Agência Nacional do Petróleo, representando o Diretor-
Geral Haroldo Lima;
FREDERICO GUILHERME DA COSTA KREMER, Gerente
de Soluções Comerciais da Área de Abastecimento da
Petrobras - Petróleo Brasileiro S/A, representando o
Presidente Sérgio Gabrielli de Azevedo;
MARCO ANTONIO SALTINI e CARLOS EDUARDO
LEMOS, Vice-Diretores da Anfavea - Associação Nacional
dos Fabricantes de Veículos Automotores, representando o
Presidente JACKSON SCHNEIDER;
ANA CRISTINA BANDEIRA LINS, Procuradora da
República em São Paulo;
ODED GRAJEW, Integrante do Movimento Nossa São
Paulo.

Carlos Eduardo Lemos, Marco Antonio Saltini, Suzana Kahn, Dep. Paulo Teixeira,
Frederico Guilherme da Costa Kremer, Ana Cristina Bandeira Lins, Oded Grajew e
Waldyr Gallo.
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Debate sobre o incêndio no Parque Nacional da Chapad a Diamantina-BA.
4 de dezembro

RÔMULO JOSÉ FERNANDES BARRETO MELLO, Presidente
do ICMBIO - Instituto Chico Mendes de Conservação da
Biodiversidade, representando o Ministro de Estado do Meio
Ambiente, Carlos Minc
Coronel MARCOS ANTÔNIO MOREIRA DOS SANTOS, Diretor
do Departamento de Minimização de Desastres da Secretaria
Nacional de Defesa Civil do Ministério da Integração Nacional,
representando o Secretário Roberto Costa Guimarães
JOSÉ JORGE URPIA LIMA, Assessor da Superintendência de
Políticas Florestais, Conservação e Biodiversidade da Secretaria
de Estado do Meio Ambiente da Bahia, representando o
Secretário Juliano Sousa Matos
CHRISTIAN BERLINCK, Chefe do Parque Nacional da Chapada
Diamantina
ADROALDO VASCONCELOS JÚNIOR, Presidente da Rede Via
Condutor Chapada Diamantina (Palmeiras-BA)
ROGÉRIO MUCUGÊ MIRANDA, Coordenador-Executivo do
Gambá - Grupo Ambientalista da Bahia (Salvador-BA)

Christian Berlinck, Rômulo Barreto Mello, José Jorge Urpia Lima, Dep. Jorge
Khoury, Coronel Marcos Moreira, Rogério Mucuge Miranda e Adroaldo
Vasconcelos Júnior.

Debate sobre questões relativas à Reserva Biológica  da Mata Escura, Localizada no Estado de Minas Gerais ..
18 de dezembro

RÔMULO MELLO, Presidente do Instituto Chico Mendes
de Conservação da Biodiversidade, representando o
Ministro de Estado do Meio Ambiente, Sr. Carlos Minc;
JURACI MOREIRA SOUTO, Secretário de Finanças e
Administração da Contag-MG – Confederação Nacional
dos Trabalhadores na Agricultura no Estado de Minas
Gerais, representando a Comissão Pró-Defesa da Mata
Escura e o Grupo de Trabalho da Comunidade para a
Reserva Biológica da Mata Escura;
EDUARDO NASCIMENTO, Assessor de Meio Ambiente
da Fetaemg – Federação dos Trabalhadores da
Agricultura do Estado de Minas Gerais, representando o
Presidente Vilson Luís da Silva; e
VALDETE SIRQUEIRA DOS SANTOS, Presidente do
Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Jequitinhonha-MG.

.



53

Recepção a Parlamentares Membros do Comitê de Finan ças do Parlamento Norueguês, com o objetivo
de fortalecer as relações entre os parlamentares e discutir temas relacionados à questão ambiental.
16 de abril

Líder do Comitê
Deputado REIDAR SANDAL (Partido Trabalhista)
Demais membros:
Deputado ULF LEIRSTEIN, Primeiro Vice-Líder (Partido
Progressista)
Deputado JAN TORE SANNER, Segundo Vice-Líder
(Partido Conservador)
Deputada MARIANNE AASEN AGDESTEIN (Partido
Trabalhista)
Deputado MAGNAR LUND BERGO (Partido Socialista
da Esquerda)
Deputado GJERMUND HAGESÆTER (Partido
Progressista)
Deputado HEIKKI HOLMÅS (Partido Socialista da
Esquerda)
Deputado ALF E. JAKOBSEN (Partido Trabalhista)
Deputado ROLF TERJE KLUNGLAND (Partido
Trabalhista)
Deputado PER OLAF LUNDTEIGEN (Partido de Centro)
Deputado TORGEIR MICAELSEN (Partido Trabalhista)
Deputado JORUND RYTMAN (Partido Progressista)
Deputado LARS SPONHEIM (Partido de Esquerda)
Deputada EIRIN KRISTIN SUND (Partido Trabalhista)
Deputado HANS OLAV SYVERSEN (Partido Popular
Cristão)
Deputado CHRISTIAN TYBRING-GJEDDE (Partido
Progressista)
Demais Integrantes:
Sr.ª TURID B. RODRIGUES EUSÉBIO, Excelentíssima
Embaixadora da Noruega no Brasil
Sr. INGE NORDANG, Ministro Conselheiro da
Embaixada da Noruega no Brasil
Sr. KRISTIAN BENGTSON - Assessor para assuntos
indígenas
Sr. Tore Erikson, Secretário e Chefe-Assessor do
Ministério de Finanças
Sra. Valborg Lie, Assessora no Departamento de
Administração de Recursos do Ministério de Finanças
Sr.ª UNNI FEIRING, Secretária da Comissão
Sr.ª TURID URKE, Secretária da Comissão
Sra. MÁRCIA BIATO, Intérprete/Tradutora
Sra. MÁRCIA BIATO, Intérprete/Tradutora

Dep. Reidar Sandal, Dep. André de Paula e Embaixadora Turid B. Rodrigues

Parlamentares Noruegueses e Brasileiros
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Recepção a Delegação Parlamentar do Parlamento Europe u para as Relações com o Mercosul, com o objetivo de
fortalecer as relações parlamentares e discutir ass untos relacionados às temáticas das Comissões de Me io
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável e de Relações  Exteriores e Defesa Nacional.
25 de novembro

Delegação :
Deputado Sérgio Sousa Pinto – Chefe da
Delegação
Deputado Gérard Onesta
Deputado Malgorzata Handzlik
Deputada Amalia Satori
Deputado João de Deus Pinheiro
Deputado Wolfgang Kreissl-Dorfler
Deputada Maria Isabel Salinas Garcia
Deputada Nathalie Grlesbeck
Deputado Donato Veralidi
Deputado Leopold Jozef Rutowicz
Deputada Ilda Figeuiredo

Embaixador João José Soares Pacheco, Deputado Sérgio Sousa Pinto,
Deputado Marcondes Gadelha e Deputado André de Paula

Delegação Européia
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N.º

REQ.
AUTOR(ES)

EMENTAEMENTAEMENTAEMENTA ANDAMENTOANDAMENTOANDAMENTOANDAMENTO

2
e
3

LUIZ CARREIRA (PFL-BA)
e outros

e

ANTONIO CARLOS MENDES
THAME (PSDB-SP) e outros

Requer a constituição de
subcomissão permanente para tratar
de mudanças climáticas.

14/02/2007 – Apresentação do requerimento.
28/02/2007 – Retirado de pauta pelo autor.
07/03/2007 – Aprovado com adendo no sentido de se aglutinar ao

requerimento n° 03/07 por tratarem de assuntos idên ticos.
21/03/2007 – Constituída a Subcomissão
22/03/2007 – Instalada a Subcomissão com os seguintes

parlamentares:
• ANTONIO CARLOS MENDES THAME (Presidente)
• JANETE CAPIBERIBE (RELATORA) (ATUALMENTE NÃO-MEMBRO)
• BERNARDO ARISTON (ATUALMENTE NÃO-MEMBRO

• DR. NECHAR (ATUALMENTE NÃO MEMBRO)
• ANTONIO ROBERTO

• REINALDO NOGUEIRA

• FÁBIO SOUTO

• LUIZ CARREIRA

• FERNANDO GABEIRA

• IRAN BARBOSA

• PAULO TEIXEIRA

• TARCÍSIO ZIMMERMANN (ATUALMENTE NÃO MEMBRO)
• GERMANO BONOW

• GERVÁSIO SILVA

• RODRIGO ROLLEMBERG (ATUALMENTE NÃO MEMBRO)

26/04/2007 – Realizada reunião de audiência pública, em conjunto
com a Comissão da Amazônia, Integração Nacional e de
Desenvolvimento Regional, com o objetivo de discutir o tema
Ações do Brasil referentes às mudanças climáticas.

03/05/2007 – Realizada reunião de audiência pública com o objetivo
de discutir os efeitos das mudanças climáticas sobre o
semiárido brasileiro

27/06/2007 – Aprovado, por unanimidade, o plano de trabalho da
Subcomissão.
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N.º

REQ.
AUTOR(ES)

EMENTAEMENTAEMENTAEMENTA ANDAMENTOANDAMENTOANDAMENTOANDAMENTO

2
e
3

LUIZ CARREIRA (PFL-BA)
e outros

e

ANTONIO CARLOS MENDES
THAME (PSDB-SP) e outros

Requer a constituição de
subcomissão permanente para tratar
de mudanças climáticas.

CONTINUAÇÃO :

14/06/2007 – Realizado o Seminário Agenda Socioambiental no
Congresso Nacional após 15 anos da Rio-92.

28 a 30/06/2007 – Realizado o Seminário Internacional Aquecimento
Global – a Responsabilidade do Poder Legislativo no
Estabelecimento de Práticas Ambientais Conservadoras.

28/08/2007 – Realizado o Seminário As Cidades e o Aquecimento
Global, promovido pela Comissão de Meio Ambiente e
Desenvolvimento Sustentável, Comissão da Amazônia, Integração
Nacional e de Desenvolvimento Regional, Comissão de Relações
Exteriores e de Defesa Nacional e Comissão de Ciência e
Tecnologia, Comunicação e Informática; no Senado Federal, pela
Comissão de Meio Ambiente, Defesa do Consumidor e Fiscalização,
Comissão de Relações Exteriores e Defesa Nacional e Comissão de
Ciência, Tecnologia, Inovação, Comunicação e Informática; e pela
Comissão Especial Mista de Mudanças Climáticas do Congresso
Nacional.

18/10/2007 – Realizada reunião de audiência pública com o objetivo
de discutir a produção de etanol a partir do processo de hidrólise da
celulose.

03 a 15/12/2007 – Participação do Deputado Antonio Carlos Mendes
Thame na 13ª Conferência das Partes (COP-13) da Convenção-
Quadro das Nações Unidas sobre Mudança do Clima (UNFCC, sigla
em inglês), em Bali, Indonésia.

18/12/2007 -  O Deputado Antonio Carlos Mendes Thame apresentou
em Plenário da Câmara um resumo dos temas discutidos no evento
em Bali, Indonésia.

OBS.: DURANTE O PERÍODO DA CONFERÊNCIA DAS PARTES (COP-13), A
COMISSÃO EDITOU INFORMATIVO DIÁRIO “ AMBIENTE-SE – ESPECIAL
BALI ”, COM RESUMOS DOS ACONTECIMENTOS DA CONFERÊNCIA , COM
ÊNFASE, SOBRE A PARTICIPAÇÃO BRASILEIRA NO EVENTO .

PROPOSIÇÕES APRECIADAS PELA COMISSÃO DE INTERESSE DA
SUBCOMISSÃO :

1) PL-1546/2003 - do Deputado RICARDO IZAR – “Institui o Fundo
Nacional de Apoio às Florestas Plantadas e dá outras
providências

2) PL-19/2007 - do Deputado SARNEY FILHO - Dispõe sobre o
estabelecimento de metas voltadas para a redução da emissão
de gases responsáveis pelo efeito da estufa.

3) PDC-11/2007, do Deputado ANTONIO CARLOS MENDES
THAME – “Estabelece diretrizes para a negociação de atos
internacionais que regulem as obrigações brasileiras para
redução de emissões de gases de efeito estufa e as ações
cooperativas para enfrentar mudanças climáticas globais
decorrentes da elevação da temperatura média no planeta”.

4) PL-261/2007, do Deputado ANTONIO CARLOS MENDES
THAME - Dispõe sobre a Política Nacional de Mudanças
Climáticas – PNMC

Em 2008
AGUARDANDO INDICAÇÃO DE NOVOS MEMBROS E
DESIGNAÇÃO DE RELATOR
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N.º

REQ.
AUTOR(ES)

EMENTAEMENTAEMENTAEMENTA ANDAMENTOANDAMENTOANDAMENTOANDAMENTO

19 WANDENKOLK GONÇALVES
(PSDB-PA)

Requer a constituição de
subcomissão permanente para tratar
de licenciamento ambiental.

02/03/2007 – Apresentação do requerimento.
07/03/2007 – Aprovado com adendo para criar subcomissão

permanente ao invés de subcomissão especial.
22/03/2007 – Constituída a Subcomissão, integrada pelos seguintes

parlamentares:
GIVALDO CARIMBÃO (Presidente)
RICARDO TRIPOLI (Relator)
ARNALDO VIANA  (ATUALMENTE NÃO MEMBRO)
LEONARDO MONTEIRO
ARNALDO JARDIM
SÉRGIO PETECÃO (ATUALMENTE NÃO MEMBRO)
EDSON DUARTE
JUVENIL ALVES (ATUALMENTE NÃO MEMBRO)

25/04/2007 – Realizada reunião da Subcomissão destinada à
elaboração de se programa de trabalho, decidindo-se pela
realização de audiência pública sobre o processo de
licenciamento ambiental no Brasil, convidando-se os principais
atores envolvidos (MMA, Conama, Ibama, OEMAs, Anamma,
MPF e entidades ambientalistas), com o intuito de discutir o
impacto do licenciamento ambiental nas obras e se ele
realmente está travando o desenvolvimento do País

22/05/2007 – Realizada Reunião de Audiência Pública conjunta
com a Comissão da Amazônia

29/05/2007 – Realizada reunião no Gabinete da Presidência da
Comissão, destinada a ouvir o Presidente da Associação do
Servidores do Ibama e técnicos do órgão.

Em junho de 2007 – enviado o Ofício nº 131/2007 a todas as
Secretarias Estaduais de Meio Ambiente e às Secretarias
Municipais de Meio Ambiente das capitais. Recebidas respostas
dos seguintes órgãos: 1) Secretaria Estadual do Meio Ambiente
de Mato Grosso; 2) Secretaria Estadual de Meio Ambiente do
Estado de São Paulo; 3) Secretaria Municipal do Verde e do
Meio Ambiente do Município de São Paulo; 4) Secretaria
Estadual de Meio Ambiente do Estado do Rio de Janeiro; 5)
Secretaria de Estado da Ciência e Tecnologia e do Meio
Ambiente do Estado da Paraíba; 6) Secretaria do Meio
Ambiente do Município de João Pessoa-PB; 7) Secretaria
Municipal do Meio Ambiente do Município de Goiânia-GO; 8)
Secretaria Municipal do Meio Ambiente de Curitiba-PR; e 9)
Secretaria Municipal de Meio Ambiente do Rio de Janeiro-RJ.

Em 2008
AGUARDANDO INDICAÇÃO DE NOVOS MEMBROS
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N.º

REQ.
AUTOR(ES)

EMENTAEMENTAEMENTAEMENTA ANDAMENTOANDAMENTOANDAMENTOANDAMENTO

17
e
18

WANDENKOLK GONÇALVES
(PSDB-PA)

Requer a constituição de
subcomissão permanente destinada
a analisar a eficácia do sistema de
reserva legal e de avaliar os
resultados dos trabalhos de
zoneamento ecológico-econômico.

02/03/2007 – Apresentação do requerimento.
07/03/2007 – Aprovado, com adendo para que os Requerimentos n°

17 e 18/2007 sejam aglutinados por tratarem de assuntos afins.
22/03/2007 – Constituída a Subcomissão, integrada pelos seguintes

parlamentares:
WANDENKOLK GONÇALVES (Presidente)
JORGE KHOURY (Relator)
HOMERO PEREIRA
MAX ROSENMANN (ATUALMENTE NÃO MEMBRO)
MARINA MAGESSI
MOACIR MICHELETTO
SARNEY FILHO
MÁRIO DE OLIVEIRA
RODOVALHO
GERVÁSIO SILVA

05/09/2007 – Aprovado, por unanimidade, o plano de trabalho e
requerimentos da Subcomissão.

15/08/2007 – Realizada reunião de audiência pública pela
Comissão de Fiscalização Financeira e Controle, com a
participação desta Comissão, com o objetivo de colher
esclarecimentos sobre denúncias da não manutenção da reserva
legal em projetos do INCRA na Amazônia.

18/09/2007 – Realizada reunião de audiência pública com o objetivo
de debater o Zoneamento Ecológico Econômico.

09/10/2007 – Realizada reunião de audiência pública com o objetivo
de discutir o instrumento da reserva legal, sua aplicação e as
conseqüências sobre a produção rural.

03/12/2007 – Realizado Seminário na Assembléia Legislativa do
Estado da Bahia sobre Reserva Legal e Zoneamento Ecológico-
Econômico nos biomas Mata Atlântica, Cerrado e Caatinga.

06/12/2007 – Realizado Seminário na Assembléia Legislativa do
Estado do Pará o sobre Reserva Legal e Zoneamento Ecológico-
Econômico no bioma Floresta Amazônica, na Assembléia
Legislativa do Estado do Pará.

Em 2008
AGUARDANDO INDICAÇÃO DE NOVOS MEMBROS



59

N.º

REQ.
AUTOR(ES)

EMENTAEMENTAEMENTAEMENTA ANDAMENTOANDAMENTOANDAMENTOANDAMENTO

9 PAULO TEIXEIRA (PT-SP)

Requer a constituição de
subcomissão especial para tratar dos
assuntos relativos às fontes
renováveis de energia e uso múltiplo
da água.

27/02/2007 – Apresentação do requerimento.
07/03/2007 – Aprovado com adendo no sentido de criar

subcomissão especial para tratar dos assuntos relativos às
fontes renováveis de energia e ao uso múltiplo da água. O
Deputado Leonardo Monteiro subscreveu o requerimento.

22/03/2007 – Constituída a Subcomissão, integrada pelos seguintes
parlamentares:

• PAULO TEIXEIRA (Presidente)
• BERNARDO ARISTON (Relator) (ATUALMENTE NÃO MEMBRO)
• MÁRIO DE OLIVEIRA

• AUGUSTO CARVALHO

• TARCISIO ZIMMERMANN (ATUALMENTE NÃO MEMBRO)
• ROBERTO BALESTRA (ATUALMENTE NÃO MEMBRO)
• RODRIGO ROLLEMBERG (ATUALMENTE NÃO MEMBRO)
• ANTONIO CARLOS MENDES THAME

• ARNALDO JARDIM.

21/03/2007 – Realizada Reunião de Audiência Pública, em conjunto
com as Comissões de Direitos Humanos e Minorias e da Amazônia,
Integração Nacional e de Desenvolvimento Regional, para discutir o
tema:  “Água: Uma abordagem ambiental e de direitos humanos”

03/04/2007 – Realizada reunião destinada à elaboração de uma
pauta de trabalho.

13/02/2007  e 13/04/2007 – Realizadas visitas à UFRJ, ocasiões
em que discutiu  com a Coordenação de Programas de Pós-
graduação em Engenharia da COPPE e Diretoria da Instituição  o
desenvolvimento de pesquisas na área de energias renováveis e o
projeto de lei de autoria do  Deputado Paulo Teixeira que institui um
marco regulatório  para o setor, objetivando proporcionar a
ampliação da energia de fontes limpas na matriz energética
brasileira

18/04/2007 – Realizada reunião para discutir os seguintes  tópicos:
1 - Informes sobre a visita da Subcomissão ao COPPE/UFRJ,
realizada em 13 de abril;
2 - Definição dos temas dos seminários,
3 - Definição das próximas visitas da Subcomissão.

03/05/2007 – Realizada reunião de audiência pública para discutir
o tema Os efeitos das mudanças climáticas sobre o semi-árido
brasileiro.

09 e 10/05/2007 – Realizado o Seminário Fontes de Energia
Renováveis

03/07/2007 – Reunião informal destinada a avaliar o seminário
realizado nos dias 9 e 10/5/2007 e para tratar de assuntos
internos.

18

18/10/2007 – Realizada reunião de audiência pública para discutir o
tema Produção de etanol a partir  do processo de hidrólise da
celulose
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N.º

REQ.
AUTOR(ES)

EMENTAEMENTAEMENTAEMENTA ANDAMENTOANDAMENTOANDAMENTOANDAMENTO

9 PAULO TEIXEIRA (PT-SP)

Requer a constituição de
subcomissão para tratar dos
assuntos relativos às fontes
renováveis de energia e uso múltiplo
da água.

18/07/2007 – Realizadas Visitas: a) à Pontifícia Universidade
Católica de Minas Gerais (PUC-Minas), ocasião em que ouviu de
pesquisadores as perspectivas da energia solar no Brasil e
conheceu o Grenn-Solar, Instituto de certificação de equipamentos
para produção de energia solar; b) às Centrais Elétricas de Minas
Gerais (CEMIG), com o objetivo de conhecer sobre o programa de
implantação de aquecedores solares na capital mineira e células
fotovoltáicas em regiões isoladas, projeto desenvolvido em
parceria com a PUC-Minas; e c) ao Instituto de Eletrotécnica e
Engenharia da Universidade de São Paulo (IEE/USP), com o
intuito de conhecer as pesquisas em andamento na universidade.

23 ou 24/10/2007 – Realizada Visita ao Laboratório de Energia
Solar da Universidade de Santa Catarina, com o intuito de
conhecer as pesquisas em andamento na universidade

Ações em 2008

Em 02/07/2008, aprovado requerimento nº 193/2008, solicitando a
ratificação da Subcomissão
AGUARDANDO A INDICAÇÃO DE NOVOS MEMBROS E
DESIGNAÇÃO DE RELATOR
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REQ.Nº AUTORES EMENTA ANDAMENTO

145/07 EDSON DUARTE
(PV-BA)

Solicita que seja constituído grupo de
trabalho destinado a discutir os efeitos do
amianto sobre a saúde e o meio ambiente
e apresentar propostas.

27/11/07 – Apresentação do
requerimento.
28/11/08 – Aprovado

164/08 REBECCA GARCIA
(PP/AM)

Solicita que seja ratificado o Grupo de
Trabalho, aprovado na Sessão Legislativa
de 2007, destinado a discutir os efeitos do
amianto sobre a saúde e o meio ambiente
e apresentação de propostas.

19/03/08 – Apresentação do
requerimento.
26/03/08 – Aprovado.
Composição:
Deputada REBECCA GARCIA
(Coordenadora)
Deputado EDSON DUARTE (Relator)
Deputado ANTONIO CARLOS
MENDES THAME
Deputado GIVALDO CARIMBÃO
Deputado JORGE KHOURY

Ações em 2008
08 a 10/09/2008 – Visita a Região de
Poções/Bom Jesus da Serra-BA;
Audiência Pública no município de
Bom Jesus da Serra; visita à antiga
mina de amianto da SAMA; Reunião
na UESB – Universidade Estadual do
Sudeste da Bahia.
22 a 29/10/2008 – Visita a São Paulo;
Audiência Pública promovida pela
Secretaria de Meio Ambiente da
prefeitura de Avaré. Foi discutido o
destino de 250 toneladas de rejeitos
de amianto abandonados num
depósito na cidade, também discutiu
os aspectos legais e de saúde
relativos ao amianto.
Visita as antigas instalações da
indústria de amianto antofilita, em
Itapira;
 Visita as instalações da Brasilit,
indústria que substituiu o amianto por
fibra sintética.
Em Jacarei conheceu a produção da
fibra de polipropileno e em Capivari viu
a produção de caixas d’água, telhas,
com a fibra de polipropileno.
04/12/2008 – Visita a Goiânia;
Audiência com o Secretário de Saúde
de Goiás; Visita ao Instituto Crisotila
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225/08

GERVÁSIO SILVA
(PSDB/SC)

 E
RICARDO TRIPOLLI

(PSDB/SP)

Requer a criação de Subcomissão
Especial, com o objetivo de acompanhar
as consequências ambientais e sociais
nas cidades do Estado de Santa Catarina
atingidas por enchentes e deslizamentos.

03/12/08 – Apresentação do
requerimento.
03/12/08 – Aprovado, com adendo do
Dep. Edson Duarte, transformando a
Subcomissão em Grupo de Trabalho.

Em 10/12/2008 – Designados os
Deputados para integrarem o GT:
• Gervásio Silva (PSDB-SC)
• Jorge Khoury (DEM-BA)
• Valdir Colatto (PMDB-SC)
• Fernando Gabeira (PV-RJ)

• Moachir Micheletto (PMDB-PR)
• Antônio Roberto (PV-MG)
• Fábio Souto (DEM-BA)
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Nº DATA INTERESSADO ASSUNTO PROVIDÊNCIAS

1 14/01/08
PAULO HILÁRIO

DO NASCIMENTO
SADIVA

Moção manifestando
preocupação com a
qualidade do ar das cidades
brasileiras.

Em 19/02/08: OF-REC 001/08 informando ao
interessado que enviamos o OF-REC 001-
A/08 à Ministra do Meio Ambiente
mencionando os fatos relatados e solicitando
a adoção das providências cabíveis.

2 29/01/08 FAUSTO RIBAS
CHADI

Desacordo do EIA/RIMA em
relação ao cumprimento dos
100 metros de Área de
Preservação Permanente
próxima ao empreendimento

Em 04/09/2008 – Encaminhado OF-REC
010/08 ao interessado, informando o envio do
OF-REC 012-A/08 ao Secretário do Meio
Ambiente do Estado de São Paulo solicitando
informações para subsidiar possíveis ações
desta Comissão.

3 19/05/08
OLIVEIRO

FERNANDES DE
OLIVEIRA

Denúncia sobre os Projetos
de Assentamentos de
Palmeirinha e Bálsamo,
implantados pelo INCRA em
Unaí/MG

Em 11/06/08 – encaminhado OF.REC 003/08
ao Presidente do TCU, solicitando
informações sobre a existência de auditoria
realizada nos Projetos de Assentamento
Palmeirinha e Bálsamo, implantados pelo
INCRA em Unaí/MG
Em 11/06/08 – encaminhado OF-REC 003-
A/08 informando ao interessado sobre as
providências adotadas.
Em 03/11/2008 – Enviado acórdão do TCU ao
Senhor Oliveiro Fernandes

4 14/01/08 ANDRÉ FELIX
FAÇANHA

Posses irregulares em área
do Parque Estadual da
Serra da Tiririca/RJ.

Em 22/08/08 – Encaminhado o OF-REC
009/08 ao interessado informando o envio do
OF-REC 009-A/08 ao  Superintendente do
IBAMA/RJ solicitando a adoção de
providências cabíveis. Sugerido ao
interessado procurar apoio dos vereadores de
Niterói e dos Deputados Estaduais para
também promoverem gestão junto ao IBAMA-
RJ, em apoio à ação desta Comissão.

5 16/02/08 PEDRO GOMES

Plano de Expansão da
Produção da Unidade da
ALCOA no estado do
Maranhão – contaminação
do solo

Em 27/03/08: OF-REC 002/08 informando ao
interessado que foram enviados os ofícios
OF-REC 002-A/08 e OF-REC 002/08,
respectivamente, à Ministra do Meio
Ambiente e ao Ministério Público Federal – 4ª
Câmara  de Coordenação e Revisão (CCR),
mencionando os fatos relatados e solicitando
a adoção das providências cabíveis.
Em 03/04/2008 – Recebido o Ofício nº
330/2008 – 4ª CCR do Ministério Público
Federal, informando que a denúncia foi
enviada à Procuradoria da República no
Estado do Maranhão para a adoção das
medidas solicitadas.
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Nº DATA INTERESSADO ASSUNTO PROVIDÊNCIAS

6 01/03/08
AUGUSTO

GONÇALVES
GOES

Lançamento de gases
poluentes por Indústria
Química em Feira de
Santana/BA

Em 04/09/08: OF-REC 010/08 informando ao
interessado o envio dos OF-REC 010-A, B e
C, respectivamente, ao Secretário de Meio
Ambiente do Estado da Bahia – SEMA, à
Coordenadora do Centro de Apoio
Operacional às Promotorias de Justiça do
Meio Ambiente – CEAMA/BA, e à Diretora do
Instituto de Meio Ambiente – IMA/BA,
mencionando os fatos relatados e solicitando
adoção das providências cabíveis.

7 12/03/08 EDSON BENEDITO
PEREIRA

Denúncia sobre poluição
provocada por indústria de
reciclagem de chumbo em
Pouso Alegre/MG.

Em 08/0708: OF-REC 006/08 informando ao
interessado o envio dos OF-REC 006-A e OF-
REC 006-B, respectivamente, à Fundação
Estadual de Meio Ambiente – FEAM/MG e ao
Centro de Apoio Operacional do Meio
Ambiente do Ministério Público do Estado de
Minas Gerais solicitando adoção das medidas
pertinentes
Em 18/07/2008 – Recebido o Ofício nº
822/2008  do Centro de Apoio Operacional do
Meio Ambiente do Ministério Público do
Estado de Minas Gerais, informando que a
denúncia foi enviada à Promotoria de Justiça
da Comarca de Pouso Alegre para as devidas
providências.
Em 07/08/2008 – Enviada a resposta ao
interessado para conhecimento
Em 16/09/2008 – Recebido o OF. Nº
1781/2008/GCFAI/SEMAD/SISEMA
solicitando mais informações sobre a
denúncia para que possam adotar as
medidas necessárias.
Em 25/09/2008 – Enviada a resposta ao
interessado para providenciar as informações
complementares.

8 17/03/08
ALINE FERREIRA

OLIVEIRA
ALCÃNTARA

Instalação de
empreendimento em Área
de Preservação Permanente

Em 04/09/2008 – Enviado o OF-REC nº
011/08 ao interessado, informando o
encaminhamento do OF-REC nº 011-A/08 ao
Superintendente Estadual do Meio Ambiente
do Ceará/SEMACE, solicitando as
providências inerentes.

9 25/03/08
JOÃO CARLOS

BATISTA DA SILVA
(Vereador)

Protesto contra a criação da
Reserva Extrativista no de
Canaveieiras/BA.

Em 11/06/08: OF-REC 005-A/08 informando
ao interessado envio do OF-REC 005/08 ao
Ministro do Meio Ambiente, Carlos Minc,
solicitando determinar a apuração das
possíveis fraudes no processo de
implementação da referida Reserva
Extrativista e a suspensão de sua
implementação  até a conclusão dos estudos
sobre as fraudes.
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Nº DATA INTERESSADO ASSUNTO PROVIDÊNCIAS

10 16/04/08 BEATRIZ PRADO
Denúncia sobre a derrubada
de árvores no Município de
Santo Amaro/SP.

Em 04/09/08: OF-REC 008/08 informando ao
interessado que foram envidados os OF-REC
008-A, B e C, respectivamente, à Secretaria
Municipal de Transportes/SP, ao Subprefeito
Municipal de Santo Amaro/SP e ao Secretário
Municipal do Verde e do Meio Ambiente/SP
mencionando os fatos relatados e solicitando
adoção das medidas pertinentes.

11 28/04/08
PAULO CÉSAR

CORRÊA
FURTADO

Denúncia sobre a aplicação
da Lei de Gestão de
Florestas Públicas.

Em 04/08/08: OF-REC 007/08 informando ao
interessado que foi enviado o OF-REC 007-
A/08 ao Ministro do Meio Ambiente
mencionando os fatos relatados e solicitando
adoção das providências cabíveis.

12 29/05/08 LUIZ ANTÔNIO A.
CAETANO

Denúncia contra a aplicação
da Instrução Normativa
169/2008 do IBAMA

Em 11/06/2008 - encaminhado OF-REC
004/08 ao Presidente do IBAMA, solicitando
análise da denúncia do Sr. Luiz Antônio e
adoção de medidas pertinentes
Em 10/06/08:- enviado o OF-REC 004-A/08
ao Sr. Luiz Antônio informando as
providências adotadas por esta Comissão.

13 08/10/08
GERÔNIMO
SOUZA DOS

SANTOS

Queimadas e extração de
madeiras próximas à
nascente do Rio Almada.

Em 15/10/08: OF-REC 013/08 informando ao
interessado o envio do OF-REC 013-A/08 ao
Superintendente do IBAMA/BA, mencionando
os fatos relatados e solicitando adoção das
providências cabíveis.

14 15/10/08 ANGELA LEANDRO
COSTA GOMES

Construção de Aterro
Sanitário no Município de
Campinas/SP.

Em 29/10/08: OF-REC 016/08 informando à
interessada o envio do OF-REC 016-A/08 ao
Prefeito Municipal de Campinas,
mencionando os fatos relatados e solicitando
adoção das providências cabíveis.

15 18/10/08 HOSTAGE

Lançamento de gases
poluentes da Siderúrgica
Usiminas no Município de
Ipatinga/MG.

Em 21/10/08: OF-REC 014/08 informando ao
interessado o envio dos OF-REC 014-A, B  e
C, respectivamente, ao Secretário de Estado
de Meio Ambiente e Desenvolvimento
Sustentável-SEMAD, ao à Promotora do
Centro de Apoio Operacional das Promotorias
de Justiça de Defesa do Meio Ambiente,
Patrimônio Cultural, Urbanismo e Habitação-
CAOMA; e ao Presidente da Fundação
Estadual do Meio Ambiente, mencionando os
fatos relatados e solicitando adoção das
providências cabíveis.

16 20/10/08 MAURÍCIO DIAS
XIMENDES

Sobre o Sistema de
Cadastro de Criadores
Amadoristas de
Passeriformes.

Em 03/11/08: OF-REC 017/08 informando ao
interessado o envio  do  OF-REC 17-A/08 ao
Presidente do Instituto Brasileiro do Meio
Ambiente e dos Recursos Naturais
Renováveis – IBAMA, mencionando os fatos
relatados e solicitando adoção das
providências cabíveis.
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Nº DATA INTERESSADO ASSUNTO PROVIDÊNCIAS

17 21/10/08 MARIA INACIA
MACEDO FREITAS

Desmatamento no Município
de Colômbia – SP.

Em 28/10/08: OF-REC 015/08 informando ao
interessado o envio do OF-REC 015-A/08 ao
Promotor do Núcleo Técnico de Barretos do
Departamento Estadual de Proteção de
Recursos Naturais, mencionando os fatos
relatados e solicitando adoção das
providências cabíveis.
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Nº DATA INTERESSADO ASSUNTO PROVIDÊNCIAS

01 20/03/07 GAB. PAULO
TEIXEIRA

Solicita informações sobre
Fórum de Mudanças
Climáticas

Em 18/02/08: Encaminha programação do
evento.

02 14/08/07 VINICIUS
Sugere o plantio de
árvores.

Em 07/08/08: OF-ATS 031/08 informando
ao interessado a existência da Lei n°
7.563/86,que institui o PRO-FRUTI –
Programa Nacional de Arborização Urbana
com árvores frutíferas e de diversos
Projetos de Leis com essa temática.

03 17/08/07 EDUARDO GRECO

Sugere que loterias
públicas possam
beneficiar projetos
ambientais.

Em 19/02/08: OF-ATS 002/08 informando
ao interessado que existem algumas
proposições em tramitação no Congresso
Nacional sobre a temática.

04 28/08/07 PRISCILLA SARAIVA
SOARES KELMER

Manifesta opinião sobre
PL 1153/1995.

Em 18/02/08: Informado à interessada que
sua manifestação foi encaminhada ao
Relator da proposição, Deputado
Fernando Gabeira.

05 30/08/07 EDUARDO
CARVALHO

Manifesta opinião sobre
PL 1153/1995.

Em 18/02/08: Informado à interessada que
sua manifestação foi encaminha ao
Relator da proposição, Deputado
Fernando Gabeira.

06 30/08/07 FERNANDA TEIXEIRA
Manifesta opinião sobre
PL 1153/1995.

Em 18/02/08: Informado à interessada que
sua manifestação foi encaminha ao
Relator da proposição, Deputado
Fernando Gabeira.

07 03/09/07 RUBENS LEAL
MIRANDA

Solicita adoção de
medidas contra poluição
sonora.

Em 19/02/08: OF-ATS 001/08 informando
ao interessado que existe uma legislação
aplicada à poluição sonora, a Lei 6.938/81
em seu art. 3º, inciso III, afirma que
poluição é a degradação da qualidade
ambiental resultante de atividades que
direta ou indiretamente prejudiquem a
saúde, a segurança e o bem-estar da
população.

08 17/09/07 IURI
Solicita informações a
respeito de normas
jurídicas sobre reciclagem.

Em 19/02/08: OF-ATS 003/08 informando
ao interessado que, infelizmente, não
existe uma lei federal aprovada,
disciplinando o gerenciamento dos
resíduos sólidos em nosso país e que a
Câmara dos Deputados discute
proposições sobre esse tema.

09 18/10/07 FRANCISCO AGUIAR
Sugere adoção de
medidas para economizar
água.

Em 19/02/08: OF-ATS 004/08 informando
ao interessado que a Câmara possui
diversos Projetos de Lei que tem por
objetivo estabelecer medidas para o uso
eficiente e racional das águas.
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10 07/11/07 BRUNO MEDEIROS
Tece considerações sobre
PL 1431/2007.

Em 28/02/08: Informado ao interessado
tramitação do PL e indica o portal da
Câmara para contatar os Deputados e
encaminhamento de sugestões.

11 26/12/07 CIRO SIQUEIRA

Solicita envio das notas
taquigráficas dos
seminários realizados em
Belém (06/12) e Salvador
(03/12).

Em 07/01/08: Encaminha e-cópia das
notas taquigráficas referentes ao
Seminário realizado em Salvador.

12 07/01/08 CELIO ROSSONI

Sugere legislação para
responsabilizar
penalmente pessoa
jurídica por crimes
ambientais.

Em 27/03/08: OF-ATS 005/08 informando
ao interessado que existem leis brasileiras
que prevêem sanções penais para
pessoas jurídicas que cometem crimes
contra o meio ambiente.

13 07/01/08 MARIA LUIZA
TEIXEIRA COSTA

Sugere política mais
eficiente no controle de
animais de rua.

Em  03/03/08: Informado a interessada
Projeto de Lei que dispõe sobre o assunto
e sugere que acompanhe sua tramitação
pelo portal da Câmara.

14 08/01/08 CIRO SIQUEIRA

Agradece atendimento
anterior e solicita notas
taquigráficas da reunião
realizada em 06/12 em
Belém.

Em 08/02/08: Informado a interessada que
a Comissão não dispõe das referidas
notas, razão pela qual não as enviou
anteriormente e que lhe serão enviadas
assim que disponíveis.

15 08/01/08 EDUARDO AMORIM
SILVA

Solicita exemplares de
diversas publicações.

Em 17/02/08: Informado ao interessado
que as publicações solicitadas não são de
autoria da Comissão, exceto uma que lhe
foi encaminhada no endereço informado.
Sugere que contate a Central de
Atendimento para maiores informações
sobre as demais publicações e fornece os
contatos.

16 09/01/08 RENATO SOUZA

Solicita informações sobre
órgão que estabeleça
limites de emissão de
gases em veículos
automotores.

Em 05/03/08: Informado ao interessado
que o controle das emissões veiculares é
realizado pelo PROCONVE, uma divisão
do IBAMA.

17 14/01/08 DIVINA CEZARIANA
NASCIMENTO

Solicita informações
acerca de lei ou decrete
que verse sobre
atribuições dos
municípios, estados e
nação no que se refere a
gestão ambiental.

Em 17/01/08: Informado à interessada que
se trata de um projeto de lei
complementar, e expõe sua tramitação
sugerindo que a acompanhe através do
portal da Câmara dos Deputados.

18 17/01/08 DAVI SILVA
FAGUNDES

Apresenta projeto
“Implantação das Agenda
21 Local nas RA’S da
Bacia do Rio Descoberto”

Em 28/02/08: Informado ao interessado o
funcionamento GT “Cerrado e Caatinga”
na Frente Parlamentar Ambientalista, e os
seus coordenadores. Sugerindo que
contate o órgão e os seus coordenadores,
sendo fornecido os respectivos links.

19 17/01/08 JULIA VON RAINER
ZU HARBACH

Solicita contato de
parlamentar que trabalhe
com aquecimento global.

Em 28/02/08:  Informada à interessada
existência de Subcomissão Permanente
destinada a tratar de questões
relacionadas à mudança climáticas e
fornece o contato de seu presidente e sua
relatora.



69

Nº DATA INTERESSADO ASSUNTO PROVIDÊNCIAS

20 18/01/08 HELYONARDO FARIA

Solicita gestões junto ao
INCRA para que os
candidatos excedentes
homologados em concurso
público sejam contratados.

Em 26/08/08: OF-ATS 073-A/08
informando ao interessado que
encaminhou cópia de expediente ao
Presidente do INCRA, Sr. Holf Hackbart,
para analisar a possibilidade de
contratação dos mais de 700 homologados
no último concurso do órgão.

21 20/01/08 ÉLIO J. B. CAMARGO
Solicita a criação de
algumas leis.

Em 04/09/08: OF-ATS 087/08 informando
ao interessado que suas sugestões foram
encaminhadas a todos os membros desta
Comissão, para análise e estudo sobre a
viabilidade de apresentar projetos de lei.

22 21/01/08 GERONIMO SOUZA
SANTOS

Pede atenção às
nascentes do Rio Almada
e ao desmatamento na
região do Município de
Almadina.

Em 14/08/09: OF-ATS 045/08 informando
ao interessado a existência de várias
proposições que tratam sobre o tema
“nascente” e “desmatamento” e de
algumas leis brasileiras que prevêem
sanções penais para pessoas jurídicas
que cometem crimes contra o meio
ambiente.

23 24/01/08 AFONSO MACEDO
Solicita material referente
ao Seminário sobre
Resíduos Sólidos.

Em 07/02/08: Informada impossibilidade
de enviar material via e-mail e solicita
endereço do interessado para que seja
realizada a remessa.

24 24/01/08 IVAN LAMEGO
Sugere o bom senso na
gestão dos nossos
recursos naturais.

Em 07/08/08: OF-ATS 015/08 informando
ao interessado que existem leis brasileiras
que prevêem sanções penais para
pessoas jurídicas que cometem crimes
contra o meio ambiente e que a Câmara
dos Deputados também possui diversos
projetos de lei que tem por objetivo
complementar a legislação atual que trata
sobre essa temática.

25 24/01/08 SANDILA KATLYN
MATOS PEREIRA

Leis contra maus tratos a
animais.

Em 07/08/08: OF-ATS 017/08 informando
a interessada que estão tramitando na
Câmara dos Deputados diversos projetos
de lei sobre essa temática.

26 25/01/08 DAVI SILVA
FAGUNDES

Pede atenção ao Bioma
Amazônico e ao Cerrado.

Em 14/08/09: OF-ATS 048/08 informando
ao interessado que atualmente tramitam
na Câmara 251 proposições sobre o tema
“desmatamento” e que existem outras
legislações sobre a temática.

27 25/01/08 DILERMANO
OLIVEIRA MELO

Solicita gestões políticas
para incentivar a
implantação de usinas
para produção de energias
solar e eólica.

Em 20/08/08: OF-ATS 068/08 informando
ao interessado que encaminhou cópia de
sua correspondência ao Presidente da
Comissão Especial, Deputado Rodrigo
|Rocha Loures, e ao Presidente da
Subcomissão, Deputado Paulo Teixeira,
para a consideração daqueles Colegiados.

28 27/01/08 DEBORA GUEDES
Leis contra maus tratos a
animais.

Em 07/08/08: OF-ATS 021/08 informando
à interessada que tramitam na Câmara
dos Deputados diversos Projetos de Leis
sobre essa temática.
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29 30/01/08 GEORGE ANTONIO
DOS SANTOS

Solicita a criação de
legislação que reduza os
impostos cobrados às
empresas que fabricam
captadores solar.

Em 22/08/08: OF-ATS 055/08 informando
ao interessado que atualmente tramitam
na Câmara 63 sobre o tema “energia
renovável”.

30 09/02/08 FELIPE RODRIGUES
MEDEIROS

Sugere o plantio de
árvores.

Em 07/08/08: OF-ATS 030/08 informando
ao interessado a existência da Lei n°
7.563/86,que institui o PRO-FRUTI –
Programa Nacional de Arborização Urbana
com árvores frutíferas e de diversos
Projetos de Leis com essa temática.

31 09/02/08
JOSÉ AFONSO

GONÇALVES DE
MACÊDO

Solicita material referente
ao Seminário sobre
Resíduos Sólidos

Em 12/08/08: OF-ATS 029/08 informando
ao interessado que o referido material foi
encaminhado.

32 09/02/08 MAERCIO NEVES

Sugere a criação de taxa
de moradia em área de
preservação e
transferência da posse de
edificações.

Em 04/09/08: OF-ATS 077/08 informando
ao interessado que encaminhou sua
sugestão a todo os parlamentares
membros desta Comissão para que
possam avaliá-la.

33 10/02/08 KENIA MOURA
Solicita apoio para o
Projeto Sacolas
Ecológicas Tauá 2008.

Em 04/09/08: OF-ATS 080/08 informando
à interessada que sua solicitação foi
encaminhada a todos os parlamentares do
estado do Ceará, para sensibilização e
conhecimento do projeto.

34 10/02/08 LILIANE ANDRADE

Solicita informações sobre
publicações e artigos
sobre a transposição do
Rio São Francisco.

Em 12/08/08: Informado que a Comissão
não dispõe de publicações para
distribuição ao público e sugere que
consulte, no Portal da Câmara dos
Deputados, a página de publicações,
estudos e notas técnicas sobre meio
ambiente e direito ambiental.

35 10/02/08 WANDERLEY DOS
SANTOS

Pretende plantar Babaçu.

Em 04/09/08: OF-ATS 084/08 informando
ao interessado que está tramitando,
atualmente, o Projeto de Lei 6.424/2005
que “altera a Lei n° 4.771/65, que institui o
novo Código Florestal, para permitir a
reposição florestal e a recomposição da
reserva legal mediante o plantio de
palmáceas em áreas alteradas”.

36 11/02/08 IVAN F. L. Desmatamento

Em 07/08/08: OF-ATS 022/08 informando
ao interessado que, atualmente, tramitam
na Câmara 250 proposições sobre o tema
“desmatamento”, que no site do MMA tem
todo o aparato no que diz respeito a
legislação vigente sobre o desmatamento,
que existem leis brasileiras que prevêem
sanções penais para pessoas jurídicas
que cometem crimes contra o meio
ambiente.

37 12/02/08 LUCIANO ROGERIO
DE CASTRO

Solicita informações sobre
reunião da Comissão e
atividades no ano de 2008.

Em 12/02/08: Informado que se aguardava
nova composição da Comissão para a
retomada  das atividades, que aconteceria
em breve, porém sem data prevista.
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38 14/02/08
GABRIELA

(engenheira.musical@g
mail.com)

Solicita apresentações do
seminário sobre Resíduos
Sólidos e informações
sobre eventos da
Comissão.

Em 14/02/08: Encaminha cópia do material
solicitado e informa que a divulgação dos
eventos é realizada no portal da Câmara,
sugerindo consulta periódica.

39 17/02/08 NELSON BATISTA
TEMBRA

Solicita agilidade na
liberação de licenças pela
Secretaria de Estado de
Meio Ambiente.

Em 04/09/08: OF-ATS 092/08 informando
ao interessado que os Parlamentares do
Estado do Pará estão cintes do fato e
trabalhando para solucioná-lo.

40 18/02/08 VIVIAN CRISTINA
MÜLLER

Solicita informações sobre
Fórum de Mudanças
Climáticas.

Em 18/02/08: Esclarece à interessada que
o evento é destinado apenas à
parlamentares e ao corpo diplomático.

41 19/02/08 DANIEL GOMES
Leis contra maus tratos a
animais.

Em 07/08/08: OF-ATS 019/08 informando
ao interessado que está tramitando na
Câmara dos Deputados diversos projetos
de lei sobre essa temática.

42 19/02/08
FERNANDA

MACHADO (Assessora
Dep. Luciano Pizzato)

Convite Fórum de
Mudanças Climáticas

Em 19/02/08: Retransmite convite da
Senadora Serys Slhessarenko sobre a
realização do Fórum de Mudanças
Climáticas e encaminha programação do
evento.

43 20/02/08 SANDRO SCHMITZ
DOS SANTOS

Solicita publicações de
eventos desta Comissão.

Em 25/02/08: Informado que foi
encaminhada a publicação disponível e
indica que consulte as notas taquigráficas
dos demais eventos nos portal da Câmara.

44 22/02/08 NELIO PACHECO
Solicita saber mais a
respeito da inspeção
veicular.

Em 04/09/08: OF-ATS 078/08 informando
ao interessado que, além do Código de
Trânsito Brasileiro – Lei n° 9.503/97 (artigo
104), existem outras legislações referente
à inspeção veicular.

45 23/02/08 GUSTAVO ARNIZAUT

Solicita informações sobre
PL que trata da Política
Nacional de Resíduos
Sólidos.

Em 25/02/08: Informado tramitação do
projeto e sugere o portal da Câmara para
entrar em contato e fazer sugestões aos
Deputados.

46 25/02/08
VICTOR

LUCKEMEYER
CARRION

Solicita que suas profecias
sobre aquecimento global
sejam propagadas a áreas
de interesse.

Em 22/08/08: OF-ATS 056/08 informando
ao interessado que suas profecias serão
encaminhadas a todos os deputados
integrantes desta Comissão para análise e
providências pertinentes.

47 27/02/08
RONALDO DE

OLIVEIRA
GONÇALVES

Solicita informações sobre
PL 1431/2007.

Em 28/02/08: Informado tramitação do
projeto e sugere o portal da Câmara para
entrar em contato e fazer sugestões aos
Deputados.

48 28/02/08 CLEONICE GALLI
MARQUES RIBEIRO

Solicita exemplar da
publicação Seminário:
Política Municipal de Meio
Ambiente.

Em 11/07/08: OF-ATS 010/08 informando
à interessada que a referida publicação foi
encaminhada.
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49 28/02/08 FERNANDO QUEIROZ
DE ANDREADE

Manifesta opinião sobre
PL 1153/1995.

Em 18/02/08: Informado à interessada que
sua manifestação foi encaminha ao
Relator da proposição, Deputado
Fernando Gabeira.
Em 14/02/08: Encaminha mensagem ao
Deputado Fernando Gabeira.

50 28/02/08 JULIA VON RAINER
ZU HARBACH

Solicita informações sobre
Deputado que trabalhe
com aquecimento global.

Em 14/07/08: Sugere à interessada que
contate o Deputado Antônio Carlos
Mendes Thame e informa seu e-mail.

51 29/02/08 ADRIANA BASTOS
Projeto de Lei proíbe a
exploração de animais em
circos.

Em 07/08/08: OF-ATS 018/08 informando
à interessada está tramitado na Câmara
dos Deputados o Projeto de Lei nº
7.291/2006, que “dispõe sobre o registro
dos circos perante o Poder Público
Federal e o emprego de animais da fauna
silvestre brasileira e exótica na atividade
circense”.

52 02/03/08 SULIMARA BARRETO

Sugere a criação de taxa
de moradia em área verde
e transferência da posse
de edificações.

Em 04/09/08: OF-ATS 072/08 informando
à interessada que encaminhou sua
sugestão a todos os parlamentares
membros desta Comissão para que
possam avaliá-la.

53 03/03/08

CLEMILTON ARAUJO
SILVA (Representante

dos Produtores de
Carvão do Pará)

Solicita convite para
seminário da reserva legal
06/03/08 em Belém/PA

Em 03/03/08: Informado ao interessado
que o evento a que se refere foi realizado
em 06/12/07; sugere que encaminhe suas
propostas ao Deputado coordenador da
subcomissão atinente ao assunto.

54 03/03/08 VALDEVINO FELIX
MARQUES

Solicita saber que órgão é
responsável para licenciar
construção de
empreendimentos na orla
marítima.

Em 04/09/08: OF-ATS 063/08 informando
ao interessado que poderá denunciar aos
Tribunais de Justiça os empreendimentos
que vedam o acesso da orla marítima e dá
outras providências.

55 05/03/08 ANTONIO OLIVEIRA
PIMENTEL

Solicita do Ministro Geddel
apoio para construção de
cisterna.

Em 15/07/08: Informado ao interessado os
contatos do Ministério da Integração
Nacional.

56 06/03/08 ROSANGELA
MACEDO FUNCK

Repassa a sugestão da
criação de uma Comissão
de Estudos e Pesquisas.

Em 04/09/08: OF-ATS 079/08 informando
à interessada que sua solicitação foi
encaminhada a todos os parlamentares
desta Casa, para analisarem sobre a
matéria  tomarem a medidas cabíveis.

57 10/03/08 ANA MARIA RIBEIRO
Informações sobre política
nacional adotada para
resíduos.

Em 07/08/08: OF-ATS 016/08 informando
á interessada que, infelizmente, não existe
nenhuma lei federal aprovada,
disciplinando o gerenciamento dos
resíduos sólidos em nosso país, mas a
Câmara dos Deputados discute
proposições sobre esse tema.

58 13/03/08 DOUGLAS MARCEL
DA SILVA

Sugere transformação de
policias ambientais
estaduais em federais.

Em 24/07/2008: Informada ao interessado
a existência do Decreto nº6.515/2008.

59 14/03/08 JOSELITO BRITO DA
ROCHA

Solicita exemplar da
publicação Seminário:
Política Municipal de Meio
Ambiente.

Em 12/06/08: OF-ATS 006/08 informando
ao interessado que a referida publicação
foi encaminhada.
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60 24/03/08 ARLETE DOS
SANTOS

Solicita exemplar da
publicação Seminário:
Política Municipal de Meio
Ambiente.

Em 24/06/08: OF-ATS 008/08 informando
à interessada que a referida publicação foi
encaminhada.

61 25/03/08
JOÃO CARLOS

BATISTA DA SILVA
(Vereador)

Protesto contra a criação
da Reserva Extrativista no
Município de
Canaveieiras/Ba.

Em 11/06/08: OF-REC 005-A/08
informando ao interessado que tão logo
receba resposta do Ministro do Meio
Ambiente, entrará em contato.

62 27/03/08 HERALDO NELSON
GUIMARÃES SANTOS

Proposta de Projeto de Lei
destinado a multar o
cidadão que jogar lixo na
rua.

Em 14/08/08: OF-ATS 028/08 informando
ao interessado que a Câmara possui
diversos Projetos de Lei tratando sobre
essa temática.

63 27/03/08 MARIANA SOUZA

Sugere a criação de uma
Comissão ocupações
irregulares e uma taxa de
moradia para quem mora
em área verde, a
transferência da posse ao
MMA de edifícios
empresariais e o uso de
dinheiro proveniente de
loterias para o meio
ambiente.

Em  04/09/08: OF-ATS 074/08 informando
à interessada que existe Comissão
Especial destinada a proferir parecer ao
Projeto de Lei n° 3057, de 2000, do Sr.
Bispo Wanderval, “que inclui § 2° no art.
41 da Lei n° 6.766, de 19 de dezembro de
1979, numerando-se como § 1° o atual
parágrafo único” (estabelecendo que, para
o registro de loteamento suburbano de
pequeno valor, implantado irregularmente
até 31 de dezembro de 1999 e
regularizado por lei municipal, não há
necessidade de aprovação da
documentação por outro órgão)

64 29/03/08 KLAUS

Solicita saber posição da
Comissão em relação à
cobrança pelo uso das
águas subterrâneas e a
relação entre a Lei
11.445/07 e Lei estadual
de Pernambuco
11.427/97.

Em 08/04/08: Informado ao interessado
realização de Seminário sobre Uso,
Conservação e Reuso da água e
saneamento Básico; e que a Comissão é
suprapartidária sugerindo que contate
cada Deputado para saber seu
posicionamento; sugere ainda links para
consulta sobre a temática.

65 31/03/08 MARTA SANTANA DE
MELO

Solicita que os estudantes
de química possam
participar na prevenção de
acidentes químicos.

Em 04/09/08: OF-ATS 085/08 informando
à interessada que sua solicitação foi
encaminhada à Superintendência do
IBAMA do Rio de Janeiro e à Fundação de
Engenharia do Meio Ambiente – Feema,
para analisarem sobre a matéria e
tomarem as medidas cabíveis.

66 31/03/08 ROGERIO DA SILVA
PEREIRA

Sugere o plantio de
árvores para amenizar o
efeito estufa.

Em 07/08/08: OF-ATS 024/08 informando
ao interessado a existência da Lei n°
7.563/86,que institui o PRO-FRUTI –
Programa Nacional de Arborização Urbana
com árvores frutíferas e de diversos
Projetos de Leis sobre essa temática.

67 31/03/08 VERA REZENDE
Leis contra maus tratos a
animais.

Em 07/08/08:  OF-ATS 023/08 informando
ao interessado que tramitam na Câmara
diversos Projetos de Leis sobre a temática.

68 01/04/08 FERNANDA
CORREIA

Apresenta dúvidas sobre
concurso Sustentabilidade
em Edificações Públicas.

Em 07/07/08: Informado detalhes do
Concurso e endereço eletrônico para
maiores informações.



74

Nº DATA INTERESSADO ASSUNTO PROVIDÊNCIAS

69 01/04/08 PÉRICLES R.
CARDIM DA SILVA

Solicita informações sobre
resultados da audiência
SIPAM.

Em 03/07/08: Encaminhadas as notas
taquigráficas.

70 01/04/08 QUEVEN KIRCHNER
Solicita Informações sobre
concurso Sustentabilidade
em Edificações Públicas.

Em 07/07/08: Informado detalhes do
Concurso e endereço eletrônico para
maiores informações.

71 01/04/08 RENATO AMISY

Programas de
planejamento e gestão
ambiental para o Aqüífero
Guarani.

Em 07/08/08: OF-ATS 025/08 informando
ao interessado que no Brasil o Aqüífero
Guarani é objeto de gestão da Agência
Nacional de Águas, onde existe o Projeto
Aqüífero Guarani e que em março de 2009
será realizado o 5° Fórum Mundial da
Água em Istambul na Turquia.

72 03/04/08 FÁBIO VINÍCIUS DEL
FORNO

Lei que exija a presença
de profissional de meio
ambiente em órgãos
públicos e empresas.

Em  14/08/08: OF-ATS 041/08 informando
ao interessado que as contratações de
técnico de meio ambiente, pelos órgãos
públicos e empresas privadas ocorrem de
acordo com suas necessidades.

73 08/04/08 DÊNYS SANTOS Prensas enfardadeiras.
Em 07/08/08: OF-ATS 039/08 informando
ao interessado que será realizada a
divulgação do referido material.

74 10/04/08 MICHAEL MARSDEN
Solicita endereço da
CMADS.

Em 03/07/08: Informado ao interessado o
endereço completo, telefone e correio
eletrônico.

75 14/04/08 BENJAMIM RIBEIRO
Leis mais severas contra
maus tratos a animais.

Em 07/08/08: OF-ATS 011/08 informando
ao interessado que existem leis com essa
finalidade, porém é necessário que haja
uma maior fiscalização e conscientização
da população para que essas leis sejam
cumpridas e que está tramitando na
Câmara dos Deputados diversos projetos
de lei sobre essa temática.

76 15/04/08 CASSIO KOGA
HENRIUES

Projetos que cuidem da
fauna e da flora.

Em 07/08/08: OF-ATS 034/08 informando
ao interessado que tramitam inúmeros
Projetos de Lei sobre essa temática.

77 16/04/08 JOÃO CARLOS LULY
CAVEDINI

Parque Estadual Delta do
Jacuí.

Em 04/09/08: OF-ATS 081/08 informando
ao interessado que sua solicitação foi
encaminhada a todos os parlamentares do
Estado do Rio Grande do Sul, para
adotarem as providências cabíveis.

78 16/04/08 THIAGO RINO

Emenda apresentada ao
PL 7.074/02 na Comissão
de Finanças e Tributação,
referente a Fazenda
Jurubeba.

Em 14/08/09: OF-ATS 044/08 informando
ao interessado que sua correspondência
foi encaminhada ao referido deputado,
mencionando os fatos relatados e
solicitando adoção das providências
cabíveis.
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79 22/04/08 DANIEL ARAÚJO

Reclama que as
motocicletas produzidas
pelas multinacionais
japonesas, como a Honda,
poluem 7 vezes mais que
automóveis.

Em 22/08/08: OF-ATS 064/08 informando
ao interessado que há legislação sobre o
assunto, particularmente a Resolução
CONAMA n° 18, de 06/05/86, que criou o
Proconve – Programa de Controle de
Poluição do Ar por veículos automotores,
além de outras, como a Lei de Crimes
Ambientais (Lei n° 9.605, de 13/02/98).

80 22/04/08 ERIKA SILVA BARGE

Divulgação na Internet de
um vídeo da empresa
Norte Americana “Arkhos
Biotechnology” pelo qual
enfatiza que a Amazônia é
um patrimônio mundial.

Em 22/08/08: OF-ATS 061/08 informando
à interessada que segundo a Agência
Amazonas de Notícias, a empresa Arkhos
Biotechnology é fictícia e faz parte de um
jogo patrocinado pela Ambev, produtora
do Guaraná Antártica.

81 22/04/08 GILBERTO OTTONI
Projeto de lei que obrigue
uso de focinheiras.

Em 21/08/08: OF-ATS 050/08 informando
ao interessado que sua sugestão está
contemplada no Projeto de Lei n°
3.187/2008, do Sr. Carlos Bezerra, que
“dispõe sobre certificado de autorização e
habilitação aos proprietários de cães da
raça pitbull, dobberman, fila brasileiro,
rottweiller, seus mestiços e outros cães de
porte físico e força semelhantes e
determina outras providências.

82 22/04/08 ITAMAR DA LUZ

Sugere tornar mais
severas as punições para
crimes ambientais de
qualquer espécie, inclusive
maus tratos.

Em 21/08/09: OF-ATS 051/08 informando
ao interessado que sua sugestão está
contemplada na Lei n° 9.605, de
13/02/1998 (Lei de Crimes ambientais),
que “dispõe sobre as sanções penais e
administrativas derivadas de condutas e
atividades lesivas ao meio ambiente e dá
outras providências”.

83 22/04/08 JEAN CARLOS

Sugere a criação de grupo
de trabalho para
regulamentação da
exploração da apicultura
no Brasil.

Em 22/08/08: OF-ATS 059/08 informando
ao interessado encaminhar sua sugestão
aos Ministérios do Meio Ambiente e da
Agricultura, Pecuária e Abastecimento,
para que estas Pastas se manifestem
sobre o assunto.

84 22/04/08 JEAN CARLOS

Sugere uma política de
incentivo para criadores de
abelhas nativas sem ferrão
- ASF

Em 22/08/08: OF-ATS 058/08 informando
ao interessado encaminhar sua sugestão
aos Ministérios do Meio Ambiente e da
Agricultura, Pecuária e Abastecimento,
para que estas Pastas se manifestem
sobre o assunto.

85 22/04/08
MARIA JOSÉ

ALEXANDRE DE
CARVALHO

Proibição de queima de
fogueiras no país.

Em 21/08/08: OF-ATS 049 informando à
interessada que sua sugestão está
contemplada na Lei n° 9.605, de
13/02/1998 (Lei de Crimes Ambientais),
que “dispõe sobre as sanções penais e
administrativas derivadas de condutas e
atividades lesivas ao meio ambiente e dá
outras providências”.
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86 22/04/08 NATALIA CRISTINA

Solicita informações para
obter vaga em estágio de
curso Legislação
Ambiental no EcoCâmara.

Em 22/08/08: OF-ATS 065/08 informando
à interessada que repassou sua
mensagem ao Cefor – Centro de
Formação, Treinamento e
Aperfeiçoamento, órgão da Diretoria-Geral
da Câmara dos Deputados, para prestar-
lhes as informações pertinentes.

87 22/04/08 RUBENS MARCELINO

Relatório técnico dos
projetos de leis federal e
Estatuto Brasileiro do Meio
Ambiente.

Em 22/08/08: OF-ATS 066/08 informando
ao interessado que esse órgão técnico
agradece a remessa do referido material e
permanece ao dispor da ACRC –
Associação Comunitária da Região Centro
Adjacências, de São Paulo.

88 22/04/08 SALATIEL JOSÉ
KOHLER

Transcreve matéria do
jornal Ciência e
Tecnologia intitulada
“Brasil poderá ter a
segunda maior reserva de
urânio do mundo”.

Em 22/08/08: OF-ATS 057/08 informando
ao interessado que esta Comissão está
atenta ao assunto, o qual poderá ser
objeto de reunião de audiência pública,
assim como subsidiar a elaboração de
estudos, projetos e outras matérias sobre
o tema.

89 22/04/08 SILVIA VAZ
DOMINGUEZ

Projetos existentes
envolvendo créditos de
carbono.

Em 07/08/08: OF-ATS 027/08 informando
à interessa que tramitam na Câmara dos
Deputados diversos Projetos de Lei sobre
a temática.

90 22/04/08 VALERIO AMICHETTI

Solicita leis mais severas
para àqueles que
desmatam, queimam e
comercializam ilegalmente
árvores.

Em 22/08/08: OF-ATS 060/08 informando
ao interessado que sua sugestão está
contemplada na Lei de Crimes Ambientais
(Lei nº 9.605, de 13/02/1998), que “Dispõe
sobre as sanções penais e administrativas
derivadas de condutas e atividades lesivas
ao meio ambiente, e dá outras
providências”.

91 25/04/08 HEMERSON
Solicita exemplares de
publicações em geral.

Em 24/06/08: OF-ATS 009/08 informando
ao interessado que algumas publicações
disponíveis foram encaminhadas  e
também que é possível solicitar
publicações ao Ministério do Meio
Ambiente.

92 28/04/08 MARIA CLARA
BICUDO CESAR

Solicitação de exemplares
de publicações editadas
pela Câmara dos
Deputados.

Em 12/06/08: OF-ATS 007/08 informando
á interessada que por ter consideração á
V.S.ª cópia de correspondência do Sr
Valdecir Domingos Grana, Vice-Prefeito de
Pederneiras-SP, pela qual pleiteia a
possibilidade de concessão de
publicações editadas por esse órgão, ou
disponíveis para a doação.

93 28/04/08 MARIA ELISA FROES
BATATA

Solicita material do
seminário 2008- ano
internacional do planeta
terra.

Em 03/07/08: Informada impossibilidade
de envio do material via eletrônica, solicita
endereço completo para envio de cd.

94 30/04/08 RAFAELA ALOISE DE
FREITAS

Solicita contato dos
palestrantes da
Conferência sobre
Aquecimento Global.

Em 03/07/08: Informado que não é
possível fornecer informações adicionais
dos palestrantes e encaminha a
programação do evento.
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95 06/05/08 NAILTON MENEZES
Solicita exemplares da
Agenda 21.

Em 19/05/08: Informado ao interessado
que a publicação esgotou, sugere que
contate a Subsecreteria de Edições
Técnicas do Senado Federal e fornece
seus contatos.

96 07/05/08 SEBATIÃO CLAUDIO
VIEIRA

Lamenta a perda do
saudoso Deputado
Ricardo Izar, ex-
Presidente da Comissão
de Defesa do Consumidor,
Meio Ambiente e Minorias
durante o ano de 1997.

Em 19/06/08: Foi Informado ao
interessado que o Deputado Jefferson
Campos, também do PTB/SP, tomou
posse nesta Casa, em virtude de vaga
surgida com a morte do Deputado Ricardo
Izar.

97 14/05/08 AGNALDO CARDOSO
DE ARAUJO

Solicita que entrevista
realizada sobre tecnologia
de hidrogênio seja
redirecionada a áreas de
interesse.

Em 21/08/09: OF-ATS 046/08 informando
ao interessado que durante a Sessão
Legislativa 2007 foi aprovada, constituída
e instalada Subcomissão Especial para
assuntos relativos às Fontes Renováveis
de Energia e Uso Múltiplo da Água,
presidida pelo Deputado Paulo Teixeira
(PT/SP), a quem foi encaminhado sua
correspondência para análise e
providências pertinentes.

98 14/05/08
MARIA DAS GRAÇAS

DOS PASSOS DO
CARMO

Solicita informação sobre
envio de certificado do
Seminário “O planeta terra
em nossas mãos”.

Em 03/07/08: Informado à interessada que
os certificados estavam sendo
processados e em breve seriam enviados.

99 17/05/08 LUIZ INÁCIO DA
SILVA

Sugere que os batalhões
de polícia florestal fossem
federalizados.

Em 07/08/08: OF-ATS 026/08 informando
ao interessado que foi publicado no DOU
de 23.7.2008 o Decreto n° 6.515/2008,
que institui, no âmbito dos Ministérios do
Meio Ambiente e da Justiça, os Programas
de Segurança Ambiental denominados
Guarda Ambiental e Corpo de Guarda-
Parques e dá outras providências.

100 19/05/08 JORGE MENDES
FERREIRA

Desequilíbrio de
ecossistemas pelo
lançamento indiscriminado
de nitrogênio no ambiente
decorrentes de atividade
humana.

Em 14/08/08: OF-ATS 042/08 informando
ao interessado que ainda não dispomos,
segundo pesquisa realizada em
dispositivos legais, normal federal
regulamentando o percentual de nitrogênio
na composição de fertilizantes e de outros
produtos que contenham nitrogênio e
ressalta que foi enviado expediente ao
Excelentíssimo Ministro do Estado do Meio
Ambiente solicitando determinar estudo e
possíveis ações visando diminuir e
controlar o lançamento de nitrogênio no
ambiente.

101 20/05/08 KELLY CACHOEIRA
Posição em favor ao meio
ambiente

Em 07/08/08: OF-ATS 035/08 informando
à interessada que esta Comissão não está
alheia à temática por ter sido apreciadas
36 proposições em 14 reuniões
deliberativas, além da realização de 5
seminários e 14 audiências públicas.
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102 21/05/08 ADIMILSON
PACHECO

Imposto de renda
ecológico.

Em 07/08/08: OF-ATS 038/08 informando
ao interessado que o Projeto de Lei n°
5.974/05 dispõe sobre incentivos fiscais
para projetos ambientais.

103 21/5/08 ADIMILSON
PACHECO DUARTE

Alerta sobre a posse da
floresta Amazônica.

Em 07/08/08: OF-ATS 033/08 informando
ao interessado que foi publicado no DOU
de 23.7.2008 o Decreto n° 6.515/2008,
que institui, no âmbito dos Ministérios do
Meio Ambiente e da Justiça, os Programas
de Segurança Ambiental denominados
Guarda Ambiental e Corpo de Guarda-
Parques e dá outras providências.

104 22/05/08 ANA RITA

Solicita projeto de lei que
indenize os eventuais
prejudicados pelo lixo
espacial.

Em 07/08/08: OF-ATS 020/08 informando
á interessada que, infelizmente, ainda não
existe nenhuma legislação que verse
sobre a temática e que sua solicitação foi
encaminhada a todos os parlamentares,
membros desta Comissão, para
analisarem sobre a matéria e tomarem as
medidas cabíveis.

105 27/05/08 GANEM AMIDEN
NETO

Solicita informações sobre
inscrição em evento a ser
realizado em 05/06/08.

Em 28/05/08: Informado ao interessado o
link para fazer a inscrição via Internet e
que também poderia se inscrever no dia
do evento.

106 27/05/08 MARCELO MOURA
Questiona o não uso de
energia eólica e solar.

Em 01/03/07: Informado ao interessado
que o Presidenta desta Comissão tem
buscado apoio dos demais Deputados
para incluir e priorizar a discussão sobre
energias renováveis, e a criação da
“Subcomissão para tratar dos assuntos
relativos às fontes renováveis de energia e
uso múltiplo da água”.

107 28/05/08 JORGE MENDES
FERREIRA

Criação de leis para
responsabilizar empresas
poluentes da União, dos
Estados e dos Municípios.

Em 07/08/08: OF-ATS 040/08 informando
ao interessado que esta Comissão não
está alheia a temática, por se tratar de
assunto de grande preocupação da
sociedade e que a Câmara dos Deputados
possui diversos Projetos de Lei sobre essa
temática.

108 28/05/08 MARIA LÚCIA DE
SANTANA

Solicita que os deputados
votem com cautela e
prudência a respeito das
células tronco.

Em 14/08/09: OF-ATS 047/08 informando
à interessada que a liberação das
pesquisas com células tronco
embrionárias humanas foi resolvida pelo
Supremo Tribunal Federal (STF) no dia 29
de maio de 2008.

109 29/05/08 MELISSA ANDRADE
CARONE

Solicita informações sobre
lei anteriormente
denominada “Lei do PAC
florestal”.

Em 29/07/08: Informado desconhecimento
de Lei com tal denominação e
possibilidade de se tratar da Lei n°
11.284/2006.
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110 30/05/08 HELOÍSA MARIA
MURTA DE SOUSA

Informações sobre conflito
competência em matéria
ambiental e outras
solicitações.

Em 02/06/08: OF-ATS 036/08 informando
à interessada que sugere consultar os
pareceres apresentados e aprovados ao
Projeto de Lei Complementar 12/2003 que
fixa normas para a cooperação entre a
União, os Estados, o Distrito Federal e os
Municípios, no que se refere às
competências comuns previstas nos
incisos VI e VII do art. 23 da Constituição
Federal.

111 02/06/08 GILBERTO LALA
Leis contra maus tratos a
animais.

Em 07/08/08: OF-ATS 014/08 informando
ao interessado que está tramitando na
Câmara dos Deputados diversos projetos
de lei sobre essa temática.

112 02/06/08 ROSELY MARTIN
SANTOS

Desapropriação de terras.

Em 14/08/08: OF-ATS 037/08 informando
à interessada que o processo de criação
de uma unidade de conservação passa
por diversas fases que não compreendem
somente o da desapropriação de terras e
que foi publicado no DOU de 23.7.2008 o
Decreto n° 6.515/2008, que institui no
âmbito dos Ministérios do Meio Ambiente e
da Justiça, os Programas de Segurança
Ambiental denominados Guarda Ambiental
e Corpo de Guarda-Parques e dá outras
providências.

113 14/06/08 VITOR PADILHA
Leis contra maus tratos a
animais.

Em 07/08/08: OF-ATS 013/08 informando
ao interessado que está tramitando na
Câmara dos Deputados diversos projetos
de lei sobre essa temática.

114 15/06/08
GRUPO ECOLÓGICO

HUMANISTA
PAPAMEL

Matança de aves.

Em 08/09/08: OF-ATS 093/08 parabeniza
por denunciar o crime e coloca comissão a
disposição, caso as ações adotadas não
alcance o objetivo do interessado.

115 15/06/08 HUGO ALEXANDRE
Sugere presença de
exército na Amazônia.

Em 07/08/08: OF-ATS 032/08 informando
ao interessado que foi publicado no DOU
de 23.7.2008 o Decreto n° 6.515/2008,
que institui, no âmbito dos Ministérios do
Meio Ambiente e da Justiça, os Programas
de Segurança Ambiental denominados
Guarda Ambiental e Corpo de Guarda-
Parques e dá outras providências.

116 20/06/08 EDURADO LINHARES
Loterias públicas e meio
ambiente.

Em 25/06/08: OF-ATS 009/08 informando
ao interessado a existência de algumas
proposições sobre a temática que estão
em tramitação no Congresso Nacional.
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116 20/06/08 RENATO Desmatamento.

Em 07/08/08: OF-ATS 019/08 informando
ao interessado que, atualmente, tramitam
na Câmara 250 proposições sobre o tema
“desmatamento”, que no site do MMA tem
todo o aparato no que diz respeito a
legislação vigente sobre o desmatamento,
que existem leis brasileiras que prevêem
sanções penais para pessoas jurídicas
que cometem crimes contra o meio
ambiente.

117 27/06/08 FREDMAR DA SILVA
TORRES

Manifesta indignação com
a viagem de líderes
indígenas da região da
Reserva Raposa Serra do
Sol, em Roraima, à
Europa para reivindicarem
apoio internacional com
relação a demarcação da
Reserva Raposa Serra do
Sol

Em 22/08/08: OF-ATS 053/08 sugere ao
interessado encaminhar ao Ministério do
Meio Ambiente e à FUNAI cópia da sua
denúncia, para manifestação daqueles
órgão sobre o assunto.

118 28/06/08 ELENA SALVATORI
Solicita informações sobre
Premiação de projetos de
Arquitetura Sustentável.

Em 01/07/08: Informado ao interessado o
desfecho da premiação e link para maiores
informações.

119 29/06/08 MARCOS MOURA

Sugere regulamentação
do balão junino, com
critérios técnicos de
soltura segura, desde que
não agrida o meio
ambiente.

Em 22/08/08: OF-ATS 054/08 informando
ao interessado que a lei está
regulamentada e os usuários devem ter o
cuidado de soltar balões que não
ocasionem danos ao meio ambiente.

120 07/07/08 CIDADÃO

Sugere a cobrança de
multa a aqueles que
jogarem lixo em quaisquer
locais.

Em 07/07/08: Informado legislação que
contemple a demanda, além de projetos
de lei que abordem o tema.

121 16/07/08 ELIENE MICHELLE
DE SOUSA

Solicita informação sobre
envio de certificado do
seminário sobre resíduos
sólidos.

Em 03/07/08: Informado a interessada que
o certificado não havia sido enviado por
falha no endereço e solicita informar
endereço completo.

122 17/07/08 ELICÉIA WACHTEL

Solicita informações sobre
como obter exemplar do
documento na íntegra da
plataforma ambiental.

Em 18/07/08: Informado ao interessado
detalhes sobre a plataforma ambiental,
endereço eletrônico dos parlamentares
envolvidos e desta Comissão e enviada e-
cópia do documento.

123 24/07/08 MARIA DE LOURDES
C. S. CANTARELLI

Solicita informações sobre
evento em Belém.

Em 27/07/08: Informado data de
ocorrência do evento e encaminhadas as
notas taquigráficas.
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124 29/07/08 DANILO GONÇALVES
DE MEDEIROS

Informações sobre
desenvolvimento
sustentável, reciclagem e
incentivos.

Em 04/09/08: OF-ATS 069/08 informado
ao interessado algumas legislações e
proposições da Câmara dos Deputados
sobre a questão dos resíduos sólidos e
informa também que há diversas
definições sobre desenvolvimento
sustentável.

125 30/07/08 JOSÉ LUIS FIRMINO
Projeto de um “esquema
100% para diminuir o
aquecimento global”.

Em 04/09/08: OF-ATS 070/08 informando
ao interessado que agradece sua atenção
e parabeniza pela preocupação externada
quanto ao aquecimento global, sugerindo
o encaminhamento de sua proposta ao
Ministério da Ciência e Tecnologia,
acrescentando mais algumas informações
de modo que lhe permitam aferi-lo
adequadamente.

126 31/07/08 ELIZABETH GÓES

Solicita e-cópia da
apresentação realizada
pelo Dr. Sérgio Gonçalves,
Diretor de Articulação do
Ministério das cidades
realizada no dia 29/05/08.

Em 31/07/08: Encaminhada à  interessada
e-cópia da referida apresentação.

127 01/08/08 MAURO EDUARDO
DE OLIVEIRA

Solicita elaboração de
proposição sobre
aquecimento solar
residencial.

Em 04/09/08: OF-ATS 075/08 informando
ao interessado que o tema já é objeto de
preocupação nesta Casa, e, entre as 63
proposições sobre “energia renovável” ora
em tramitação, há quatro específicas
sobre aquecimento solar residencial e seis
voltadas ao incentivo e fomento de fontes
alternativas de energia.

128 05/08/08 ERVANDA TIMM

Sugestão de proposição
para destinação de parte
dos recursos arrecadados
com loteria para questões
ambientais.

Em 04/09/08: OF-ATS 076/08 informando
à interessada que o tema já é objeto de
preocupação dos nossos congressistas.

129 06/08/08 FERNANDA
AVANCINE

Projeto de Lei n°
6424/2005 – altera a Lei n°
4771/65 (Código
Florestal), para permitir a
reposição florestal.

Em 02/09/08: OF-ATS 062/08 informando
à interessada que com o objetivo de
oferecer maiores detalhes sobre as
alterações consolidadas pelo relator,
oriundas desses vários debates já
mencionados, foi enviado o inteiro teor
para análise.

130 12/08/08 ISRAEL TAGLIARI
Lei Federal que proíba
lançamento de esgoto nas
praias.

Em 14/08/08: OF-ATS 043/08 informando
ao interessado que o art. 54 da Lei n°
9.605/98 versa sobre a poluição e em
relação ao saneamento básico tem-se a
Lei n° 11.445/07.

131 13/08/08
MARIA DOS ANJOS

PIRES DO
NASCIMENTO

Arborização das cidades.

Em 04/09/08: OF-ATS 088/08 informando
à interessada a existência da Lei n°
7.563/86, que institui o PRO-FRUTI –
Programa Nacional de Arborização Urbana
com árvores frutíferas e a existências de
alguns projetos de lei sobre a temática.
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132 15/08/08 LUIZ FELIPE CARPES
DE SOUZA

Leis mais rígidas para o
meio ambiente.

Em 02/09/08: OF-ATS 089/08 informando
a existência de Leis com tal finalidade,
além de projeto de lei também sobre
assunto e sugere visitar os respectivos
portais para maiores informações.

133 18/08/08 JULIO CESAR DOS
SANTOS

Solicita visita de um
parlamentar da Comissão
de Meio Ambiente e
Desenvolvimento
Sustentável.

Em 07/08/08: OF-ATS 012/08 informando
ao interessado que sua solicitação foi
encaminhada a todos os parlamentares do
estado de São Paulo, membros desta
Comissão, para verificar a possibilidade de
agendar uma visita.

134 27/08/08 HUGO KFOURI

Propõe ações de
arquitetura e em centros
urbanos, visando um novo
momento ambiental.

Em 18/09/08: OF-ATS 100/08 informando
ao interessado que a conscientização
ambiental dos arquitetos e administradores
públicos vem aumentando, se verifica
pelos seminários e simpósio promovidos.
Cita um fórum e indica o portal para obter
maiores informações.

135 31/08/08 CRISTIANO SALES DE
OLIVEIRA

Leis contra maus tratos a
animais.

Em 05/09/08: OF-ATS 095/08 informando
ao interessado que estão tramitando na
Câmara dos Deputados diversos projetos
de lei sobre essa temática.

136 01/09/08 LUCIANA BORGES
DUBEUX

Solicita saber se existe
outra proposição
tramitando na Câmara dos
Deputados ou no Senado
Federal que verse sobre a
regularização de
assentamentos
habitacionais em Área de
Preservação Permanente.

Em 08/12/08: OF-ATS 117/08 informando
à interessada que não consta nenhuma
outra proposição que verse sobre a
temática.

137 06/09/08
MARIA DOS ANJOS

PIRES DO
NASCIMENTO

Divulgação do programa
PRO-FRUTI e demais
projetos sobre
arborização.

Em 16/09/08: OF-ATS 099/08 sugerindo a
interessada que busque apoio junto ao
Ministério do Meio Ambiente e do
Ministério da Educação, uma vez que a
Câmara não tem competência executiva, e
informa os portais dos órgãos referidos.

138 09/09/08 DILSON FERNANDES
MOREIRA

Verticalização da
siderurgia na Brasil.

Em 08/09/08: OF-ATS 096/08 informando
ao interessado que sua mensagem será
encaminhada ao Ministro de Estado dos
Transportes, Sr. Alfredo Pereira do
Nascimento e ao Governador do Estado
de Minas Gerais, Sr. Aécio Neves, para
análise e providências pertinentes.
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139 09/09/08 FÁBIO LIMA PEREIRA Curriculum vitae

Em 24/09/08: OF-ATS 098/08 informando
indisponibilidade de vaga para Cargo de
Natureza Especial-CNE, mas sugere que
envie seu currículo.

140 09/09/08
VICTOR

LÜCKEMEYER
CARRION

Solicita que suas profecias
sobre Aquecimento Global
sejam reenviadas para
áreas de interesse após
ter feito algumas
correções.

Em 16/09/08: OF-ATS 097/08 informando
ao interessado que suas profecias serão
reenviadas a todos os Deputados da
Comissão para conhecimento.

141 16/09/08 HÉTRO GOMES
RIBEIRO

Deseja saber como pode
contribuir com suas idéias
e invenções para o meio
ambiente.

Em 30/09/08: OF-ATS 104/08 Sugere ao
interessado encaminhar suas idéias e
invenções ao Ministério do Meio Ambiente,
ao Fundo Nacional do Meio Ambiente,
Secretaria de Estado do Meio Ambiente e
Desenvolvimento Sustentável do Estado
do Amazonas e Secretaria Municipal de
Meio Ambiente para analisarem sobre a
matéria e eventual manifestação de
interesse.

142 16/09/08 RAIMUNDO PINHEIRO
VENANCIO FILHO

Solicita publicações
atinentes a área
ambiental;

Em 17/09/08: OF-ATS 101/08 informando
ao interessado que o material disponível
foi encaminhado e sugere ainda solicitar
ao Ministério do Meio Ambiente.

143 18/09/08 ARISNETO PEREIRA
CAVALCANTE

Sugere a legalização de
um desmatamento no
cerrado próximo da
rodovia que liga Barra do
Corda-MA a Fernando
Falcão-MA.

Em 21/08/08: OF-ATS 052/08 informando
ao interessado sobre o requerimento  para
realizar reunião de audiência pública para
colher esclarecimentos acerca de
denúncias de grilagem de terras,
desmatamentos irregulares, falsificação de
documento público e formação de
quadrilha nas cidades de Grajaú, Barra do
Corda e Tuntum, no interior do Estado do
Maranhão.

144 23/09/08
ANGELA APARECIDA

MIQUELIN DE
OLIVEIRA

Sugere plantio de árvores
ao longo de rios.

Em 01/10/08: OF-ATS 105/08 informando
a interessada a legislação vigente e que
as demais sugestões serão analisadas e
avaliadas quanto a viabilidade de
apresentar projetos de lei.

145 24/09/08 JEAN CARLOS

Manifesta insatisfação à
Instrução Normativa n°169
de 20 de fevereiro de
2008.

Em 30/09/08: OF-ATS 103/08 Informa ao
interessado que sua correspondência foi
encaminhada ao Presidente do IBAMA
para análise e ponderações.

146 29/09/08 EDINALDO
MEDEIROS

Manifesta insatisfação à
Instrução Normativa n°169
de 20 de fevereiro de
2008.

Em 06/10/08: OF-ATS 106/08 Informa ao
interessado que sua correspondência foi
encaminhada ao Presidente do IBAMA
para análise e ponderações.
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147 04/10/08 SANDRO ALVES
PEREIRA

Solicita publicações
atinentes ao
desenvolvimento
sustentável.

Em 14/10/08: OF-ATS 107/08 informando
ao interessado que o referido material foi
encaminhado.

148 09/10/08 SEBASTIÃO JOSÉ
PEREIRA

Lei ou projeto de Lei,
isentando ou imunizando
impostos federais sobre os
recicláveis.

Em 18/09/08: OF-ATS 102/08 Informado
ao interessado Projetos de Leis que
dispõem sobre o assunto e sugere que
acompanhe sua tramitação pelo portal da
Câmara.

149 13/10/08 ALEXANDRE JOSÉ
TEODORO

Solicita saber a respeito
da fiscalização das
indústrias instaladas no
município de Paulínia/SP.

Em 21/10/08: OF-ATS 109/08 informando
ao interessado que oficiou á CETESB
solicitando analisar a matéria e verificar
possibilidade de atendê-lo.

150 13/10/08 EDWARD LOPES
Sugere movimento para
fim do uso de embalagens
plásticas.

Em 28/10/08: OF-ATS 111/08 Informado
ao interessado Projetos de Leis que
dispõem sobre o assunto e sugere que
acompanhe sua tramitação pelo portal da
Câmara.

151 13/10/08 PAULO HENRIQUE DA
COSTA

Solicita informações
prévias sobre seminários e
eventos.

Em 23/10/08: OF-ATS 112/08 Informado
ao interessado que foi cadastrado para
receber todas as informações dos eventos
programados e pautas das reuniões
deliberativas.

152 14/10/08 JOSÉ ANTONIO
PERES ESTEVES

Solicita apresentação de
proposta de lei que inclua
a disciplina educação
ambiental como
obrigatória no ensino
fundamental e médio.

Em 15/10/08: OF-ATS 108/08 Informado
ao interessado que apesar de não existir
disciplina específica sobre educação
ambiental, existem orientações e
iniciativas com finalidade de inseri-la no
ensino médio e fundamental, e relaciona
alguma delas.

153 15/10/08 GUILHERME
Apresenta projeto de
caronas compartilhadas.

Em 05/09/08: OF-ATS 090/08 comenta
existência do sistema “Economildo”,
informa ao interessado que encaminhou
seu pedido a Coordenação de Jornalismo,
Coordenação Jornal Câmara.
Coordenação Rádio Câmara e
Coordenação TV-Câmara, para
verificarem possibilidade e melhor forma
de atendê-lo.

154 15/10/08 Márcia B. Muller Embalagens Plásticas.

Em 28/10/08: OF-ATS 110/08 informando
ao interessado que estão tramitando na
Câmara dos Deputados diversos projetos
de lei sobre essa temática.

155 15/10/08 MÁRCIA B. MULLER
Sugere movimento para
fim do uso de embalagens
plásticas.

Em 28/10/08: OF-ATS 111/08 Informado
ao interessado Projetos de Leis que
dispõem sobre o assunto e sugere que
acompanhe sua tramitação pelo portal da
Câmara.

156 18/10/08 LAÍS MODENA
Informações sobre
natureza das comissões.

Em 20/10/08: Informado a interessada
classificação e atribuição das Comissões.
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157 24/10/08 BENIVALDO DE MELO
SANTOS

Solicita informações sobre
projetos de lei

Em 28/10/08: OF-ATS 114/08 Sugere ao
interessado consultar o portal da Câmara
do Deputados para acompanhar a
tramitação dos projetos de lei.

158 27/10/08 FERNANDO BONATO
Solicita informações sobre
leis e incentivos relativos a
energia solar.

Em 28/10/08: OF-ATS 113/08 Informado
ao interessado Projetos de Lei que dispõe
sobre o assunto e sugere que acompanhe
sua tramitação pelo portal da Câmara.

159 28/10/08 DÉBORA FAUSTINO
Manifestação ao Projeto
de Lei 6424/05

Em 30/10/08: Informado à interessada que
sua manifestação foi encaminhada ao
Relator da proposição.

160 30/10/08 VLADIMIR ALVES

Expõe considerações
importantes sobre o
impacto e propondo
ações.

Em 28/10/08: OF-ATS 115/08 informando
ao interessado que suas sugestões foram
enviadas ao presidente da Infraero, para
análise e solicita informações sobre ações
vigentes ou implantação pelo Órgão.

161 31/10/08 GLADYS CAMARGO
Proibição da exploração
de animais em circo.

Em 13/11/08: OF-ATS 116/08 informando
ao interessado que está tramitando na
Câmara dos Deputados o Projeto de Lei n°
7.291/2006 que “dispõe sobre o registro
dos circos perante o Poder Público
Federal e o emprego de animais da fauna
silvestre brasileira e exótica na atividade
circense”.

162 02/11/08 JAIRO JOSÉ
MATOZINHO CUBAS

Solicita divulgação do I
Simpósio de Educação
Ambiental a ser realizada
no município de
Suzano/SP.

Em 08/12/08: OF-ATS 118/08 informando
ao interessado que a CMADS não possui
cadastro de alunos e professores, porém o
evento será divulgado aos parlamentares
desta Comissão, representantes do estado
de São Paulo.

163 08/11/08 NEUSA DEL CONTE
Proibição da exploração
de animais em circos.

Em 19/11/08: OF-ATS 119/08 informando
ao interessado que está tramitando na
Câmara dos Deputados o Projeto de Lei n°
7.291/2006 que “dispõe sobre o registro
dos circos perante o Poder Público
Federal e o emprego de animais da fauna
silvestre brasileira e exótica na atividade
circense”.
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Emendas apresentadas a Lei orçamentária anual
LOA para 2009

Titulo Valor
Prevenção e Combate a Incêndios Florestais e Controle de
Queimadas

R$ 2.000.000

Apoio à implementação do Plano de Ação Nacional de
Combate à Desertificação nas Áreas Susceptíveis à
desertificação – PAN-BRASIL – Região Nordeste

R$ 85.000.000

Implantação de Infra-Estrutura para Atender as Demandas
das Mudanças Climáticas Globais

R$ 50.000.000

Fiscalização de Atividades de Desmatamento. R$ 139.803.352

Emendas apresentadas à LDO

Apoio a criação de áreas protegidas

Referente a apoio à criação de áreas protegidas, constante do Programa 1332 -
conservação e recuperação dos dos biomas Brasileiros e ação 8492 - apoio à criação e
gestão de áreas protegidas.
A emenda tem como meta atender a oito projetos:
a) Parque Nacional da Serra dos Órgãos/RJ, no valor de R$ 619.000,00;
b) Parque Nacional da Tijuca/RJ, no valor de R$ 816.000,00;
c)  Parque Nacional de Itatiaia/RJ, no valor de R$ 1.393.000,00;
d) Parque Nacional dos Lençóis Maranhenses/MA, no valor de R$ 2.893.000,00;
e) Parque Nacional Marinho de Fernando de Noronha, no valor de R$ 913.000,00;
f) Parque Nacional da Serra da Capivara/PI, no valor de R$ 881.000,00;
g) Parque Nacional de Caparaó/MG, no valor de R$ 725.000,00;
h) Parque Nacional de Brasília/DF, no valor de R$ 1.370.000,00.

Desertificação

Referente ao Programa 1080 - Combate à Desertificação, Ação-Apoio à Implementação
do Plano de Ação Nacionalde Combate à Desertificação nas Áreas susceptíveis à
Desertificação - PAN/BRASIL
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Requerimentos
Apreciados

Proposições
Apreciadas

Audiências
Públicas

Realizadas
Seminários

Grupos
de

Trabalhos
Subcomissões

2004 67 37 22 5 6 1

2005 82 56 25 4 15 1

2006 25 37 4 2 4 0

2007 149 51 36 7 8 6

2008 76 65 21 5 2 4
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